
herméticamente sellada
·protagonistas de la
usted, sin ir más lejos.
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Joyeríamumpo

del que se esculpe su caja Oyster,
por la corona Triplock. Para
historia. De su tiempo. Para

George Bass. Toda una vida buscando en los fondos marinos las
huellas de otros hombres y otras épocas. Su reloj, un Rolex Submariner.
Sumergible hasta 300 metros. Resistente como el bloque macizo de metal

Usted lo tiene más fácil. Aquí:

Hay quien demuestra lo que
es pasar a la historia viajando

33 siglos en el tiempo.

versión cinematográfica del comic
del mismo título.

Bandas de música
La recta final de la Feria de Alman
sa, que esta año se ha caracterizado
por no tener espectáculos de gran
magnitud, comenzará mai\ana con
actividades varias entre las que ca-
be destacar las marionetas de la Te
levisión Europea, un teatro para ni
nos que tendrá lugar en el Temple-
te del Jardín, y con el cual se quiere
introducir a los. más pequeños en .: •. , :
estemundo de las marionetas y del
teatro,

Este gran teatro de la T.V. Euro
pea presenta Las aventuras de Pene
que el Valiente y La Ruleta del Saber
. Las obras son eminentemente
participativas y durante- ellas con-
cursan y juegan los niños. '

Además del teatro, la cita más
Importante durante el día de ma
ñana en la Feria de Almansa será el
XIV Festival de Bandas de Música
que contará con la presencia de la
Sociedad Musical La Artística; de·
Chiva; con la Sociedad Musical
Ayorense y con la Unión Musical
de Almansa. La cita será a las 23
horas en las instalaciones del Tea
tro Regio.

Pioneros
Desde la central, su relaciones pi
blicas quiso reiterar la seguridad y
modernidad afirmando que «me
van a permitir quepresuma de que
en algunos-casos y sistemas hemos
sido mundialmente pioneros para
instalar sistemas de· información,
dé seguridad renundantes, multi•
ples y. ampliados al diseno inicial.

camente tiene un funcionamiento La contención en éste caso, es para
normal, sin mayores problemas•. mejorar, pero no significa, repito

Jesús Cruz quiso matizar, respec- que en los 10 años de funciona
to a las últimas declaraciones apa- miento de la central, la seguridad
recidas en los medios de comunica- esté O haya estado en entredicho».
ción y vertidas desde ADENAT que Jesús Cruz añadió que «estoy con
«evidentemente esto no es .compa- . vencido de que estamos seguros,
rabie en ningún momento con fundamentalmente porque conoz
Chernobli, y este comentario esta co la instalación donde trabajo, y
provocando inquietudes y temores donde el cincuenta por ciento de
que están llegando hasta Almansa, los profesionales son personas de
sin razón de ser. Creo que la pobla- Almansa; las cosas se están hacien
ción de Almansa no se merece esta
Información tan alarmista y vuelvo do bien, la realidad lo demuestra•.·
a reiterar el buen funcionamiento, . Para terminar dijo Jesús Cruz
y seguro de la Central Nuclear de que •en octubre del año pasado la
Cofrentes•. revista Prtstigio hizo un informe so-

bre todas las centrales nucleares del
mundo, y entre las 439 que se ana-
lizaron en el citado informe, la de
Cofrentes ocupa la novena posi
ción en un ranking que valoraba Tendenciosidad Este es el término empleado por los responsables de
efectos de funcionamiento y de se- la Central Nuclear de Cofrentes, cercana a Almansa y en la que el 50% de
guridad, creo que eso es significatt los trabajadores son precisamente de esta localidad. Desde la central se
vo las cosas se están haciendo bien acusa a la asociación ecologista AEDENAT de erar alarmismo entre la

· y creo que eso debe ser suficiente población almansena al comparar la Central de Cofrentes con la de
para tranquilizar a la población de Chernobil por su inseguridad./LA VERDAD
Almansa.

F.s.
ALMANSA ,

El cine y la música serán hoy los protagonistas

la feria almansena sigue en su li
nea <le suma tranquilidad en la pre
sente edición en cuanto a espec
táculos de gran relieve se refiere.

Ayer, hubo concurso para niños
y por la noche el Gran Festival para
la tercera edad, con cante flamen
O, concursos con premios de pasa
doble, poesía etc. El tlne presidente
ofreció una sesión para nlnos con
la proyección de la película Carir1o
he encogido u los nilos, una comedia
que deleitó a los más pequenos.
Como viene siendo habitual du
rante esta feria, las dos emisoras
locales amenizaron la jornada en el
centro de la ciudad con sus distin
tas actividades. ·

Hoy de nuevo, el cine volverá a
ser protagonista en esta nueva edi
ción do: la Feri;l'de Almansa, con la.
proyecciónen él cine de la ciudad
de la película; _Aklrn. Esta cinta es
uno de los productos de animación
que ha despertado un mayor inte
rés en el último ano; Akira fue reall
zada en 1988, y es un cuento aro
calíptico en un Tokio postnuclear,
servido con la técnica de anima
ción más sofisticada. Se trata de la

Almansa en fiestas./LA VERDAD

Prosiguen las diversas . _
actividades feriales locales

FRANCISCO SIMON
ALMANSA

1

Hace unos dias publicabamos en
este mismo diario una denuncia de
AEDENAT contra la central Nuclear
de Cofrentes por funcionar con de
ficientes mroldas de seguridad.
Puestos en !contacto con responsa
bles de la Central, ha sido su Rela
ciones Públicas, Jesús Cruz, quien
ha querido rebatir la postura del
grupo ecologista y dando la opi
nión de la empresa que difiere to
talmente con AEDENAT.'' "

El relaciones públicas de la Cen
tral Nuclear de Cofrentes manifes
tó que ·en primer lugar vaya por
delante mi respeto hacia el grupo
ecologista, pero Independiente de
ese respeto que me merece los co
lectivos o asoc iaciones ecologistas
en generar y en particular AEDE
:-lAl, lo que si es cierto es que la
información difundida en prensa y
radio, contiene muchas irregulari
dades y no, se ajusta al real funcio
namiento de la Central, que técni

+3,

PRONCHA/\[jasaves...alDiirdid13
1
1
1 { •«No se puede comparar

Cofrentes con Chernobil»
Desde la Central se quiere anular cualquier tipo de alarmismo
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Según el fiscal, el delegado
delGobierno ha limitado
derechos constitucionales
El ministerio público, partidario de anular la prohibición dela marcha
convocada contra el posible 'cementerio nuclear' de Nombela

11, ]j
La verdad 5

Murcia

Viernes, 4de septiembre de 1992

Irrtagínate

Aproveche todo un día para hacer

sus mejores compras.

Venga a conocer las nuevas

colecciones de esta temporada.

Un otoño lleno de moda.

Este damingo
El Corte Inglés

abre suspuertas al otoño
de 12 a21 h.

transformará realmente en un de
pósito de residuos radiactivos de al
ta intensidad, que. pod ría rfCoger
desechos nucleares.de todo el país.

Por otro lado, Asa ja ha convocado
una asamblea de productores de ce
reales para el próximo lunes día 7.
La asamblea sen a las once de la
manana, en los locales del Ateneo,
y se centrará en las rq,ercus tones
que en nuestra provinda tiene la
reforma de la Política Agraria Co
mún. Se deba lt rá, entre otro, asun
tos, el plan de regionalización de
cerea les y la pos lbllldad de hace r
un plan de regionallzadón es¡,ecf ft
co para el maíz.

ro •más propia de ambiente poll tl - ,,
cos de un gobierno autárquico que·
de la democracia.

José Manuel Pérez Pena, de Ae
denat, declaró que •una vez más se

Tres marchas demuestra cómo nuestra región
Para manana sábado se habían atrae invers iones como campos de
convocado tres marchas de proles- ti ro, Incineradoras de productos tó-
ta, con origen en Avila, Madrid y xicos o cem enterios nucleares. Y
Toledo, . que debían confluir en . eso no so lo tiene consecuencias ne- Los residuos nucleares despierta n recmJ. / LA VERDAD
Nombela:Las dos primeras han si- galivas directas para el medio am. dec laración de «zona no nuclear jante, y los remitió directamente al
do autoriza das , pero Daniel Rome- blente y para nuestra població n, si, de este municipio.. Esta corpo ra- Gobierno central.
io no autorizó la que debía salir de no que además ale¡a.oa lquler otra- ·_clóñ tomó el pasado 18 de julio la La coordinadora antlnuclear,
Toledo, alegando el tráfico· del fln · ·po, lblé invers ión en las zonas don- decisión de dec lararse, por su pro- por su parte, ha denunciado ante la
de semana y ti carácter «depropor- de se nos quieren instalar estos re-. pia cuenta, ·municipio no nu- delegación de Agricultura la inva
clonado y abusivo, por tratarse del galitos. clear•; pero el gobierno civil les co- sión y el cierre al tráfico común,
paso de 19 pob laciones en un tra- Por otro lado, el ayuntamiento. municó el 8 de agosto que el ayun- por las obras del CIEMAT y de EN-
yecto de 1 10 kilómetros. •. • de Nombela ha pedido al Gobier.' tamiento carece de competencias RESA en El Berrocal, de una vía pe-
la Coordinadora Antlnuclear no, el pasado I de sep tiembre, )a para hacer una declaración seme- cuaria de uso público.

del Centro y Aedenat recurrieron
esta dec isión; el recurso se vio ayer
en el Tribunal Superior. La pos tura
del fiscal, según explicó un porta
voz de Aedenat, fue contraria a la
prohibición, al estimar el represen
tante del ministerio público que la
dec isión del delegado del Gobierno
limita el derecho consti tucional de
reunión, sin contar con argumen
tos objetivos que permitan prever
un riesgo cierto para el orden pú
blico.

Aedenat confía en que la dec i
sión de la sala, que ha de prod ucir
se hoy, sea favorable a la marcha¡
esta organización resall a que sólo
en Castilla-La .Mancha ha habido
obstáculos para la protesta, y consi
deran la dec isión de Daniel Rome-

•kbkcEr
■ TRIBUNALES

la sala de lo contencioso del
Tribunal Superior de Justicia de
Castilla-La Mancha estudió ayer
el recurso presentado por la
federación ecologista Aedenat
contra la prohibición del
delegado del Gobierno en la
región, Daniel Romero, de la
marcha de protesta w11vocada
para mañana sábado en la
localidad toledana de Nombela.
La marcha time por objeto
protestar por la posible
i11stalaciu11 en la zuna de un
cementerio de residuos ,
radiactivos. Se espera conocer huy
mismo la decisión de la sala.
J. A. D.
ALBACETE

LA VERDAD
ALBACETE

Con una producción estimada
en unas 340.000 toneladas en
nuestra reglón, la caída de precios
coloca a los cultivadores de esta
oleaginosa en una situación de
pérdida de rentabilidad, que se
une a la mala situación económi
ca que atraviesan los profesiona
les del campo en los últ imos me
ses.

Los portavoces regionales de
Asaja.mostraron su sorpresa por el.
anuncio, por parte del ministerio

de Agricultura, del pago de un 50%
de las ayudas europeas en fechas
inmediatas. Estas ayudas varían se

La Asociación Agraria Jóvenes gún la, distintas comarcas, y se
Agricultores anunció ayer que si no adaptan al plan de regtonallzaclón
hay soluciones inmediatas al pro- de cultlvos; en una primera fase
blcma de la caída de prec ios del pod rían suponer unos 8.000 millo-
giraso l habrá nuevas movilizacio- nes, que los agricultores cons ideran
nes. A juicio de los dirigentes regio- insuficientes. Asa ja cons idera que
nales de Asaja, la situac ión actual puede tratarse del primer ejemplo
de los prec ios y el retraso de las de mal desarrollo de la reforma de
ayudas de la Comunidad Europea la polí ti ca agraria europea .
pueden prov ocar la ruina del sector
en Castilla-La Mancha. Asamblea

■ AGRICULTURA

Asaja anuncia movilizaciones
por lacrisis que sufre el girasol
La organización campesina afirma que la caída de precios
puede provocar la ruina del sector en Castilla-La Mancha

persas organizaciones eco logis
tas y sociales de la zona de Nombe
la (localidad situada al noroes te de
Toledo, próxima al límite con Ávl
la) vienen realizando protrs tas des
de que se anunciaron trabajos del
Centro <le· Investigaciones f.ncrgé
ticas, Medioambientales y Tecnoló
gicas (CIEMAT) y de la Empresa
Nacional de Residuos tF.NRF.SAI en
el paraje de El Berrocal.

Aunque la Administración man
tiene que silo se trata de unas ta
reas de investigación, vec inos y
ecologistas sostienen que el supues
to laboratorio experimental se
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Jesús Cruz apunta que solamente sine para crear inquietudymiedo entre los ciudadanos

Jesús Cruz concluyó sus
dt!claraciones afirman<lo.
que la población en general
no debía de sentir temor
por esta clase de notas y
escritos:" Estamos seguros"
-dijo-. "Yo creo que sí esta
mos seguros. Es más no
creo,. afirmo que verdade
ramente estamos seguros.
Estoy convencido de lo que
digo fundamentalmente
porque conozco la instala
ción nuclear de Cofrentes
a fundo, y el 50 de los
profesionales que estamos
trabajando en Cofrentes
viven en Almansa. Esto da
ciertas garantías de lo que
afinno. Yo creo -dijo-, que
las cosas se-están haciendo
bien, .pero no solo lo creo.
sino que además la reali
dad cotidiana. lo demues
tra". "En octubre del aro
pasado una revista presti
giosa como es la "Ingenie
ria Nuclear", coloca de 439
centrales nucleares existen
tes en todo el mundo. en
el rimero nueve en cuanto
a efectos de funcionamien
to y sistemas de seguridad
a la Central Nuclear de
Cofrentes. Creo que esto
es significativo de que las
cosas se están haciendo
bien y eso -afirmó-, debe
de ser suficiente para tran
quilizar a la población de
Almansa".

La central,
novena en
cuanto a
funcionamiento
y seguridad

gación de informar", pero que
también tenía sus limitaciones:
"En situaciones normales o en
situaciones de cualquier tipo
de incidencias, la información
ya fluye a las autoridades que
son las responsables en todo
momento de informar de lo
que sucede. Creo -dijo-, que
hay articulado un sistemacom
pleto de información; y que el
propio Consejo de Seguridad
Nuclear, semestralmente, su
propio Presidente emite un
informe y presenta un balance
de todas las actividades nuclea
res al Congreso de los Dipu
tados teniendo rango equipa
rado a un ministerio. Esto
quiere decir, que tiene entidad
suficiente y que los cauces de
la información están estipula
dos así".

Central nuclear de Cofrentes.

EMPRESA DE
SERVICIOS

NECESITA

MENSAJERO
4te

Requisitos:
- Edad 17 - 20 años.
- Moto propia.
- Buen conocimiento de
la ciudad:
- Ganas de trabajar.
Se ofrece:
- Alta en Seguridad
Social.
- Contrato de trabajo.
- Sueldo fijo.
Interesados presentarse
en C/ Murillo, n? 10-bajo.
Preguntar por Sr. Julián.

gr ar m m";
f

4g
taa.he7in,.._

adeslas
SEGUROS DE ASISTENCIA SANITARIA

Paseo Simón Abril, 15 - Telf. 50 18 18 - ALBACETE
TODA UNA ORGANIZACION PENDIENTE DE SU SALUD

DESCUBRE
LA FERIA

EN GLOBO
Te atreves.a subir?

iEl globo de ADESLAS
. te está esperando!

Los próximos días 8, 11, 12 y 13
en el Parque de Abelardo
Sánchez de11 a 14 horas, vas
a disfrutar de una auténtica
aventura.

No faltes, es tu feria

Jesús Cruz, responsable de prensa y relaciones publicas organización denunciaba"el funcionamiento de la central
de la Central Nuclear de Cofrentes, ha salido alipaso de con deficientes medidas de seguridad, afirmando que éste
la reciente nota hecha pública por la Asociación Ecologista comunicado apartede ser irregular y estar falto de verdades
de Defensa de la Naturaleza . (AEDENAT) en la que esta solo sirve para crear inquietud y miedo en los ciudadanos.

Luis BONETE PIQUERAS reactores de este tipo. merecen ese tipo de informa- y tendenciosa basándose en
• Jesús Cruz: Relaciones ciones que lo único que causan que en Cofrentes sí existe una
Públicas. de. la Central, de, es miedo y temores entre la buena contención en contra de
Cofrentes ha salido al paso de 'población civil. Dice la nota lo que se afirma en el escrito
esta nota de AEDENAT cali- de AEDENAT al final que hay de AEDENAT. "En Cherbonil
ficándola de faltar a la verdad' una modificación. de diseño -afirmó I Cruz-, no existía la
y de crear la incertidumbre que el Consejo· de Seguridad contención. Existía básicamen
entre los ciudadanos. Cruz ase- Nuclear ha exigido a la ins- te una estructura convencional
guró que respetaba muchísimo talación nuclear, de Cofrentes como puede ser la techumbre
las opiniones de los grupos en tomo a un proyecto de fil- de una fábrica, de un almacén
ecologistas y en particular las trado de la atmósfera de la o de un edificio. Cofrentcs
opiniones de AEDENAT, pero contención. Eso -dijo- es cier- cuenta con contención metá
que en este caso el informe to, pero eso no quiere decir lica, contención de hormigón,
publicado contenía muchas que los diez años que Cofren- expesores de 80 cm de hor
irregularidades y "no verda- ·. tes lleva funcionando con su migón. Esta contención -dijo
des". Según explicó Cruz, el estructura de contención de para que el lector se pueda
eje de la nota de AEDENAT diseño americano (Mark III) dar una idea aguanta el impac
se centraba en el edificio de no haya realizado ningún tipo to directo de un avión boeing.
contención de la central, y que de modificación. Continua- Por estas razones califico la
aclaró que se trataba del o de mente, en contención y en nota de AEDENAT de ten
los edificios externos que otros muchos edificios de la denciosa y que provoca cierto
rodeaban la vasija que contie- planta de Cofrentes -aseguró-, pánico y temor, porque com
ne al reactor. "AEDENAT se han instalado modificacio- parar una central como Cher
compara la contención existen- nes que mejoran en su global nobil con la de Cofrentes no
te en Chernobil con la de 'el funcionamiento de la planta. tiene lugar".
Cofrentes. Hay que decir -ase- Malo sería -afirmó Cruz-, que Sobre las acusaciones que
guró Cruz- que éstas no se dürante todo este tiempo nos AEDENAT hacia en su escrito
parecen en nada. Mientras que hubiéramos estancado y no se asegurando que la información
en Chernobil la contención se hubiera instalado . ningún tipo que emanaba de las centrales
basaba en una "techumbre" de mejora. A lo largo de este nucleares era siempre insufi
simple y llana, en Cofrentes tiempo se han: cambiado lós ciente, Cruz afirmó que quien
se puede hablar de estructuras componentes mecánicos, la debía de dar esas informacio
metálicas de 39 mm de acero instrumentación, etc, etc, sien- nes estaba perfectamente iden
al carbono y de 80 cm de hor- do mundialmente pioneros en tificado, y que si no lo hacía
migón pretensado". muchos de estos cambios". ese no era el problema en con-
Aseguró Cruz que la nota creto de la Central de Cofrcn-

de AEDENAT producía en la "Cofrentes tiene sus tes. "La responsabilidad de
población de Almansa miedo limitaciones a la hora de informar sobre lo que sucede.
y resquemores ante un estado informar" en las centrales nucleares -di
de inseguridad en la central
que no era tal: "Creo que los Cruz insistió en calificar la jo-, eStá perfectamente iden
ciudadanos de Almansa no se nota de AEDENAT de falsa tificada. El Consejo de Segu

ridad Nuclear emite y además
públicamente toda clase de
informaciones. El informe que
posee AEDENAT y que cita
en su escrito es completamente
público. Cualquier ciudadano,
cualquier entidad o cualquier
asociación tiene libre acceso a
ese tipo de informaciones".
Refieriéndoseen concreto a

la central de Cofrentes, Cruz
aseguró que ésta tenía "obli

La pasada semana y en
estas mismas páginas, repro
ducíamos un comunicado de
la Asociación Ecologista de
Defensa de la Naturaleza (AE
DENAT) .en el que ésta aso
ciación denunciaba el hecho de
que· la Central Nuclear de
Cofrentes estaba funcionando
con deficientes medidas de
seguridad. y que lo seguiría
haciendo hasta que se produ
jera la próxima parada en mar
zo de 1993.
Concretamente AEDENAT

decía en su, escrito que los
actuales sistemas de venteo uti
lizados en la central de Cofren
tes (tipo Mark III) tienen erro
res de diseño que podrían dar
lugar a la ruptura de la con
tención, con la consiguiente
fuga radiactiva, por efecto de
las altas presiones· en caso de
accidente. Según el escrito de
AEDENAT, estos puntos se
ponían de manifiesto en un
estudio realizado por la
Nuclear Regulatory Commi
sión (NRC) de los EE.UU. En
dicho estudio, con fecha 1986,
se realizó a raíz: del accidente
de Chernobil con.· el fin de:
esiudiar la respuesta de las
centrales occidentales ante un
suceso similar y arrojó como
resultado, que los daños a la
contención serían intolerables
y urgía al cambio de los sis
temas de venteo de todos los

aA]mansa
La asociación ecologista denunciaba en un escrito las deficiencias en materia de seguridad de la central

AEDENAT "falta a la verdad", según el
portavoz de la nuclear de Cofrentes

r
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'Alba' ensayó con la
mayoriade los que
jugaron ante el Peñiarol
PÁGINA 47

DEPORTES

La ONU suspende
losvuelos de ayuda
humanitaria a Bosnia
PAGINA 24

B Gobierno aprueba
hoy un Código Penal
que no entrará en vigor
esta legislatura
PAGINA 21

MUNDO

ESPAÑA

Vecinos y profesores
del barrio 'la Milagrosa'
se oponen al traslado
de una religiosa
PÁGINA 6

DIRECTOR: ADOlfO ROLDÁN

Los regantes del
Trasvase insisten
en que en elTajo
«hay agua de sobra»
PAGINA 30

PÁGINA 3

89 albaceteños
recurrieron al Defensor
del Pueblo en 1991

Corcuera será hoy
ponente del rurso
de Tauromaquia
PAGINA 10

ALBACETE

PÁGINA 7

Folklore
búlgaro para
los pueblos
de Albacete

· A yer se presentó
en el Palacio
Provincia! el grupo
lskar de Bulgaria,
que visita la
provincia de
Albacete en un
lntercarnbio con el
grupo de danzas de
Magisterio. Esta
fonnación. que
pasarán los
próximos días en
la provincia,
donde realizarán
varias actuaciones.
La primera
de ellas seráhoy
en Alca raz, dentro
de las fiestas de
esta loca lidad; el
dla 9 actuarán en
el pabellón ferial
de la Diputación,
para desplazarse el
12 a Elche de la
Siena. En la
Imagen, el grupo
folklórico de
Pulgaria, ante la
Oiputación./FOTO
PODIO

delegado del Gobierno limita el
derecho cons ti tucional de reunión,
sin contar con ,ngumentos objeti
vos que permitan prever un rteso
cierto para el orden público. Aedo
nat confía en que la decis ión de la
ala sea favorable a la marcha; esta
organización resalta que sólo en
Castilla-La Mancha ha habido obs
táculos para la protesta . PÁGINA S

trabajos del Centro de Investigacio
nes Energéticas, Medioambienta les
y Tecnológicas (CIEMAT) Y de la
Empresa Nacional de Residuos
(ENRESA) en el paraje de El Berto
cal. La postura del n,cal, según
explicó un portavoz de Aedenat,
fue contraria a la prohibición, 1l
estimar el representante del mlnls
lcrio público que la decisión del

aunque dijo que hacer un referén- de euforia debido a los sondeos
dum ·para todo llevaría a la llqul•· pos itivos del referéndum francés, al
dación del sistema de democraci a previsible IPC de agosto, menos
representativa». Finalmente las bol- malo de lo esperado, v a la estabill
sas españoles vivieron una jornada dad de! dólar. PAGINAS 18 y 29

729!
+i;+x393"

« ¿. ~,

solici tado por el Gobierno, ya que
quieren saber antes el resultado del
referéndum francés. González reco
noció que los españoles necesitan
más Información sobre el Tratado,

- !

La ala de lo contencioso del Tri- por objeto protestar por la posible
bunal Superior de Justicia de Casti - instalación en la zona de un
lla-La Mancha estudió ayer el recu1- cementerio de residuos radiact ivos .
so presentado por la federación Se espera conocer hoy mismo la
eco logista Aedenat contra la proh!- decisión de la ala. DIveras organi
blción del delegado del Gobierno zaclones eco logistas y sociales de la
en la reglón, Daniel Romero, de la zona de Nombela (loca lidad situada
marcha de protesta convocada para · al noroeste de Toledo; próxima al
manana sábado en la loca lidad tole- limite con Avila) vienen reallzando
dana de Nombela. La marcha tiene protestas desde que se anunciaron

El delega_do del Gobierno de _Castilla-La Mancha intenta
limitarderechos constitucionales, según el fiscal
El TSI se pronuncia hoy sobre la prohibición de la marcha contra el 'cementerio nuclear' de Nombela

Se había negado a pagar el
'impuesto revolucionario'
U empreatode 74 anos, opro
pietario de un ta ller de vehículos de
Guernika, ha sufrido la pérdida
total de la vhlón y la amputación
de varios dedos de ambas manos al
ser alcanzado por la explosión de l

un paquet, -bomba almacenado
durante tres meses en la agenda de
transportes, que previsiblemente
había sido remitido por ETA. Valen- I

tin Marzana se habría· negado 3.'
pagar el impuesto revolucionario que
le había exigido la banda, a pesar de
haber recibido en su propia casa la
visita'de dos conocidos terroristas»
lav de Usansolo yGadafi. El atenta
do ocurrió a las 11,30 de la manana
de ayer en las oficinas de los talleres
Rinder, dedicados a la fabricación y
venta de acceso rios de automóviles,
adonde Valentín Marzana acudió a
retirar la correspondencia arum'Ula
da durante las vacaciones.

Por otra parte, un turismo huyó,
en Aldea del Obispo, loca lidad fron•
teriza con Portugal, al adverti r un
control de la Guanl la QvU

PÁGINA 19

ETA deja ciego a
un empresario
vasco con un
paquete-bomba

·I

La Mesa del Congreso ha aplazad o
la ratificación del Tratado de Maas
tricht hasta la próxima semana,
ante la oposición de IU y PP a acep
tar el procedimiento de urgencia

LA OPOSICION BLOQUEO AYER LA PROPUESTA DEL GOBIERNO

González no logra la ratificación
urgeiltedelTratado deMaastricht
El Presidente asegura que un referéndum «para todo llevarla a la liquidación del sistema de democracia
representativa)) • Euforia compradora en las bolsas por-los primeros sondeos favorables en París

VERNES 4 DE SEPTIEMBRE DE 1992· 85 PESETAS

-
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Ahora existe un contrato entre e/Ayuntamiento y la UCA para explotarlo durante nueve mios

El partido centrista apuntó la posibilidad de congelar el aumento del 10% previsto anualmente

El CDS pretende la disminución del
aprovechamiento cinegético del monte

INBAD. Arquitecto Carrilera. 02005 ALBACETE.
Teléfono 23 75 18.
Ministerio de Educación y Ciencia.

Acción
Ecologista:
"La moción
carece de
lógica"

Según ha hecho pübli
co la Asociación Acción
Ecologista "Cerro del
Aguila de Almansa", la
moción presentada por el
CDS carece de una lógica
racional e ignora inten
cionadamente la existen
cia del Consejo Municipal
de Medio Ambiente,
lugar idóneo -entiende
A.E.- como mesa para
estudiar los temas relacio
nados con la vida silvestre
que aún reina en nuestras
tierras.

Para A.E.. "la solución
de los problemas que
actualmente tiene la fau
na silvestre no pasan por
intercambios vergonzo
sos: "Tú me congelas el
10% Uc numcnto y yo te
doy dos zonas lihrcs ele
caza" El problema es
mucho más serio, tanto
y mis cuando está en jue
go el futuro de la vida
silvestre en nuestro tér
mino municipal. La solu
ción -entiende A.E.- debe
de ser m:ís meditada. ana
lizada. tratada y realizada
con rigor cientírico
durante todo el proceso,
de lo contrario se scui
rán haciendo chapuzas,
como hasta ahora·.
"Esta moción -dicen

más parece un falso balón
de oxígeno con sello poli
tico. que una solución
seria y debidamente
debatida. Hoy no pasa
desapercibido para nadie
la grave división interna
que existe entre los caza
dores almanseños. Este
colectivo -entiende A.E.
debe de comprender que
ninguna solución será real
hasta que ellos mismos no
sean capaces ele formar
una directiva fuerte y
representativa y sin que
se pueda cuestionar el
carácter democrático de
sus componentes. El ries
go que existe de que se
formen otras "U .C.A .S ."
es real. y la posibilidad
política de ir dividiendo
el término municipal. en
el aspecto cinegético. es
posible" .
"Desde Acción Ecolo

gista pedimos que el CDS
traslade momentánea
mente la discusión de este
asunto al Consejo Muni
cipal de Medio Ambiente.
donde existen las condi
ciones sociales y humanas
adecuadas para poderlo
llevar adelante. A.E.
entiende, que los proble 
mas que afectan a la fau
na y la flora de nuestro
término municipal. cst:.in
necesitados de un gran
debate público y hemos
de procurar, dentro del
diálogo serio y responsa
ble, que las condiciones
finales sean fructíferas y,
en especial. con vistas al
futuro".

asombro -dijo Alecel- es cuan
do observo que -..in nisiquicra
haberse producido ese estudio
va Vd y pone esta moción.
Hombre de Dios. si quedamos
en que lo vamos a estudiar en
Comisión a qué viene ahora
tanto cuento de que si la U .C.A.
necesita comederos o bebede
ros. o que si deja libre de caza
ciertas zonas?. S i hav alguien
que conoce a la perfección la
situación actual de U.C.A . ese
soy yo, por dos razones; por
que fui cazador dejé de serlo
por mi puesto de Concejal. y
porque soy de ete pueblo y
conozco también como Vd las
dificultades cinegéticas de nues
tro término municipal"

Alcacel acusó a Santos de
oportunista y de querer ir de
"bueno de la película" . "Aquí
Sr. Santos. no 1, rv ni buenos
ni malos -dijo Alcocel-. Las
negociaciones cnrr U.C.A . se
han demorado más de un año
inexplicableme111c. todos los
grupos de la Comisión tienen
su parte de responsabilidad al
no haberle dado va la solución
debida. La realidad es que se

· nos ha olvidado el tema a Vd.
a mi y a todos los componentes
el darle una solución. Por lo
tanto -finalizó Alcocel- le pro
pongo que saque Vd todos los
documentos de U.C.A. y los dis
cutamos a la mavor brevedad
todos los componentes de la
Comisión correspondiente. no
unilateralmente el CDS como
es su intención"
Tras esta intervención. Angel

Santos retiró la moción, y se
acordó el discutirla (tal y como
propuso Miguel Alcocel) en la
Comisión Municipal de Montes.

El Concejal socialista Presi
dente de la Comisión de Mon
tes. Miguel Alcocel respondió
a las palabras de Santos en tér
minos laurinos diciendo: "Sr.
Santos. me va a permitir que
le diga que lo que Vd ha inten
lado es hacer "un quite por chi
cuelinas. pero desgraciadamen
te se ha pisado el capote" . Esto
que Vd solicita hoy, lo pidió
ya la U .C.A . el año pasado que
dándose en que se estudiaría.
v así consta en las actas de la
Comisión de Montes de la que
es Vd componente., Mi gran

Santos ha querido hacer un
quite. y se ha pisado el capote"

El CDS pretende la disminución del aprovechamiento cinegético.

pastos municipales en función
de la cantidad de hierba que
éstos producen anualmente: "S i
en año de pastos abundantes.
-dijo- el Ayuntamiento cobra
más impuestos, ahora que en
nuestro término no hay caza.
es de justicia el rebajar las con
diciones económicas entre
Ayuntamiento y U.C.A".

Santos explicó que la posible
reducción· del 10% no sería a
cambio de nada: "Los cazadores
se han comprometido, en caso
de que la supresión del 10
fuera efectiva. a dejar libres de
caza dos zonas muy impcrtantes
de nuestro término municipal:
El Pantano, en el que se rea
lizarían unos deslindes a l Km
a la redonda. con la instalación
de comederos y bebederos para
la fauna allí existente, y la zona
de "La Mearrera" , que aunque
sabemos que a cierta distancia
de los chalés all í ubicados no
se puede cazar, todavía existe
una zona próxima libre de
caz.a

como "La Mearrera''.
Angel Santos explicaba de

esta manera los motivos de la
presentación a Pleno de esta
moción: "Tras la firma del con
trato entre el Ayuntamiento y
U.C.A . (en 1986), el indice de
precios al consumo subió muy
por encima del 10%. En aquella
época -dijo Santos- la situación
era completamente distinta a la
que se vive en estos momentos,
pues había caza en cantidad por
Indo el término. Hov, desafor
tunadamente, no podemos decir
In mismo; no hay caza en nin
gún sitio. Por otro lado -ase
guró- el 1.P .C. ha subido muy
por debajo de ese IlÉ, también
hay que tener en cuenta que
la Sociedad de Cazadores, como
consecuencia de la situación
que actualmente se vive. está
perdiendo paulatinamente
socios y capacidad económica
con la que enfrentarse a las con
diciones estipuladas en el con
trato firmado. Por lo tanto -ma
tizó- creo que simplemente es
de justicia el que por parte de
este Ayuntamiento se les rebaje
ese 10%É, y a ser posible que
se les suprima.

El portavoz del CDS apoyaba
la presentación de esta moción
comparando los impuestos que
el Ayuntamiento aplicaba a los

EL INSTITUTO NACIONAL DE
BACHILLER A DISTANCIA (INBAO)

· TE INFORMA
SI:
• No terminaste tus estudios de Bachillerato o COU.
• Quieres acceder a conseguir estos estudios.
El INBAD (Instituto Nacional de Bachil lerato a Dis

tancia). único centro oficial dependiente del Ministerio
de Educación y Ciencia de Enseñanza a Distancia en
Castilla-La Mancha,

TE OFRECE
• Compaginar trabajo y estudios.
• Asistencia individualizada y clases orientativas.
e Horario de marana o tarde, segun tus posi
bilidades.

• Resolver tus dudas por teléfono.
• Matrícula gratuita.
• Libros especiales para este tipo de enseñanza.

SOLO NECESITAS
• Ser mayor de 18 años.
• S i eres menor de edad tener contrato laboral.
• S i empiezas por primera vez, poseer el Graduado

Escolar.

MATRICULA ABIERTA DURANTE EL MES
DE SEPTIEMBRE DE 10 A 2 DE LA MAÑANA.

Luis BONETE PIQUERAS

Según explicó el portavoz del
CDS Angel Santos. en octubre
de 1986 se realizó un contrato
entre el Ayuntamiento y el Pre
sidente de la Sociedad de Caza
dores, "Unión Cinegética
Almanscña ... El objeto de dicho
contrato era el aprovechaminto
cinegético del monte pinar per
teneciente al Ayuntamiento de
/\ lmnnsa. de una superficie
aproximada de 25,134 hectáreas
y por un periodo de nueve años.
El precio estipulado entre
ambas partes durante el primer
año ascendía a 4.310,155 pese
tas; acordándose que para los
años sucesivos, ese contrato se
vería incrementado anualmente
en un 10% respecto a lo abo
nado en el año anterior.
Concretamente. lo que el

CDS pretendía con la presen
tación de esta moción era que
se suprimera ese 10? de incre
mento anual va en este aiio.
y a cambio, Santos dijo haber
mantenido conversaciones con
los responsables de U.C.A . y
haber obtenido de ellos la pro
mesa de que dejarían libre de
caza en el perímetro que de
mutuo acuerdo se acordara, dos
importantes zonas: el Pantano
y la zona húmeda conocida

Tras la exposición por parte del CDS del contenido de
una moción en la que este partido pretendía la modificación
del actual contrato suscrito entre Ayuntamiento y la Unión
Cinegética Almanseña (U.C.A.), y en la que se solicitaba
una disminución e incluso la posibilidad de congelar el
10% de aumento anual previsto en dicho contrato, el CDS
la retiró del debate y aceptó que su discusión pasara
a la Comisión Municipal correspondiente.

r
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Cuatro ecologistas albacetenses de Aedenat participaron en esta conferencia mundial sobre energía

Del 19 al 21 de septiembre se celebró en Madrid la reunión ele "Energía pa,_,., un Mundo Sostenible"

El Ayuntamiento da el silencio como
respuesta ante los problemas ecológicos

' Oiputados del Grupo Popu
lar de la Diputación de Alba
cete, manifcstaron ayer su preo
cupación por los incidentes que
se están registrando en varias
localidades de la provincia en
el inicio del curso escolar 92/93,
calificando de "vergonzosa" la
actuación de la Administración
educativa en este ejercicio en
que comienza la aplicación de
la LOGSE, a la vez que apun
aron "la casualidad de que pre
cisamente se estén produciendo
problemas de recorte de plan
tillas ele profesorauo en los
municipios que están regidos
por aleuldes del pp",

Expresó en este sentido el
diputado Limigdio de Moya,
que "al igual que se habla de
la Europa a dos velocidades se
c:-.t;i intentando crear los muni
cipios de dos velocidades en
esta provincia" , afirmación que
fue corroborada por el también
diputado popular Eduardo
Niñez Nogales, señalando éste
que "en poblaciones regidas por
nuestros alcaldes hay profesores
que lemlr.in que llevar cuatro
o más cursos distintos, y que
en otros municipios con similar
imero de alumnos a los que
sufren restricciones, como
l'ovcdilla y Tiricz no se reducen
plantillas de profesorado".
Por su parle, el alcalde de

Villalgordo del Júcar, Javier
Urrea, recordó que los padres
de alumnos de esta localidad
se niegan a llevar a sus hijos
al colegio, abordando el pro
blema desde una perspectiva
más amplia: "nos están dejando
sin colegios poco a poco y esto
va a inlluir en la despoblación
de las zonas rurales" .
Añadió Urrca que ya se ha

venido aplicando en Villa,gordo
una restricción de unidades
escolares y que "pretendemos
evitar que nueslru pm:hlo :..e
quede sólo con dos profesores".
El diputado popular Pedro

García Gómez expuso cl caso
cid municipio de Jorqucra, don
de este año se han cerrado dos
colegios y que en el comienzo
ele este curso la Dirección de
Educación todavía no se había
ocupado de resolver el proble
ma del transpone escolar.

El PP califica de
"vergonzosa" la
actuación de
Educación en
varios municipios

F. IZAGUIRRE

Ac<lcnul cnviü en
junio una petición a la
Comisión Medioam
biental del Ayuntamien
to para obtener ayuda
económica. Su solicitud
de registro, de cara a
la conferencia de sep
tiembre, no recibió res
puesta. Ni siquiera ha
pasado por dicha Comi
sión. El poco interés de
la Corporación Munici
pal es evidente. Como
también es evidente que
se ha ocultado la peti
ción de un grupo con
creto.

Algunos oídos
sordos

con los residuos radioactivos.
En la coníerencia mundial

se analizó la convergencia
Norte-Sur. la necesidad del
primero de reducir el consu
mo energético en favor del
segundo. "Lo que quedo muy
claro es que hay un Sur pau
pérrimo, miserable, que tiene
en sus entrañas la mayor par..
de las reservas mundiales. La
pobreza sureña es la que per
mite que el Norte pueda
seguir manteniendo una socie
Jau basado en el despilfarro
v en el consumismo atroz".
Ac<lenat [rente a esta situa
ción real se define como "la
quinta columna del sucio en
el Norte". Entienden por tan
lo que los menos desarrolla
dos tienen que despegar, y que
la energia más barata es aqué
lla que se ahorra.

gias renovables en su sustitución y la desigualdad Nor
te-Sur. Los gobiernos occidentales han mostrado su
desinterés en cuanto u esta reunión mundial, y en par
ticular la Corporación Municipal ha hecho oídos sordos
de las peticiones ecologistas de Albacete.

La Asociación Ecologista de Defensa de la Naturaleza apuesta por la energiu solar.

expresado Pena, un modelo no
contaminante. El problema es
que los gobiernos se decidan
a canalizar las invers iones en
esta determinada trayectoria.
"La energía de fusión, el

santo giial propagado por los
cuatro vientos, ha sido con
siderada por las organizacio
nes no gubernamentales como
una estupidez". Las razones
que justifican esta afirmación
son la falta de tecnología para
llevarla a buen término y el
tiempo ·que se ha establecido
como plazo. "Por fusión
entendemos aquélla que se
obtiene en frio, no en caliente.
Los científicos opinan que ele
esta forma se evitarían en par
te los riesgos tic la energia
nuclear". Aunque los ecolo
gistas opinan que ésta no seria
una forma definitiva de acabar

El resultado de esta apli
cación supondría. como ha

Modelo no contaminante

La conferencia celebrada
en Madrid bajo el lema de
"Energia para un mundo sos
tenible" congregó a mis de
30) personas desde el 19 al
21 de septiembre. 54 países
tomaron parte en una prohlL··
mítica que afeet por igual
todos los continentes, A esta

reunión asistieron tres miem
bros de edenat (Asociación
Ecologista de Defensa de la
Nturalez) de Albacete y un
miembro de esta asociación de
Almansa.
El tema m:is sobresaliente

que se abordó fue la existen
cia, en la actualidad, <le un
modelo energético insostemi
ble. José Manuel Pérez Pena.
uno de los participantes en
esta l'onfcrcncia. concrctü l!!
alcance de este problema. "El
alto contenido en petróleo,
carbón, gas o energía nuclear
empicado en la energía actual
está poniendo en peligro a la
propia Tierra". Lo que signi
fica que estos componentes
son los principales causantes
de lluvias ácidas, efecto inver
nadero, calentamiento de la
corteza terrestre, tala masiva
de bosques y otros problemas
medioambientales.
Otro punto en el que se

hizo especial hincapié fue la
apuesta por un proyecto que
se apoye en el empleo de
energías renovables. El sol o
el aire como fuentes propor
cionan el 20%. Para el año
2030 los ecologistas, a traves
de una política de inversiones.
esperan que la demanda de
estos tipos energéticos se tue
en torno al 70%.

"Energía para un mundo sostenible'! ha reunido en
Madrid a más de 300 representantes de Organizaciones
No Gubernamentales, entre ellos cuutro albacetenses.
Se pusienm sohre el tapete la imposibilidad de continuar
con el actual modelo energético, In utilización de ener

Beatriz VILA
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TALLERES CHINARES, S.A.
C/ La Roda, 37. 02006 ALBACETE. Tell: 52 21 93- 21 46 39

1

VEALOS JUNTOS EN
CONCESIONARIO OFICIAL CHRYSLER-JEEP

{ +

Sólo en los Conces,onanos Oficiales Chrysler-Jeep enconlrará los modelos adecuados a las norrnahvns del mercado nacional. con as,stenc,a técnica especial
y con la garanlia única Chrysler-Jeep para Espnña.
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■ PLANES HIDROLOGICOS

Aedenat pide que se deje de regar
en los acuíferos sobreexplotados
La asociación considera que el plan de la Junta no basta para regenerar las zonas húmedas

Trasvases·
engañosos

Seun la opinión de Aele
at, la gestión de cada cuen
ca debe comenzar por cono
cer con precisión los recur
sos renovables de los que
dispone, y planear la correc
ción del déficit «sin esperar
aportaciones de trasvases.
Comentó Clprlano Escriba
noque se habla de un déficit
de unos 500 hectómetros
cúbicos en el Jücar, y de más
de 600 en el Segura, cuando
en otras cuencas no se adml•
ten excedentes considera
bles,

Advirtió ademas este eco
logista que segun la expe
tiencia, el agua trasvasada
·no se utllla pata e¡otar
la gestión, sino pata wuten
tar la demanda y crear situa
clones más artificiales y es
tresantes».
También critica Aedenat

que se hable de recargar
acuíferos con aguas residua
les, cuando en la actualidad
prácticamente no hay depu
ración de aguas en toda la
provincia. Insiste la asocia
ción en que es necesario im
pedir las contaminaciones
más graves, usar técnicas
blandas de depuración (la
gunaje, filtros verdes) e im
pedir taxativamente el verti
do directo a cursos de agua
como ríos y lagunas.

Aedenat alerta sobre la
desecación de zonas húme
das y manantiales, asi como
por la contaminación cre
ciente, y critica que se pre
tenda repercutir el coste del
abastecimiento de agua sólo
sobre el 209 de los consu
midores, que son los usua
rios urbanos.

+%
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fero 23, y que sin embargo prevé
un ahorro de 270 hectómetros ci
bicos, ·totalmente insuficiente pa
ra regenerar el acuífero».
Aadió que es «una mala excu

sa• hablar de proteger los patos pa
ra conseguir dinero para los agri•
cultores, como ha hecho el gobier
no regional. Insistió en que desde
la Administración se han potencia
do unas extracciones que se sabía
que no eran viables,

Patos y excusas
En cuanto al plan de protección de
los acuiferos 23 y 24, dijo Cipriano
Escribano que la propia Adminis
tración admite que se ha expliado
ya un tercio de las reservas del acuí-

'
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El agua, un recurso escaso y con serios problemas de reparto. / LA VERDAD
afectados, ·puesto que los acuíferos sólo se justificarían si se trata de
se están destruyendo con la com- transformar regadíos que actual-
µllctdad de la Administración, que mente usan recursos subterráneos.
ha estimulado y subvencionado la Dljo que planificar a más de cinco
explotación». Pero matizó que esas anos puede dar lugar a situaciones
compensaciones no deben ser di• Irreversibles.
rectamente proporcionales a las
hectáreas de cultivo, lo que dijo
que no sería •socialmente acepta
ble»,

En cuanto a la puesta en marcha
de las 50.000 hectáreas de regadíos
en la cuenca del Júcar, Indicó que

Ciprlano Escribano, portavoz de
Aedenat en el debate de los planes
hidrológicos, indicó que éstos de
ben servir para garantizar tanto la
cantidad de recursos hidricos de ca
da cuenca como la calidad de las
aguas. Insistió en que puede tratar
se de •la última oportunidad• de
conservar tanto recursos subterrá
neos como cauces fluviales y zonas
húmedas, con toda la diversidad
biológica que conllevan.

Llamó la atención sobre el carác
ter limitado de las reservas de agua
dulce, y defendió como primera
propuesta de Aedenat •el cese a
corto plazo de las extracciones que
se están haciendo con cargo a acui
feros sobreexplotados», empezan
do, según indicó, por las grandes
fincas. Dijo que posiblemente haya
que Indemnizar a los agricultores

La Asociación Ecologista
Aedenat plantea la necesidad de
que se deje de regar de forma
inmediata en los acuíferos
sobreexplotados. Esta entidad,
que ayer hizo un llamamiento
«para que los planes hidrológicos
no sean un instrumento
polítlco», considera que el plan
presentado por la Junta de
Comunidades en Bruselas no
basta para regenerar los acuíferos
manchegos, ni por lo tanto pura
salvar las zonas húmedas que de
ellos dependen.
LA VERDAD
ALBACETE
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IU incorpora seis alegaciones al
documento provincial sobre el agua
Sin concretar aún los caudales para las 50.000 hectáreas de regadío

Ramón Sotos, diputado provincial de IU. / LA VERDAD
ne que actualizar porque las filtra
ciones son mayores que las com
pensaciones que se están recibien
do, comentó. Otra alegación tiene
el siguiente texto: «En relación a la
posibilidad contemplada en el pro
yecto de directrices en cuanto a la
ampliación de la explotación hi
droeléctrica en la Cuenca del
Segura, dicha ampliación estará
condicionada al mantenimientode
los caudales medioambientales en
la parte alta de la Cuenca, así como
su compatibilidad con los usos
agrícolas actuales y futuros de di
cha zona».

Flltraclones
Del Segura, se incorpora que por
parte del organismo de cuenca se
proceda al estudio y evaluación de
las filtraciones del túnel del Talave
en el trasvase Tajo-Segura para ac
tualizarlas. ·Hasta ahora se están
compensando solamente con cua
tro hectómetros cúbicos en rega
díos de dos pedanías del término
municipal de Albacete, pero se tic

la). Procede por tanto la cataloga
ción completa de dichas zonas hú
medas para lo cual se llevarán a
cabo cuantos estudios e investiga
dones sean precisas•, dijo .

s'+
ser

con los Servicios de Hidrogeologia.
•Al final. la redacción genérica que
hadamos se compartía en los dos
sentidos: por una parte, las destina
das a la recarga basadas en técnicas
naturales así como con sondeos y
perforaciones y por otra parte con
las aguas procedentes de las depu
raciones ...

La última alegación, para las tres
confederaciones hidrográficas, su
pone la introducción, tanto en el
transporte como en las técnicas de
regadío, nuevos procedimientos
para ahorrar consumo de ese bien
preciado que es el agua. ·Hay que ir
hacia medidas de transpon; de
agua, cerradas, que eviten la evapo
ración y se deben emplear sistemas
de regadío que permitan el aprove
chamiento máximo: goteo y asper
sión y no anegar».
Sotos se refirió a otras alegacio

nes especificas. ·Se incorpora una
sobre el Jicar que es la relación de
humedales y lagunas. En el proyec
to de directrices es muy genérica,
estando exlcuidos muchos de los
humedales de nuestra provicia (co
mo por ejemplo la laguna de Pétro-

to que se tenía hecho, pero se ha
visto conveniente destacar, por los
compromisos adquiridos, para
avanzar los periodos de la puesta
en marcha de las depuradoras en
los pueblos de la provincia. Se hace
hincapié en los pueblos de menos
de 2.000 habitantes. •Hemos inci
dido en avanzar (en las directrices
contempladas por la CE) al periodo
del año 2000 a los pueblos de más
de 15.000 habitantes y el 2005 a
los que haya entre LOOO y 5.000•,
explicó.

Depuración
Otra alegación es la relativa a la
depuración industrial •en el senti
do de que habrá que introducir en
lodos los polígonos la depuración
previa antes de verter a la depura
ción general de las ciudades•. Por
lo que se refiere a aquellas indus
trias con vertidos especicialmente
contaminantes deberán hacerse de
puraciones previas en las mismas
fábricas.

Una cuarta alegación es sobre las
técnicas de recarga, que se quedó
pendiente para entrar en contacto

LA VERDAD
ALBACETE

El diputado provincial de lzquier
da Unida, Ramón Sotos, dio a co
nocer ayer seis nuevas alegaciones,
que han sido aceptadas, a las ya
incorporadas al documento defini
tivo sobre los proyecto, de directri
ces de las cuencas de los ríos Júcar,
Segura y Guadiana que se someterá
al pleno de la Corporación provin
cial para su aprobación conjunta
por parte de todos los grupos poli
ticos. Ayer todavía quedaba como
fleco concretar las directrices de
caudales para las 50.000 hectáreas
de regadíos, ,

En la primera alegación del do
cumento de IU se indica que •por
parte de los organismos de cuenca
se realice un estudio lo más riguro
so posible sobre la situación de los
recursos totales de las cuencas hi
drográficas•, haciendo especial
hincapié en los subterráneos.

La segunda hace referencia a la
depuración de las aguas. Según So
tos, se había incorporado una re
dacción bastante confusa en el tex-
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El morbo de la pea tonalización.

Chiribitas

► Pero lo que importa es que
poco a poco nos alejamos
definitivamente de esas peli
grosas posiciones de promo
ción. Y el próximo año, a
seguir entre los grandes.

► Quien no pasa por buenos
momentos es nuestro querido
amigo Benito Floro.

►Ayer perdió ante el Lérida
y parece ser que 'la bronca
que echó a sus muchachos en
el vestuario fue histórica.

►Hoy et' Canal Plus ha pro
metido ofrecerla.

► Más morbo, imposible.

► Y donde tampoco falta
morbo es en la peatonaliza
ción del centro de la ciudad:

. ►Hay opiniones para todos
los gustos,· aunque mucho nos
tememos que el "rodillo"
imponga las tesis favorables
al "sf'.

► Pero no sería de extrañar·
que después de gastarse una
millonada tuvieran que rec
tificar.

► Y como el dinero viene
fácil, pues nada, a seguir _
cometiendo locuras.

► No es malo el resultado,
pero el Albacete pudo haber
ganado a un Atlético de
·Madrid que se encuentra en
uno de sus peores momentos.

► El empate vale, ¡,ero con
un poco más de ilusión hoy
nos encontraríamos con tres

.,.•

Avda. de España, 31. Tef. 50 74 66 ALBACETE
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Los ecologistas exigieron su Cierre con máscaras de gas

AEDENATpideel cierre
dela nucleardeZorita

•• ,4 «t »t. 1

Y1Miembros' de la Asocia- Rodríguez señaló tam- ·
cióll Ecologista de Defensa t bién que invertir tanto dinei 1

' de la Naturaleza (AEDE-' .. ro en una centra l con tantos,
NAT) se concentraron ayer, .¡problemas técnicos no_ es
con máscaras de gas. en la rentable y, criticó el hecho

• boca , -en .el Parque de la -de que "José Cabre,;a';' sea., _
· Concordia de Guadalajara • ~~1jiR!'41~ "la única central del mundo
para pedir el cierre definí- que tiene un sólo lazo de

1 tivo de la central nuclear refrigeración y que tiene susde Almonacid de Zorita. tres elementos fundamenta- ',
Con pancartas en las que les tocados". · ·

figuraban "lemas" como "Además · -añadió- el
"Zorita no", "Zorita, cierre generador de vapor ha pre-:
ya" o "Defiende tu salud . sentado fugas, la bomba cirrY, el medio ambiente"·, un . culante presenta problemasgrupo de unos diez _el:olo- 'l . de agarrotamientoyel pre-.
¿istas pidieron en u acto sionador tambiénha.sufridoj
· público la solidaridad de fallos" . • >

, todos· los'ciudadancis para Por otro lado,.el portavoz
quese paralice definitiva-bfidsitiaidde AEDENAT serefirió al

' "mente 'la central "José , pleno celebrado el pasado
Cabrera" , porque su conti- Centra mular"JoCabrera". miércoles en Guadalajara,
nuidad significa "hipotecar ++ t.. . 1 en el que se somció a vota-
el futuro de la provincia" . cierre de esta central, "des- ción una moción de IU en
EL portavoz de AEDE- de el punto de vista eco- la que pedía el cierre de

NAT, JuanCarlosRodri- nómico, no'debería suponer Zorita, que no prosperó por
guez,.declaró que la razón nada porque las centrales el voto en. contra· del.PP
de esta convocatoria es _la J núc)eares se ~mortizan en y la abstención del grupo
de llamar "lá'atención sobre 25 años, y si se cerrase aho- mixto. Según Rodríguez; las
el problema actual que sufre ; ra, nadie tendría que pagar:,~: declaraciones del alcalde de
la central", en la ·que han • nada en ese copret'to,;_ rc,r Gu=1da1ajara, en el 'Sentirlo·
aparecido hasta el mom_ento.; contra, sú-:reapertüra si- deqÜc hay qíie esperar has
'). 71 grietas en la tapa de ·:'supondría una inversión de ta ver lo que decide el Con
la vasija del reactor. 1 unos . 5.000 millones · de sejo de Seguridad Nuclear,
Para AEDENAT, el pesetas". ,i"tes echar la pelota fuera".

y 1,

Gg3.m@ge)
ESPACIOS PROTEGIDOS

TOLDOS '
CARPINTERIA METAÍ.JCA
P.I Campollero . CC, 21

Tino : 52 02 04 AlBA CETE

E@
Lunes; 28.30058
·Martes. 1.. 89660
Miércoles, 2 ....:,20661 .
Jueves. 3 16075 ·
Viernes, 4 03227 .

· ·•'·Serie 158 •1
rJ; .•· 1 , , .... • •

tottI
3 ooiro#t 'Lunrs, di.a 28{1, ~, •. • t
"2-17-24-38-40-'47 ,
éomple.14 " Rein.6 '
l'!fartes, día 1 , l
3-4-13-17-28-42

Compl<- 35 r• ~ Relu: 8 1Miércoles, día 2
7--13-26-36--39-49
Comple._37 . ,-h Re,i,n. 5 1
Viernes, día 4 , • · ,..,
2--9--29-33--37-46 .

Comple. 47 Rein. 9 1
PRIMITIVA '

Jueves, dis3 .2e! {
5-16-17-35-40-45 ¡

-"Comple. 39 • Rein."4 r
;S6bado, día S ' s .
2-14-21-32-33--44

.Comple. 28 ' Rein:8 1

1 1-

La Unión Europa se
encuentra al borde de una de

· las mayores: confrontaciones•
; internas de los últimos años ·
por las diferencias entre ¡)os·
Doce sobre los· canlbios ins
' titucionales que' deben' re:ili~-
zarse con la entrada de los
. nuevos socios en 1995.

La batalla, que. enfrenta a
España y Gran Bretaña por
un lado y el resto de países,
por el otro, debe dirimirse hoy
y mañana en un Consejo de
Ministros de Asuntos Exterio
res que se augura · histórico,
ya que puede dar al traste
con los acuerdos de adhesión ·
pactados con Austria, Finlan
dia y Suecia. _ ·
La reunión debe dar tam-, · · ·

bién el último impulso a las • Una fiel afición.-Una vez más los jugadores de Albacete Balompié no _estuvieron
negociaciones de adhesión " • , , solos lejos del Carlos Belmonte. Numerosos albaceteños se desptazaron hasta Madrid
con Noruega, que se encuen-sa para ammar a· los hombres de Víctor Espárrago. Y de vuelta a casa la alegría
tran estancadas en peSCa yen · de un nuevo punto' y un positivo, aunque todos se; qued3ron con las ganas de la
las que España tiene un papel' ·· •victoria, porque oportunidades no faltaron y c_on un poco más de ambición el resultado
determinante por sus deman-. ~- ·t. - hubiera sido otro. ,·¡' ·+
das de acceso a los caladeros 1 • ~- • ,

'árticos. "Nos encaminamos -~--~---·----------------------------,
hacia Una confrontación", t
dicen losdiplomáticos espa
oles, mientras que los bri
tánicos aseguran que "hay un

• verdadero riesgo de que la
ampliación" no se realice".

• , •:. T , • 3,4
La Unión Europea .
al borde de la
confrontación
interna

' .
MOBILIARIO---DECORACION--INTERIORISMO
CALIDAD--DISEÑO-ELEGANCIA. f •
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F.S.
ALMANSI\_

insuficiencia». ~·

.os concejales del grupo munici
pal de lU, al amparo de lo estableci
do en el reglamento org:lnico -clcl
funcionamiento del ayuntamiento
de Almansa han presentado al Ple
no la moción que dice: «De un
tiempo a esta parte se viene detec
tando la insuficiencia de instalacio
nes deportivas para la practica del
deporte base, lo que ocasiona gran
dcs dificultades a quellos de nues
tros conciudadanos que pretenden
dcsarrolla aigún deporte o contri
buir a su difusión y práccic,1 entre
almanscños...

«De un tiempoa esta parte
se ha detectado una total

IzquierdaUnidareclama %

unamejora de
las Instalacionesdeportivas

Polldepo;-t!vo
l'atalelamente a esto, los ecologis
tas han manifestado que conti
nuan sin acometerse las obras para
la finalización del Polideportivo,
que contribuirían a pallar en algo
estas carencias y que estan pen
dientes de realizar, con ayudas de
la Diputación Provincial, desde ha
ce cincoanos, aproximadamente
desde la retirada por el actual gru
po de gobierno, del contencioso
que con la misma DiputJclón n,an
tcnía la corporación de entonces».

te, exagerando interesadamente el
crecimiento de !J demanda de
energía, como justificante para
acometer la construcciólJ di: costo
sas centrales nucleares y en general
para incrementar la oferta cnegéti
ca, con las consiguientes conse
cuencias negativas para el mcaio
ambiente y sobre el necesJrio desa
rrollo del sur».

Para los ecologistas «el pensamien
to oficial y la planificación energé
tica han fracasado estrepitosamen-

Preoc upación ecologista por las nucleares. / LA VERDAD

--:- ... , t

.RoyINCIA 1], Levedad_1G
1 .<\ .._~;- ::·--~-~ A mansa---------------Jue_ves_,d_eoc_lub_reco_,_992__.._·"--:- 11-:--

4comité local de AEDENATasistió aursa.y·¿C,Gr," 7 - ·..... '..@conferenciamundial sobre energía
l-ecologistassehicieron eco de láproblemática de las nuclearesydela necesidad

• $déalternativas renovables para comarcascomo la almanseña. •5%si "e 
izhllembros dela,AsociaciónEcolo
¡;JgJstarde;I?e/en!.3 de la Naturalcz.i ·,

·' t,.,:(AEDENA1)'<1e·Almansa, han·asistí- ·.
li ,do·Ticientemente a la conferencia :·
t,mundial,Energia para un Mundo
1, '. Sosltn/b/~/organlzada por ésta mfs.
¡",~lll/\•.asociación. en la cual sc•reunle
s ron expertos y miembros de orga
"". n.Lz.¡dones no gubernamentales de
más de50páises de todo el mundo.
~;- -:VEn·dlch~ conferencia se ha podi
"do'constastar,según Manuel 'Gar
'..\cía que.·•el,inodelo energético, el
• . típo•de .energía por el que·,se opta,
,'' la forma de producirla, el como, el
donde, ypara quien, determina}::l!oy ffiá,l_que-nunca eJJipo_-de so-, ,
·ciedad y de·ahí la importancia .de
un debate que supera ampliaµ¡ente
flosmerosproblemas técnicos».
E;"Enel ano 1991, dice AEDENAT,
«elconsumo mundial de energía
~~uper9-ligeramente·1os 9.000 millo- consumo energético, se emitieron a centrales nucleares fué de 21.000
$,nesdetoneladas equivalentes de la atmofera 5.750 millones· de to- metros cúbicos de alia actividad,

, .--,..... ~ J>et!oleo. La_producción, transfor- neladas de dióxido de carbono, 99 27,000 metros cúbicos de activi
.;.·,. • 1 _madón y consumo final de tal can-, millones de toneladas de dióxido dad intermedia y 370 de baja acti
.•·!• Ít'-.tidad de energía es la causa princi- de azufre, 68 millones de óxidos vidad.

', } pal de la degradación ambiental de de nitrógeno, 177" millones de
• laTiena». · monóxido de carbono y 57 millo- Transformación
• En 1990, segun el programa de nes de partículas en suspensión,
las Naciones Unidas para el Medio El volumen de residuos radioacti
Ambiente,. (PNUMA), debido al vos producido en l·.990 en lash. r. ' - . _,

•. ---·----------- - -- --· .. --.-- ----- .. ··- ·-------- .. -- -- ·:-·-=·---- ---- .. --- ---- - - -- -- . - --- -- --- . - . -- --- ----. -- - - . -: - . - - - -- - -

¡- ·.
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Dominao, 4 de Octubre

LllrCARRERA POPULAR Ciudad de Ptlbacete·.
1 1-

"'o\ l ~-

1

Apúntate gratuitamente. Participa: ven a Pryca, de 1 o de la mañana a 1 o de la noche y recoge tu dorsal.

400 TROFEOS. MEDALLA Y CAMISETA PARA TODOS LOS PART!Cl?t.NTE:S.

r-,:
1
~!.· Instituto Municipal de Deportes

\6) A\baceteALBACETE

(PRYCA)
Ven a vivir la gran fiesta: globos, atracciones, degustaciones gratuitas .

.!Ie
..

. ffi
·lf!J

AYUNTAMIENTOOEALBACETE.
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El Derecho ambiental es
un arma sin

municiones, pues sólo
posee un carácter

simbólico
y

cionar la conducta del funcionario
público por delitos contra el medio
ambiente. Por el contrario, el pro
yecto de Ley Orgánica del Código
Penal de este mes de septiembre
último prevé la punición específica
de la concesión indebida de licen
cias a industrias contaminantes.

duetos.
Es por tanto la •primera priori

dad,, aseguró, ,preparar, a los con
sumidores ante todas las circuns
tancias derivadasde la entrada en
vigor el 1 de enero de. 1993.del
acuerdo de Libre Circulación enitre
los doce países miembrosdeli
as' #

'

Los funcionarios no
deben ser excluidos en
la penalización por los
delitos contra el medio

ambiente
V

recho Penal para la represión de la
criminalidad ecológica.
P.¿Cómo está recogido este as

pecto en el Código Penal espai\ol?
R.Ert España, tanto el proyecto

de Código Penal de 1980 como la
propuesta de anteproyecto del nue
vo Código de 1983 contenían un
artículo, dedicado a tipificar y san-

Charo Vicente, profesora Titular de Derecho Penal / LA VERDAD

sumidores no tienen confianza en
el MercadoUnlco Europeo (que en
trará en vtgor el próximo 1 de ene
ro de1993), el Mercado Unico no
funcionará», y opinó que estos es
tán «muy mal y muy poco Infor
mados» sobre el Mercado Unlco,
sobre los productos extranjeros y
sobre sus derechos ante estos pro-

Continúa el seminario sobre consumo y CE inaugurado por el jefe de la Política del sector
en la CE, jean Marie Courtois, y la consejera de Sanidad, María Blázquez
LA VERDAD
ALBACETE

Continúa en el pabellón de Casti
lla-La Mancha en la Expo 92 un
seminario sobre los consumidores
y la CE ante el Mercado Unico,
que, como ya adelantamos, fue
inaugurado por la consejera de Sa
nidad de esta región, María Bláz
quez y por Jean Marie Courtois, je-
fe de la Política de los Consumido'
res de la CE,
María Blázquez afirmó. que el

Tratado de Unión Europea «refuer
za el papel de los consumidores» y
sitúa a los Estados, y no a los orga
nismos comunitarios, «ante la res
ponsabilidad directa» de la defensa
de sus derechos.
Tanto Blázquez como Courtois

coincidieron en destacar la Impor
tancda de las asociaciones de consu
midores, la urgencia de coordinar
las actuaciones de tas· distintas ad
ministraciones y la prioridad de
mejorar el acceso a la justicia de
todos los ciudadanos comunita
rios.
Courtois afirmó que «si los con-

La verdad

EN LAS SALAS

COMO TODOS
LOS MIERCOLES

NO FESTIVOS ES EL

2-92
ALBACETE

[ :haro Vicente / Penalista . _ _ _

«El Derecho ambiental,
un arma sin municiones»

r blemas no terminan aquí, ya quee haro Vicente, profesora titular del departamento de por la estrecha relación entre el De-

d d h recho Penal y el Administrativo enDerecho Penal, de la Faculta eAlbacete, a el campo del medio ambiente, esta

f
realizado una investigación en la que ha pretendido ubicación plantea problemas de

'{i 'd d l' · · • 1 ¡ técnica legislativa ya que exige unoner de man, esto la necesida político-criminal y a amplio empleo de leyes penales en
posibilidad técnica jurídica de la intervención del Derecho Penal blanco. Con todo, pienso que es

t · d b'/'d d · " del fu , ·(h]¡ precisa una mayor represión penalen matena e responsada omsva te nconano put lico ea el tema del medio ambiente.

[
,r delitos contra el medio ambiente.

Fundonarfos
P.¿Hasta qué punto un funcio-

SANCHEZ ROBLES la presencia del derecho penal fren- narlo de la Administración puede
ALBACETE te a los ataques más graves que se le ser responsable por conductas omi

f
infieren. slvas en el Derecho ambiental?

Pn,gunta.¿Cómo es aceptada la P;Cree que el Derecho ambien- R.En el curso de los debates par-
nsideración de medio ambiente tal cumple en la actualidad su fun- lamentarlos sobre la reforma del

en el Derecho Penal español? ción protectora en este ámbito? Derecho Penal en materia de me-
Respuesta.Esta cuestión es R.Como han señalado varios in- dio ambiente en 1980 la responsa-

aceptada por la generalidad de la vestigadores, creo que no cumple blildad penal de los funcionarios

[
>ctrina penal espai\ola y extranje- su función protectora. Pretende ser ocupó un lugar importante. La In-
, viéndose además reafirmada la antiarma jurídica contra las fuer- traducción de un delito para san-
,r la recomendación del Consejo zas contaminadoras, el antídoto le- donar la conducta de los funciona-
de Europa en materia de Derecho gal contra el envenenamiento quí- rios en este tema fue sin embargo
ambiental, que aconseja a los pai- mico d ela naturaleza. Pero, frente rehusada por la Comisión de Justi

f
s miembros el uso de la Ley penal a la contaminación mundial y de- da de algunos Parlamentos, por
ntra los responsables de delitos gradación de la blosfera, el Dere- ejemplo el alemán.
ológicos, polución o alteraciones cho ambiental es un arma sin La doctrina mayoritaria aboga

ambientales, junto a otras medidas municiones, un tigre de papel que por la creación de un tipo especial
de carácter procesal destinadas a lejos de tener carácter instrumen- que contemple la responsabilidad

1
-ejorar la protección ambiental. tal, sólo posee un carácter simbóli- penal, tanto por la acción como

En esta línea, el legislador espa- co. por omisión, de los funcionarios
,¡ en la Exposición de motivos P;Está suficientemente aclara- por delitos contra el medio am

ael proyecto del Código Penal de do el concepto de medio amblen- biente, ya que la experiencia de-
este año dice que la creación del te? muestra que la jurisprudencia es re-
título XIII obedece al mandato R.La inexistencia en España de misa a castigar estas conductas y se

1
nstitucional, pero también a que una ley-marco como la existente en hace necesario un mandato efecti-
medio ambiente y los recursos otros sistemas, dificulta partir de vo. La preocupación por la falta de
turales, gravemente amenazados un concepto unívoco. Ante este va- una regla especial que tipifique la

en muchos casos, son hoy preocu- clo legal, la doctrina penal espano- responsabilidad de los funcionarios
paciones de primer orden que se la ha formulado distintos concep- en materia ambiental ha tenido su

l 1ducen en la indudaable apari- tos acerca de lo que ha de enten- reflejo en el Proyecto de Ley del
in de un bien jurídico que exige derse por medio ambiente. Los pro- Gobierno de modificación del De-
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - · - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - · - - - - · · · - - - - - - - - ·

«El Mercado Unico Europeo no funcionará si
los consumidores no tienen confianza en él»

:1

11
GOYA • CAPITOL • GRAN HOTEL

CERVANTES• CARLOS 111• PALAFOX
1 CANDILEJAS. SALA 1• CANDILEJAS. SALA 2

l l
¡PRECl<;?,UN.!C:q: ·;;et1·µst~JoveryY.~
300 PTAS.! VUELVAALCINE

1, EMPRESA EN EXPANSION, DE VENTA POR DEMOSTRACIONES,
PARA LA APERTURA DE SU DELEGACION DE ALBACETE

.2·">
1

• Medios adecuados para una gestión eficaz.

1

• Ingresos seg ún valla (Contrato Mercan ti l).
Se rogulere;

• Edad comprendida entre 25 y 45 a/los .
' Nivel cultural adecuado para el cargo.
• Residancia en el área da la delegación.

1

• Capacidad de inicialiva y organización .
lnleresadas, dirijan urgentemente historial detallado, fotograHa reci ente

y laféfono de contacto al apartado de Correos n 42 do 03750.PEDRE
GUER (Alicante). '
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La verdad
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considere o no que un determina
do caso tiene prioridad o no sobre
los demás pacientes, cuestión que a
mi hijo Ir ha podido resultar muy
caro+; añadiendoque «no entiendo
que los trabajadores y ciudadanos
de MAbaccte estén mejor atendidos
que los demás cuando todos paga
mos igual a la Srgrrridatl Social, y
las diferencias en todos los sentidos
son abismales»,

R o d a . Francisco C a n o h a a f i r m a d o

que ·comprendo perfectamente
que el Centro de Salud de La Roda
está insuficientemente dotado de
personal facultativo, como lo de
muestra que en la sala de urgen
ias, a las horas de consulta, sólo
hay el rótulo, y quien se ve en el
trance de tener que recurrir a este
servicio sólo tiene la posibilidad de
que el médico que pase consulta

Protestas graves contra el Centro de Salud rodense. / LA VERDAD

clón de garganta, con fiebres muy
elevadas.

Denuncia
El padre del nlr1o, al regresar a La
Roda, ha presentado denuncia ante
la Guardia Clvil, por lo que consi
dera un trato desconsiderado, y por
si !rubiera alguna irrespomahllldad
por parte de quienes no les atendie
ron en el Centro de Salud de La

Los padres de un niflos tic clicisictc
meses, que tuvo necesidad de asis
trncia médlc;a mgt•ntc en el Centro
de Salud de La Roda. francisco Ca
no Pérez, trabajador de Iberdrola, y
Trinidad Moya que afirman que
observaron en el enfermo un aho
go de garganta afixiante, con una
temperatura de 41 grados, han de
nunciado un tratamiento incorrec
to en el citado centro sanitario.

Segin los padres ·las personas
r¡ue nos atendió nos dijo que el
médico de urgencias estaba pasan
do consulta, por lo que tuvimos
que personarnos en la antesala de
la consulta, pidiendo a la enferme
ta que comunicará al médico la si
tuación del niño». Ante esto, y se
gin afirmación de los padres, salió
una pediatra +quien nos indicó que
había mucha gente esperando,
también con problemas, por lo que
debíamos perdir número y poner
nos a la rola ... F.I matrimonio, ante
la gravedad clrl pequer1n siguió lns
tiendo en que se le prestará al nlr1o
atención médica, pero no consi
guieron nada, dirigiéndose en su
coche particular hacia el Hospital
General de Albacete, donde aten
dieron, ante la gravedad del pcque
io, de manera urgente ill enfrrmn.
fl dignóstlco del servicio ele urgen
cias de Albacete fue una gran infec

Ha sido denunciado el Centro de Salud por trato
desconsiderado en una situación de urgencia
El niño enferrno tuvo que ser trasladado en el coche de los padres al Hospital de Albacete
AN10HIO MOnALES
1.ARODA

El consejo de Medio Ambiente trató
el tema de las obras de 'Los Cabezos'
Se planteó la posibilidad de elaborar un mapa ecológico de la zona
F.S.
ALBACETE

Anoche se reunía el consejo muni
cipal de Medio Ambiente en la Ca
sa de Cultura con un orden del día,
en el que figuran siete puntos.

La sesión se inició con la lectura
y aprobación del acta de la sesión
anterior. A continuación se presen
tó un escrito de la comisión de Ur
banismo, pidiendo informe por el
Consejo de Medio Ambiente pre
viamente a la instalación de las
obras de Los Cabezos.
También fueron tratadas en la

reunión varias propuestas plantea
das por la asociación ecologista,
AEDENAT, pendientes de resolu
ción y que iban a ser estudiadas en
la noche de ayer, entre otras cues-

tiones se planteó regular la periodi
cidad de las reuniones.

Hubo otra petición de subven
ción para el trípico ahorrar energía,
además de otra petición para que se
informe de la toxicidad de los car
'tuchos de plomo utilizados por los
•cazadores.

IMapa ecológico
El cuarto orden del día de la reu
nión de ayer trataba la posibilidad
y ventajas de editar un mapa ecoló
gico sobre Almansa, considerado
para muchos una auténtica necesi
dad de la cual todavía adolece la
comarca.

Al llegar al quinto punto se
planteó la plantación de árboles o
arbustos en la rambla Martín More-

no.
También se planteó el hacer un

estudio y redacción de ordenanzas
municipales sobre Medio Ambien
te, propuesta que ya fue presentada
por Izquierda Unida al Pleno del
Ayuntamiento y aprobada por este.
La reunión concluía con los habi
tuales ruegos y preguntas.

En esta nueva reunión del con
sejo municipal se pretendió tocar
los temas más importantes y la pro
blemática relacionada con la situa
ción ecológica de la zona almanse
ña, en donde grupos como AEDE
NAT trabajan para difunfir los pro
blemas medioambientales que
tiene la ciudad y sus alrededores y
para intentar solucionarlos con la
mayor brevedad posible.
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La verdad

J\cric'ln Ecnlngista termi
na diciendo qnc. a u en
tender, "º' tal el grado tic
inrrc~pomahilid,1d C()mcti
clo hasta hny por dichas
empresas, que];¡ actuación
de la aic,1idia cirhrria pasar
por la negativa tanjante a
nuevas concesiones de ex
plotación tanto y cuando,
la.s artu;,lcs cxplotarionc(¡
ya terminadas o sin permi
so no qHedcn como marrn
rl rs111<lio de impacto am
biental ohligatorio rara di
chas actividades industria
les.

!'ara rstr ~•upo rcologi.1-
ta hay soluciones que, al
parecer, son sencillas. -La
falta de tal responsable po
lítico facilita gue las em
presas rci;,cion;,das con los
movl111\r111os dr tirrrns, es
tén con,·irticndo el térmi
no de /\lm;msa r11 un;, isla
d piratas, donde cadn uno
de ellos actia sin respetar
rl mc-rtin ;1111hirllll' y, l'll
111uchas ocasiolll'"i, como
las aqut denunciadas, sin
respetar la Ley .. , contimia
scf1;il.1dn este ~ruru al frr11-
te del cual está Alfredo
Marlínc7..

•Urgimos para que tome
medidas inmediatas•, dice
Acción Ecologista, que en
ticJH1c <111r dichas agresio
nes, pos ibles de evitar, se
seguirán produciendo si se
m;,nticnr la artitmt polfli
ra ck no ctnt;,r dr 1111:, con
rrj:,lí;, tic t-.-irdin J\mhirntC'
con lt1t:,I iltllnnnmin, prc
supuesto y personal com
prlc11lt• ...

Isla de piratas

atrilstrcs que dich.is ilCli\'iU ,, t!cs nCl
controladas han oc,1sin11ado,•.

.. J,.1 carretera J\h11.111sil- Y cela, ac
tua!mente en ejecución, está origi
nando ;ictividacles igualrs en el rn·
torno ciomlr licnc·11 l11g;1r J;ic; c:<tr.i
cioncs de tierras. dcpmilinnrs y
111nvi111icn1m ...

nic ipal etc gohierrw .. ha hrchn vjc;.
ta r,orda a tod;i r:<tr,1cció11, movi
miento y dcpmición de tierras, ori
r,i11ilntln nm dicl 1;i negligencia gril
\'l'"i consecuencia~ para el entorno
inmrdi;ito, y mucl1n ntás ~r,wrs
para el pa11t.111n ele /\hniln."ia, al VC'r
c;r aírct;ido tlirrclil111r11tc por lm

1 , ~
1 • o11

Se quiere evlt;n ~iluaciones como ésta. / LA VERDAD

------ --·------- ·-- - -- ·-·-- --------------,

111dos AJJ,arl'lr romo :i Ccrámirn Co
llc1do, por rctlrr trrrc110 ptihliro, "iin
permiso ninguno, a otra empresas ,
Dirigiéndosr al ak:ildr, ,\rcirí11

Foloista recuerda que durante la
co11"ilri1rcití11 1..k la v,1ria111f• tlC' Al
lllilll"i;t, fl)/Tl() tic l,1 ilUIO\'Írl /\lr11.1n
~i1-Ville11;1- J\lhacrte, el equip{l mu-

lcitan que sean paralizados los
,,abajas en las canteras de Zucaña

r Cerro del Aguila' denuncia ante el Ayuntamiento que la actividad en ese lugar es ilegal

«DO,de hae casi un año, n el

1
.1r;1jt' dt· 7.1H aflil, y rn r\ lt1r,.1r m.i'i
11111dtlt1 1 {11)1{I J. ;¡ c¡ Canteras, la
presa Aglomerado Albacte está

r1•;1lj7;i11d,, drc;rnontt• rn trrrcnn
tibio la correspondiente ex

1

, .,u i,in d!' áridm. Dicha ilCli\'ic1ad
;t;í or;1';i1111,111tln un l11rrtc irnp:,r.
, ;1111liit·111.1I, qur se- pm·<k- \'N dcs

••l lil indad de Amansa y, a 5 vez,
destruyendo un paraje en dondr
li,1tr .1i1m }'il "C ckhrria hahrr rcali-

1
1dn un;i n·cupcracit·,n i11trgral, ill
hjrto fin,11 dr dej;i1 dicho p;ir,1jr
• 111:1\ 11Jl11r;il pmihl(' y 110 rmnn

t rami na t.ollado lo ha dejado , r:'\'.•
plii ;1 t,.f,11\ÍIIC'7.

1

An i1i11 F.roln1!i"ilil, "i(.'~Üll "ill rc
ll' '\t'lllilnl(', "il' vt· l'tl la oblipación
· r:<iJ;ir l;i p;ua1i1;ici611 inmcdi.it;i

w dicha ·actividad ilepal- t'n l.i"i
.-111tiJ\t1il"i umtc-ril"i dr 7.uc;ifln }' pm•
•·drr :i .. J:i aprrtnr:i de un r:<fll'·
ente urbanistico, tanto a Alome

r
1:/ SIII/JO ,1cr"irí11 r,.ulosi1tn 'Cerro
lIguila', a través de 11110 dr
r responsables, Alfiedo

,1t,11111wz, .1c ha dirigido al
:\n111t11111irnlo de !1)1111111.111 f'<11<1

1
cmnciar que la actil'idnd
dsfrial que se //cma cnlm c11
11 m11lcm.1 de Z11cmin .. es
d,:~<1/ .. , 1101 lo que solicitan la
r,11<1/im, ici11 di' los trabajos cn
e lugar.

1
nf\t l~ISCO SIMOt~
+1ny;A

LA RODA-·- . - -·

El incren1ento del IAE, 1noderado
El Ayuntamiento espera recoger pronto los frutos de esta medida
IINTONIO MORI\LES
LI\ROíJA

Como en otra" lncalid;¡cir'i dr J;¡
prm·inri,1 dr /\11,arctc, sr cstá11 r{'C'i
hlrndn lilS 11ntlíic;1cinr11·"i p;ir ;1 rl
pago del Hmpwto de Actividades
f".low)rnic;n (IAE). Salvo en algin
cao¡;o ;,i, l;11lu, qm· ¡,urde cxic;tir, y
,;;q:1i11 la i11f111rn;ici lln t¡t1C' st· lirnr
de otras localidades de nuestro en.
lomn, rn l.:i Hoda p11rill' comidr
lillSl' l., "11hid,1 de 111rnlrr.1tfa, si por
moderatión entendemos un incre
1111·11111 clrl HO o rl l 00% sohrr rl
aflo ;i11tcrior.

1 ll'c;d1· <'I 11' irncr 111nr11cntn, el
untamiento hizo s;,iirr, 1.11110 t'II

reuniones con los afectados como a
ttavé le los medios de comunica.
ion, que se aplicarían los porcen
l.ijt'"i 111,i"i h:ijn"i t¡11r l;i ley pnmitir
ta la sit uación económirca del
,\~ ,;11t;1111il'lll11 hi1 it•r:, ptl"iihlr, 110

porqur rn1 !111hin;1 ncrrc;hfad de
u11;i 111;iror 11·< ilml;irión, sino por
1111 h:tn·r CilC'r sohrr /m 111i"lllfl"i tlr

sirrnprt• rl prso de esta rec;,ucfa
ció11. Esto, que ;isí de principio se
pttrrlc interpretar cnmo la pérdida
de una ocasión ele oro par;1 mejorar
la situación ccmuímir;, del Ay11nt11-
mlr1110, il mrdin pl;im I;, act11;,I
Cnrpor;iririn <•,;prra rrcogt'r sm frn
tn"i.

Reclamo
E] polipono Industrial se cstá termi
11;1rnlo. Uc11tro de rslr mrs dr nctu
hrr puedr11 c."il<1r l.i'i obras finaliza
d.11 y al hecho dr que l,1 Rnda,
además de su magnifica situación
estratégica, en cuanto a comunica
rlom•,;;, pnr esta, slluad:i a medio
camino entre Madrid y la costa de
l.rv;intc junto a un;, 111oclcmíc;irna
;,11tov(;i o;ra y;, 1111 alirir11tr, hay q11r
'it1111,,rh• la oferta de que los lm•
petos para cualquier actividad
"il'i11l lm 111~s h;ir:ilo clr la 1rni.l, n1"ia
que hoy se valor;¡ muchn por la
tan repercusión que tienen en los
tostes de producción.

Se habla ele liquidaciones por es
te impuesto en pobl11ciones cerCí'·
fWS de hasta el triplr ele lo que aquí
se paga por l;, mism,, ,,ctivitlild.
C:011 c"tc rrcl ;,1110 lil r:nrpur;,ción
:,ct11al pkma atrilrr en un pcri11do
rcl .itivmnrntc corto il rmprc"i;irios
de rualquirr p;,rtc que purd.in rsta
hlrrr,c;e rn el 11m•vo l'olígono y no
muy t;,rdr e consiga por cst;, vfa
llegar a unos ingresos espcctacula
rco; C'll J;i rt•r;itul;irhln drl 1/\F. }' rn
otros capitulos, al tirmpn que se
hahr.i conseguido multiplica r la ac
tividad industrial en la localidad
ro11 lil.'i romir,11i<·r1tr, rrp1·rn1'iimtC''i
ele to<lo 01dt·11 rn lil tconomi.i lo
cal.
Como es sabido, polígonos in

dmtrlalrc; h;ly 11111rl1m; q11t' í1111do
nc11 birn hay meno, Sin salir de
. astilla La Mancha s cono en al.
unos que están práctitcamente de
sierlns drsdr han· h;,"it;,11tl'S af!m y
en lornlid;idt•s m;iynrl'"i qur l..1 lto
da.

Plnnlílcaclón. Si "" se !ta ce 1111,1 pia11iflcació11 seri,l !les<ie el prilll('I
momento se corre el riesgo de r,1er c11 la misma situación. l.a m('(iict il <ir
;ihmatar lm impm·stoc; ya ctr salida. i1 l;i que hahr.i que sum;,rle ntrn~
vc.•ntajas que s están rc;tudiilndo por la Corporación rodcnsr, !ir considcr;,
cnmn 1111 rc;tírnulo que 110 va;, carr r11 s;,ro rotn y qm· purck <lar un gran
impulso al futuro de la población. En la imagen, el alcalde, en un acto de
Fi·da sohre el IAE. / LA Vl'.ltllAll
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ENERGIA NUCLEAR

Un poro en una varilla hizo reducir
el ritmo de la central de Cofrentes

Dinero parz reforestación
El secretario general de CNIA, que
se encontraba en Toledo para fir
mar un acuerdo para la mejora y
retorma del campo castellano
manchego, calificó a los presupues
tos de «insuficientes+, y recalcó
que «es necesario más dinero para
la financiación de la reforestación,
del cese anticipado y la incorpora
ción de ióvenes al sector agrario».

Por otra parte, Castellanos se
mostró esperanzado ante la posibi
lidad de que se varíen algunas de
las partidas presupuestarias, yz que
et presupuesto aun no ha sido
aprobado y es probable que des
pues de las reuniones que CNJA
mantendrá la próxima semana con
los distintos grupos parlamentarios
haya cambios que lo mejoren+.

Rejuvenecimiento
Por su parte, el consejero de Agri
cultura, Fernando López Carraco,
confió en das necesarias para reju
venecer el campo, de forma que
favorezca a los nueves agricultores
y proporcione una retirada digna a
los que se marchan•. Según e>plicó
López Carrasco, tanto la reforesta
ción como el cese anticipado son
medidas de acompanamiento de la
nueva reforma de la Política Agra
ria Común (PAC) que deben desa
rrollarse el próximo ano.

Si se confirma la presunción de
CNJA la situación será decepciop
nante.

Et secretario general del Centro
Nacional de Jóvenes Agricul tores
(CNJA), Antonio Castellanos, ae
guro ayer que su organización pue
de demostrar que ·España no reci 
birá tanto dinr.ro de los fondos co
munitarios para el sector agrario
como ha anunciado el Ministerio
de Agricultura, .
Castellanos atirmo que por este

motivo los presupuesto! dedicados
a la agricultura, que segun fventes
ministeriales aummtar.in en un 32
por ciento, ·no se verán incremen
tados en este porcentaje, ya que en
esta cifra se contabiliza también el
dinero que el sector agrario recibirá
desde Bruselas...

■ AGRICULTURA

«La CE no
aportará los
fondos que
anunció para el
campo español»
Jóvenes Agricultores calificó
de «insuficientes» los
presupuestos agrarios
LA VERDAD
ALBACETE

1
el entorno de Cofrente, no hay ¡
quejas; ni de más amplias zonas.
Un tema importante a conocer es
qee los más de 400 empleados que
tiene la central nuclear, más otros
ZOO o más de servicios, estamos re
partidos en todo el valle y casi to
das las familias están vinculadas a
la central o muy informados y tie
nen abso luta tranquilidad.

Sobre los efectos de un paro to
tal por cierre de la central, nos dijo:
•S I la central se parase, los efectos
económicos serían enormes. Le
puedo decir que el 709 de la ener
i a que consume y demanda la Co
munidad Valenciana, la está dando
Cofrentes, además de otros porcen
taje, que también se consumen en
Castilla-La Mancha».

claro es que la central ruclear de Cofrentes está
funcionando bien, a pesar de todo, y lo hace dentro
de los margenes de seguridad. El equipo de exper
tos internacionales que la ha visitado en el ano 90,
encontraron que era una crntral que en materia de
seguridad estaba por encima de la media y la consi
deraban muy segura operacionalmente hablando,
con una instalación idónea. Y fueron 18 expertos
de todo el mundo les que la visitaron. Y eso sí que
da más tranquilidad que las opiniones de determi
nados señores, por mucha ideología que tengan.

malidad y ese defecto detectado y
aislado. Los sistemas de seguridad
funcionaron, que para eso están, y
es cierto que la repercusión de cara
al exterior ha sido completamente
nula: no ha habido repercusión y
siempre estuvimos muy por debajo
de los límite: legales de funciona
miento en sentido positivo».

Central hasta el XXI
La vida de una central nuclear es
limitada. Jesús Cruz nos habla de la
que le queda a Coírente,: ,Lacen
tral de Cofrentes, en general como
todas, tiene una vida en tomo a los
40 anos sin problemas. Nosotros
iniciamos para pruebas en 1984 y
estamos a mitad de su vida,

Sobre las quejas, afirm a: «Desde

l

Para el responsable de relaciones externas de la
central, el desconocimiento de la misma y de sus
sistemas de seguridad, podn'a ser el motivo de más
de una de las campañas de denuncia que se vienen
reJlizando: "Estas ofensivas creo que se producen
sobre todo por desconocimiento de lo que es la
central. No voy a entrar en otro tipo de valoracio
nes de intencionalidad. Hay un objetivo claro, fun
damentalmente sin conocimiento, y luego si hay
hay algunos intereses u obietivos, se debe pregun
tar a otros colectivos». Y añade: «Lo que sí tengo

hace a través de sus correspondien
tes mecanismos, es detectar donde
se ha producido la anomalía. El lo
calizar esa anomalía nos llevó en
torno a unos diez días y natural
mente se localizó qué varilla es la
que tenia la fisura y acto seguido se·
aisló del funcionamiento. Y eso es
lo que se ha hehco. Desde la detec 
ción, los límites se han mantenido
tal y como antes sefü1laba y no ha
habido en ningún momento para
da ni nada que se le parezca. Lo
que sí se hizo fue bajar carga para
realizar las pruebas correspondien
tes y poder detectar dónde estaba el
problema y conocer qué varilla de
esas 38.000 tenía problemas. Y
ahora la central está arriba, en ple
no funcionamiento, con toda nor

Desconocimiento de la central
Central nuclear de Cotrentes / A VERDAD

«Siempre se estuvo 15 veces por debajo de los límites de riesgo» afirma el jefe
de información del complejo, quien señala que ahora se está trabajando 'a tope'
La disminución del
funcionamiento de la central
nuclear de Co(rentes en les
primeros días de octubre, ha
motivado que grupos ecologistas
insistan en lo que estiman es
escasa seguridad del complejo.
Jesús Cruz, jefe del área de
relaciones extemas del complejo
1111clear, sella/aba que la
incidencia fue mínima y siempre
se estuvo por bajo de los
mirgenes marcados como límite
por las normas intemacionaies,
tal y como se comunicó al
< :oí,sejo de Seguridad Nuclear.
FAUSTINO LOPEZ
AlBACETE

Fue un poro en una de las 38.000
varillas que forman parte de la vasi
ja del combustible la causa de que
desde el dia primero hasta el doce
de este mes, el ritmo de funciona
miento de la central nuclear de Co
frentes bajase para que se pudiese
detectar lo que, segun sus respon
sables afirman que nunca supuso
riesgo alguno. Es el propio jefe de
relaciones externas, quien nos reía
ta lo que ocurrió: «La central de
Cofrentes, el día I de octubre de
tectó un incremento de actividad
en lo que es el circuito de agua de
vapor de la vasija del refrigerante.
Acto seguido los sistemas de detec
ción y vigilancia detectan este in
cremento, el que hay que resaltar
que es un incremento situado entre
quince o veinte veces por debajo de
los límites establec idos como nor
males. Lo que hicieron los sistemas
es no agotar esos limites sino ir por
delante de los iimites legales de
funcionamiento. Acto seguido se
informa al Consejo de Seguridad
Nuclear y a los organismos oficiales
competentes. Este incremento de
act ividad estaba asociado a un po
sible defec to de alguna varilla de
combustible. El combustible en la
vasija se contiene en un boliografo
de 4,20 metrr.,s, y en su interior es
donde están las pastillas. ne esas
varillas hay por encima de 38.000
en el núcleo reactor. Y ese incre
mento que se detectó podía estar
asociado a un defecto de un poro
en alguna de esas 38.000 varillas.
Automáticamente la central lo que

■ COOPERATIVAS

Las asociaciones regionales debaten la política agraria común
Desde ayer y hasta el 23 tienen lugar unas jornadas con actos en varias poblaciones de Castilla-La Mancha

Fernando L6pez Carraco. / A VER.
DAD

LA VERDAD
ALBACETE

Con sede en varias localidades de
Castilla-La Mancha, la Unión de
Cooperativas Ucaman ha organiza.
do unas jornadas sobre la reforma
de la poUtlca agraria común, un
tema de plena atcual ldad que ten
drá una Incidencia directa sobre la

economía de nuestros agricultores.
Las jornadas comenzaron ayer

lunes en la sede de Ucaman, en
Alcázar de San Juan. Hoy martes
será en Las Pedroneras, en el centro
de capacitación, para pasar mana
na miércoles al centro de capaci ta
ción di Aguasnuevas en Albacete,
El jueves en Marchamalo, Guadala
[ara; yconcluirán el viernes en To-

ledo, con la clausura en el salón de
actos de la F.scuela de Caza.

Obkettvosde las jornadas
Los objetivos que se buscan con es
tas jornadas son los de lnlonnar,
ampliar y hablar sob re las prlndpa
les modificaci ones que se introduci 
rán a partir de la campana de
1992/94 en el sector agrario a conse-

cuenda de la aplicación de la refor
ma de la l'olftlca Agrarta Común.
También el concienciar de la situa
ción actual del sector agrario, en re
ferencia a nuestros competidores
comunitarios , a ftn de estudiar la
estrategia a seguir. Este esfuerzo for
mativo va diri gido tan to al perso nal
técn ico de las cooperativas, como a
sus socios y consejos rectore.
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El segundo programa que
presentaba Carmina Bel
monte se conoce como
Eduaión ambiental en los
centros docentes. A través de
él, el Ayuntamiento ofrecerá
subvenciones a los centros
docentes de Educación Ge
neral Básica y Enseñanzas
Medias, es decir BUP y FP .

Estas ayudas económicas
servirán para que los escola
res realicen proyectos y act i
vidades que tengan relación
con la educación ambiental.

Dentro de este capítulo,
los estudiantes podrán pe
parar aulas de ecología, ta
lleres, campañas y publica
ciones, sobre todo pensando
en el Día Mundial Forestal o
el pia Mundial del Medio Am
biente. En este sentido, con
los trabajos elaborados por
los alumnos se realizará una
exposición con motivo de
estas celebraciones mundia
les.

Las subvenciones serán
de hasta 50.000 pesetas,
aunque en caso de que los
proyectos presentados· se
consideren de calidad o In
terés excepcional, sería pre
miado con una ayuda supe-
rior.

Todos aquellos centros
educativos que quieran ac
ceder a estas ayudas, ten
drán que cumplimentar la
instancia correspondiente
antes del quince de noviem
bre.

La alcaldesa de Albacete,
Carmina Betmontc, señala
ba que «en general, tenemos
una idea equivocada de la
oferta de este municipio, pa
rece que nuestro entorno es
pobre en cuanto a riqueza
ecológica , pero en realidad
no es así.

La corporación que presi-
de la alcaldesa Carmina t\e\
monte se marcó, entre sus
retos dentro de la presente
legislatura, potenciar la pro
tección de los recursos eco
lógicos y medioambientales
del municipio./1, f, l,

Proyectos para
preservar el
ecosistema

cios de alto valor ecológico del mu
nicipio, como es el caso de la ribera
del río Júcar, la laguna y el parque
eólico de Ontalafia, la Cañada Real,
Pinares del Júcar y el encinar muni
cipal o Parque del Mediterráneo.
Las visitas al medio urbano se ini
ciarán en los primeros días de no
viembre, y se prolongarán hasta
mano, momento en el que comen
zarán las visitas al medio natural.

Después de la tormenta. Como viene siendo habitual, después de la tormenta registrada en la mañana
de ayer, los imbornales de la ciudad mostraban este aspecto. Parece que no funcionan al 100% - FOTO MANUEL

PODIO .

colares centros de abastecimiento,
como la Lonja, Matadero y Capta
ción de Agua. Por otro lado, tam
bién se han previsto excursiones' al
Vertedero, Depuradora y a los paf
ques de Abelardo Sánchez y Pulgo
sa, así como al Vivero de especies
autóctonas.

Dentro de las visitas al medio
natural, el Ayuntamiento pretende
que los escolares valoren los espa

pondrán en marcha en noviembre.
El primero de los programas se

conoce como Conocer nuestro me
dio. Cons iste en la realización der
visitas guiadas por monitores espe
ciali zados, a diferentes instalacio
nes y parajes del municipio, excur
siones que se llevarán a cabo entre
noviembre y junio. Dentro de las
visitas al medio urbano, se ha pre
visto poner a disposición de los es-

El Ayuntamiento acerca la naturaleza a los estudiantes. / LA Vf.ROAD

¡PRECIO UNICO: Sea usted joven...

a0o PTAS!IVUELVAALGI"El

GOYA • CAPITOL• GRAN HOTEL
CERVANTES • CARLOS II- PALAFOX

CANDILEJAS. SALA 1 • CANDILEJAS. SALA 2

-------------······-····-· ----------------······-······-·

COMO TODOS
LOS MIERCOLES

NO FESTIVOS ES EL
EN LAS SALAS

LIMPIEZAS OLMEDO, S. 
pentoridad con el art iculo 163 de l he@lamento del Fegstro Mercantil, se p0?"?

enrío del publico, que por aterdo unánvrhe de la Junta General Extraordinaria d """
¡á< de 6ta Sociedaddo técha 1 d0 septiembre de 1992, s ha ordado lo sigue%
á4lar e! objeto social de la Soéiedad, ampliándolo a la realización dé aavid9

eeAan7as do doras, modiando por tanto el art iculo correspondiente de los estatutos

ciales
Ciudad Real, 23 de septiembre de 1992

pgar e a r io d l C onse j o do Administraeln, F d o . : L a u r as n o Olmedo C a r P "

Conocer nuestro medio
En este sentido, la dirección pro
vincial de Educación ha remitido
una serie de cartas a todos los cen
tros de EGH y Enseñanzas Medias
del municipio, para que se intere
sen por los dos programas, que se

JOSE FIDEL LOPEZ
ALBACE1E

Carmina Be\monte se encargaba
de presentar en la mañana de ayer,
junto al direc tor provincial de Edu
cación, José Antonio Almendros,
los programas Conocer nuestro me
dio y Educación ambiental en los ce"
tras docentes, que se ponen en mar
cha dentro del proyecto municipal
Anula de la Naturaleza. La alcaldesa
destacaba en la presentación de es
tas actividades que «pretendemos
que cada vez se conozca mejor
nuestro entorno, para \o que pone
mnos a disposición de los centros
docentes los medios humanos y
materiales con los que dispone
mos...

Por su parte, e\ director provin-
cial de Educación, José Antonio Al
mendros, señalaba que este tipo de
act ividades sirven para desarrollar
los conceptos que recoge la Logse,
en lo que a asignaturas como Edu
ación Ambiental se refiere.

'Conocer nuestro medio' y 'Educación ambiental en los centros docentes', primeros
programas que se ponen en marcha, organizados por el Ayuntamiento, junto al MEC

A partir del próximo mes de
noviembre, comenzarán a
desarrollarse los primeros
programas que incluye el 'Aula
de la Naturaleza', seg,ín
anunciaba en la mañana de ayer,
In alcaldesa de Albacete,
Can11ina Belmonte. 'Conocer
nuestro medio' y'Educación
ambiental en los centros
docentes', serán las dos primeras
actuaciones que se lleven a cabo
dentro de este proyecto
medioambiental.

El 'Aula de la Naturaleza' comenzará
1a funcionar en el mes de noviembre

■ MEDIO AMBIENTE
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Con la puesta en _marcha del "Aula ele Ecología ... se organizarán visitas con monitores especializados

El Ayuntamiento dará a conocer los
valores ecológicos y el medio urbano

Comienzan las
reuniones para
organizar la
Cabalgata de
Feria

Cualquier centro docente o colectivo social puede beneficiarse de los programas de Mee/fo J\111/Jicnte E.I'.

Aunque se 111odifican algunas tasas, el
Regla1nento de Feria se mantiene intacto

El ,\yunlami{'ntn rliínndir:í l'1 nlln ,alor ecoMgiro del enlomo naluml cM munkl¡iin.

Orf!,:111iz:,dos por /:, Con
n:ja/í:, ele 1\/edin Amhienle,
el ,-\yunt:unfrnlo ¡wndr.í en
marcha dos programas de
contenido ecológico. Uno
d,, ellos que se centrará
en las ,·i.sitas a l11f!,11res de
interés {'/ nlrn de.<li1111do
a subvencionar pro.n.•cfos
sobre el Medio Ambiente.

Estrr l'EREZ

El Ayuntamiento
imcrn un plan ele
pedanías con
una inversión en
El Salobral

La comisión de Feria está
decidida a ir solucionando todo
aquello que le sea posible, para
evita r p11stcriormc111c tener que
act uar precipitadamente. Así,
l'Oll la íilo1,ofia ele aclelant:ir
algunos aspectos de la Feria.
el concci;il Juan Pon! ha ini
ciado una rueda de reuniones
con los distintos culeclivus que
participan en la Cabalgata de
apertura. que ha emepezado
con 1111 cncucnlrro cnn b.., ;isn
ciaciones de vecinos.
Entre los objetivos que se

han fij ado es que antes de mar
to ya estén ensamblados todos
los elementos e.le la Cabalgata.
incluic.l;i, las ch:1rnngas. ....
Así, las asociaciones de veci

nos tendrán como plazo para
presentar los provectos para la
co11s1rucc:iti11 ele l:,s c:,rrnza,
hasta el mes de khreni.

Se h:ir;í lu pn-.ible tambil:n
apra que la nave del TAP. en
la que se construyen las carro
za~. l''>té di-.pnniblc a aprtir del
1 de julio.

Por In que se refiere a las
subvenciones, la mínima ser:i ele
1.10.000 pesetas. y la 111,í, ima
pasa ele las 2110.000 pesetas ele
este a,io a .1011.11110 pesetas.
J\simismo. los premios s<ilo

ser;in tres con una cuantía de
2.lll .111 10. 17.1.IJOO y IOU.11110 pese
tas.
El t\yunlamicntn cncargar:i

adcrn:í~ una-. pl:llaf'onnas. por
un importe de 3 millones de
pesetas. que se podrán utilizar
no sólo como base para implan
lar snhre ellas las carrozas. sino
también para tarimas y C'iCC'-
1rnrios. e'l:plicó Juan Pont.

El Avuntamicnto dc"tinar:i
müs de 3 millones de pesetas
para arreglar una superficie dt·
lfl.(J(JO metros cuadrados de
carninu en la pt·danía del Salo
bral. según explicó el nuevo
concejal de Urbanismo. Joaquín
López Ros, al tCrmino ele la
comisión. López Ros explicó
que ·'es una zona agricola de
vital importancia y el arreglo
es necesario para que los agri
cultores puedan desarrollar en
condic iones su trabajo".

D icha acluaciún obedece ;¡

un plan Je pedanías que se
pone en marcha con este a~pec
lo puntual pero que conti1111ani
con arreglos ele aceras. sanr.:a
micnto, etc .. en otras pedanías.
Asimismo, la comnisón aprobó

ayer una obra complementaria
en el apnrcamient() de Pozo
C<.11iada, que conlleva 1111:i

ampliacilln del presupuesto de
2.X08.0tl0... Eslc c.·amhio se dchc
a que había un material que
con la lluvia hace que se fnrma
allí una especie e.le harriza\ ..
se,ialó el concejal ele Urba
nismo.

ta, pero que sin embargo, sus
valores dchen impregnar todas
y cada un:, ele las asignaturas··.

Por su parte. la alcaldesa
explico que ··en muchas oca
siones recibimos carlas pidién
dn11n'i quC rc-.trinj:mws el
accesn a los parajes naturales,
pero se trata de darlo a cono
cer al mayor número de per
sonas sin que ello signiíiqui.:
un mavor deterioro del
medio",·
Se pretende con esta actua

ciün impulsada por el Ayun
tamiento.que los ciuc.1 :,danos
aprendan a rcspt'tar el medio
en el que viven y acercar a
la pohlaci(ln el t'ntornu m;is
inmediato.

vcncioncs a los centros docen
tes que deseen desarrollar
proyectos relacionados con In
cducaci(.)n ambiental.

Experiencia educatirn

Una de.· las peculi:iridadt.:s
del Aula de la Naturaleza es
que e desenvolverá en cola
boración con el M EC. En este
sentido, el director provinci;il
de Educ.·ación. José Antonio
Almendros, señaló que "este
proyecto va a actuar como
asignatura transversal, ya que
e.xistcn materias como el caso
del conocimiento del Medio
Ambiente. que no se recogen
en ninguna asignatura concre

Resurge la ¡mlfmirn del Círculo Interior entre et Pp el Grupo Snt:inlisln.

la ribera del río Júcar, la lagu
na y el parque eólico de Onta
lafia, la C;niada Re,11 v los
Pinares del Jllcar. y el encinar
municipal.

Las visitas a los puntos del
CCt), i'ilcma urbano cnmcnza
rin a principios de noviembre
y fi11,lliz:1r;í11 en marzo. fecha
en que se iniciar:ín las visilas
a los parajes naturales, que
ter111in;_1rü11 en junio. Los
beneficiarios serán todos
:tqucllos centro, docentes y
colectivos que los sulc iten
antes del 15 de noviembre.

El segundo programa se lla
ma "Educaci ,jn ambiental en
los centros docentes" y con
siste en la conccsilln de sub

otra znna del Recinto ícrial.
No obstante. el PP se negó

a debatir el tema por no dis
poner de los informes juridicus
que lwhían snlicil:ido. y en la
votación para aprobar la pro
puesta socialista se ahstuvn.

Pnr su parte. Isabel Egc:1
indiní que modificar la orde
nanza de las tasas no es sufi
ciente. ya que en cll:1 110 se
regula e.xpresamcnte el destino
dt.:I Circulo Interior. sino que
silo se señalan las tasas fisclaes.
pero no habla de prohibiciones
ni e.te autorizaciones.
Asimismo. EgCa denunció la

actitud "autoritaria y deplora
hlc .. del concejal socialista y
miadió que "se ha incumplido
el acuerdo que se adoptó en
Comston
Por Liltimu. mmque rc.·cono

ciú que la propuesta socialista
aprobada tiene puntos en
común con la del PP, Egea ase
guró que no rctirarcín la mociún
que han presentado al re,;;pccto.

La Concejalia de Medio
Ambiente comenzará a
desarrollar el próximo mes de
noviembre su proyecto de
.. /\ola t.h: la N;1turall'/ a ... que
tiene cnmo tinico objcli\U
poner a disposición de los
colectivos sociales v centros
docentes los medios humanos
y materiales necesarios para
conocer el medio. para In cual
pondrá en mucha dos pro
tamas concretos,
... El primern de ellos, es el
denominado "Conocer nues
tro medio, que consiste en
la rcalizaci6n de visitas con
In compaiHa de un monitor
especializado. que adem,ís
faeilit, ini m;11crial did:íc lico :i

los visitantes.
El contenido de las visitas

se podrá elegir entre dos hlo
ques temáticos: el relacionado
con el ecosistema urbano, que
incluye visitas a los centros de
abastecimiento, como son la
lonja y cl matadero. a los cen
Iros de tratameinto de resi
duos, como el vertedero y la
depuradora. y al parque de
Ahelartlo S;inc:hcz. la Pulgosa
y el vivero munic ipal; y el pro
tagonizado por el medio natu
ral. que incluye p.irajcs 11atu
rales localizados en el término
municipal de Alhacetl' . cnmu

E.I'.

La polémica r.;urgida en torno
al destino que se le debía dar
al \ írculo Interior volvió a
resurgir el martes con la apro
bación por la Comisión de Feria
de la propuesta socialista.

Asi, según explicó el concejal
de Feria . .luan Pont. se dcciditl
no 111t1dil'íca1 el Rec.lamento de
Feria, contrariamente a lo que
quería l'I lirupo Popular. Sin
cmhargn. se aprobó que los
slands del Círculo Interior !-C
destinar:in en primer lugar a la
exposición a nivel provincial,
rcci1111al t.: inchl'-O nacion:il: en
segundo lugar a la exposición
y degustación: y por liltimo. a
la exposición y \'enta. En cr.;te
tiltimo caso habr;í una modi
licación de las tasas, por la que
el metro cu..1drndo \'aldr:i
aproximadamente 5.000 pese
tas. para que 110 se de la com
petencia desleal con otros
stands que realicen ventas en
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REGALOS Al INCREMENTAR Y MANTENER El SALDO EN MÁS DE...

ridad en aras a conseguir una ma
yor eficacia.

·«En Albacete, debido a esa mag
nifica colaboración que tenemos
con la Diputación y el Sepei, los
resultados no han podido ser mejo
res de lo que han sido», aseguró,
ciando a conocer una serie de datos
que así lo confirmaban. En esta
provincia, en 1992, ardieron 32
hectáreas de superficie arbolada y
ocho de superficie desarbolada,
mientras que el número de incen
dios se elevó a 51.

El consejero dijo que también se
había hecho una investigación en
cada uno de los incendios para co
nocer las causas y estudiar, de cara
al futuro, la manera de perfeccio
nar la lucha contra estos siniestros.
Al hablar de la causalidad, López
Carrasco señaló que 9 incendios
-el 18 por ciento, que contrasta
con el 57 por ciento de Cuenca
habían sido producidos por la ac
ción del rayo. Un total de 20 incen
dios -el 39 por ciento- fue como
consecuencia de negligencias -que
ma de rastrojos o superficies de
brotes, etcétera-; 1 -el 2 por cien
to- por otras causas; 6-el 12 por
ciento- intencionados y15-el 29
por ciento- por causas desconoci
das.

mejores resultados en la campaña contra incen
dios de 1992. En Castilla-La Mancha se registra
ron 423 incendios, quemándose 720 hectáreas de
superficie arbolada y 986 de superficie desarbola
da. El índice de eficacia -que se deduce de dividir
la superficie arbolada por el número de incen
dios- ha sido del 1,73, cuando a nivel internacio
nal se acepta el 5 como un valor muy aceptable.
«En Albacete el indice de eficacia no podía ser
mejor: el 0,63, mejorado sólo por Toledo, con el
0,27, ya que en aquella provincia sólo ardieron
24 hectáreas de superficie arbolada,, puntualizó
Fernando López Carrasco.

En la región, el porcentaje de incendios por ne
gligencia fue del 30 por ciento; por rayo, el 33 por
ciento; intencionados, el 12 por ciento; por otras
causas, el 4 por ciento y por motivos desconocidos,
el 21 por ciento.

vias caídas en junio. «La humedad
hizo de junio un mes tranquilo»,
dijo el consejero.

En Albacete la campaña duró
102 días y participaron en ella 31
equipos de vigilancia -fijos o móvi.
les, diez de los cuales permanecie
ron hasta el pasado I O de octubre.
Además, hubo 17 cuadrillas diur
nas de retén y otras 5 nocturnas.

En el aeródromo de Cañadillas,
en el término municipal de Molini
cos, se dispuso de dos aviones lige
ros de vigilancia y extinción y de
un helicóptero, que jugaron un
gran papel en la rápida detección
del fuego. López Carrasco señaló
que pasados los veinte primeros
minutos desde que se origina un
incendio es difícil combatirlo.

En Albacete la campaña contra
incendios le costó al Gobierno re
gional casi 300 millones de pese
tas. El consejero resaltó que ha
bían contado con «unos magnifi
cos colaboradores»: la Diputación
y los bomberos del Sepei, que de
pende del organismo provincial.
Con esta Corporación, la conseje
ría de Agricultura firmó un conve
nio de colaboración. En este senti
do destacó la importancia de la
coordinación entre distintas ad
ministraciones y fuerzas de segu

López Carrasco dio a conocer los resultados de la campaíla contra incendios. / MANUEL PODIO

A nivel regional, según el consejero de Agricultura,
la campaña contra Incendios de este ano ha sido
también «una de las mejores .. que ha tenido desde
que está al frente de este departamento de la Junta
de Comunidades.

En toda Castilla-La Mancha la campana ha teni
do un coste de 2.329 millones de pesetas, casi el
doble que cuando López Carrasco llegó a la conse
jería. El número de personas que ha trabajado en la
campaña ascendió a l. 700, que tuvieron como re
fuerzo importante 10 aviones y 5 helicópteros. Se
ha dispuesto de 125 puntos de observación, entre
torres y casetas; 39 patrullas móviles; 17 equipos de
vigilancia por carreteras y caminos; 83 patrullas
retén; 9 equipos de maquinaria pesada y74 vehícu
los autobomba.

El consejero manifestó que la nuestra estaba
entre las dos o tres comunidades autónomas con

Un buen índice de eficacia

Albacete ha sido la provincia de
Castilla-La Mancha con menos
incendios, seg!Ín manifestó ayer
el consejero de Agricultura,
Femando López Carrasco, que
mostró su satisfacción por los
resultados de la campaña que
contra este tipo de siniestros se
ha llevado a cabo en la región en
colaboración con otras
administraciones. De los 423
incendias que se ha producida en
los 102 días que duró la
campaña, únicamente S1 se
registraron en la provincia de
Albacete.
ANGEL CUEVAS
ALBACETE

Albacete fue la provincia de
la región con menos incendios
Hubo 51 de los 423 que se produjeron en la Castilla-La Mancha

Et consejero de Agricultura se des
plazó ex profeso desde Toledo a Al
bacete para dar a conocer unos re
sultados que calificó como «muy
aceptables». López Carrasco no po
día ocultar su gran satisfacción por
la buena campaña contra incen
dios que se había realizado, como
consecuencia de una mejor eficacia
en la lucha contra estos siniestros,
si bien reconoció que también se
había tenido suerte debido a las llu

Caja de Ahorros
del Mediterráneo

E,qoe por ahorrar tienes regalos
directas. Sin sorteos. Sólo tienes que
incrementar y mantener tu saldo. Así
de fácil y así de seguro.
Haz tus ingresos hasta el l O de
novienibre.
Mantén el saldo hasta el l O de di
ciembre y elige tu regalo para casa,
porque en esta promoción hemos
querido ofrecerle cosas prácticas paro
el hogar, para que tú y los tuyos
salgáis ganando.
Pasa por cualquier oficina CAM y
llévate la suerte. No necesitas jugar.
Sólo ahorrar.

Termo-dosificador 100.000 ples.

Vajilla l 19 piezas) 200.000 ptas.

Cristalería (-d8 piezas) 400.000 plas.

Batería cocina (5 piezas) 600.000 ptas.

Juego de café SOLINGEM 800.000 plas.

Set de manicura SOLINGEM 1.000.O00 ptas.
Cafetera MONIX y

1.500.O00 ptas.Juego de café

Centro de planchado PHILIPS 2.000.000 ples.

bs

SI AHORRAS,
ES1S

DE SUERTE.

No,a
>or
ui
O
i
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de Almansa han quedado sel
nados los monitores que han d
los responsables de los Cursos Y,
lleres 92-93. Estos han qued
distribuidos de la siguiente fon
Artesanía, Isabel Aldomar Cu
Cerámica, Mar Rodriguez Gar
Cerámica infantil, Fina Vizc
Danza y Música española, Mar
los Llanos Ortiz; Corte y Co
ción, Juliana López Molina;
Plásticas, Manuel Colmenero;
bujo y Pintura infantil, María
geles Bonete; Ampliación Cu!
y Tema Literario, Enriqueta
y en Aerobic, Julia Alcocel.

Igualmente el Centro Muni
de Servicios Sociales ha dado
nacer los cursos para jóvenes
a 25 af\os, y que son, Corno
buen Kanguro, Diseno, Res
ción de Objetos Antiguos y
pente; este curso que comen7
breve pueden conseguirse un
amplia información o la i
ción en el propio Centro Mur
de Servicios Sociales en Call

Silencio
Desde Amansa que de una mane
muy positiva se siguen mantenid
do contactos con toda clase de m
didores y aparatos al efecto por m
diación de los colectivos ecolo
tas y Medio Ambiente, vienen d
nunciado de alguna manera e
silencio con los propios trabajad
res, lo que nos permite el tener a
nacimiento por otros medio
cuando realmente desde estos a
lectivos se está trabajando para ó
nocer los pros y contras que la Ce
tral Nuclear de Cofrentes pud
ofrecer con respecto a averias 1
esta índole y que ante este silcnd
pueden de alguna manera salit
paso como se ha hecho en ocai
nes anteriores y que después
nen a crear un clima de confui
nismo e intranquilidad, incluso
temor, ante los ciudadanos de pt
ximidad geográfica comomuy
es Ayora, Almansa etc.

en su imagen y tambien económ
camente por unas deficiencias u]
responsabilidad no les pertenece

También en la Universidad Popular va nümero 10.
Monitores

Cinco fueron los posibles policías
que superaron las pruebas para en
un futuro poder optar a las plazas
de policías locales de AImansa. Es
tas pruebas selectivas que durante
varias semana se han venido reali
2ando en un número aprosimado a
35 personas entre ellas tres heran
mujeres las cuales no han posido
en la recta final superar dichas
pruebas. tos que sí han quedado a
la espera de poder ser en brebe o en
un futuro Inmediato policías loca
les son Gaspar del Valle Pardo, José
García Torró, Antonio Marcelino
Martínez, Antolin Villaescusa Mar
tínez y José Julian Gil López. Estos
son los cinco candidatos que debe
rán pasar el curso de formación
que va a tener lugar en Albaccte y
caso de ser aprobados se converti
ran en Policía Local de Almansa.

F. S.
ALMANSA

Los policías municipales
e acomienzan su preparacon

Presentados los nuevos monitores de la UP

Polícias locales para Almansa. I LA VERDAD

nunca han superado los límites de
las ETE».

La dirección técnica de la central
ha optado, de acuerdo con el Con
sejo de Seguridad Nuclear, para ais
lar el elemento defectuoso median
te las barras de control y vigilar al
mismo tiempo la evolución de la
radioactividad en el refrigerante.
Fuentes de la Central de Cofrentes
no descartan la posibilidad de pa
rar por completo la planta durante
unos dias para extraer el elemento
dañado, aunque aseguraron que las
medidas tomadas habían logrado
estabilizar la actividad refrigerante.
Tras 10 días funcionando al 60 por
% la central aumentó al 95 por %
el pasado fin de semana.

Se trata de la tercera ocasión en
que la Central Nuclear de Cofren
tes tiene problemas ajenos a su di
seño y funcionamiento originados
por el combustible que le envia la
empresa Nacional de Uranio (Enu
sa), lo que ha hecho posible que
provocase nuevamente un gran
malestar en la dirección de la cen
tral, que se considera perjudicada

Un defecto de una barra de com
bustible en la Central Nuclear de
Cofrentes obligó hace unas fechas
a reducir al 6% la potencia del reac
tor, y no se descarta que sea necesa
rio parar durante unos días para
retirar del núcleo el elemento de
fectuoso.

A consecuencia de este fallo hizo
aumentar anormalmente la ra
dioactividad del refrigeramiento y
del sistema de tratamiento de los
gases del condensador. Un porta
voz autorizado del Consejo de Se
guridad Nuclear, que fue informa
do del suceso nada mas producirse,
ha asegurado que en todo momen
to se han respetado las especifica
ciones técnicas de funcionamiento
(ETP) de la planta y que no ha
habido repercusión radiológica al
exterior de la misma.

Estas mismas fuentes Indicaron
que el suceso había supuesto un
aumento de la dosis recibidas por
algunos trabajadores, «aunque

FRANCISCO SIMON
AMANSA

Un defecto en el combustible podría
parar la Central Nuclear de Cofrentes
La situación sigue provocando incertidumbre en toda la zona

e» 2 aooore se rosa Laverdad lté
---------------------------'--

EI Monarch. La última
novedad de la colección de relojes Tudor.
EI Monarch. La exquisitez
de la línea, la resistencia
del cristal zafiro, la seguridad de la corona
atornillada a la caja. La
hermeticidad garantiza-
da hasta 100 metros de profundidad.
EI Monarch. La atrae·
ción. Siéntala en su con·
cesionario oficial Rolex.

9
TUDOR
free

M
Joyeríamompo

Marqués de Molins, 15. 02001 ALBACETE

TUDOR MONARCH EN ACERO O EN ACERO Y ORO AMARILLO DE I QUILATES

------------------------------------------------------------------------------------------------····

== •

La Nuclear motivo de polémica Los fallos en la barra del
combustible en la Central Nuclear de Cofrentes podrían, según los pro·
pios técnicos podrían llegar a parar la planta durante unos días para su
reparación. Estos problemas, ajenos a la construcción de la propia nuclear,
han alarmado a colectivos de poblaciones cercanas como Almansa o
Ayora, que a pesar, de las explicaciones sobre la ausencia de peligro, no
ven con buenos ojos estas constantes averías. / LA VERDAD

PROVINCIA\/mansa

r
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Ariza se reunió con funcionarios de Sanidad, Correos, E11se1Janza y Telégrafos

CCOO prepara movilizaciones contra
la Ley de Presupuestos Generales

F.'7 A/mansa Ji

AEDENAT
denuncia fallos
en la central de
Cofrentes

L.B.P.

La Asociaciún Ecolm?.ista de
Defensa ele la Naturaleia (AE
DENAT) a través de su clck
gación en AImansa, ha hecho
püblico un comunicado en el
que se denuncian fall os en el
funcionamiento de la Central
Nuclear de Cofrentes.

Segtin afirma AEDENAT.
la Central de Cufrcntes posee
un reactor e.le agua en cbulli
ci<in. En CI, las barras de cnm
bustihle est;ín formac.la'i por
pastillas de unos n:ntímctros de
di:ímctro de clccmtos comJ.,us
tiblcs raUiactivos. que están
dentro de unns tubns de una
aleación especial. con el fin de
que el agua del sistema no cnlre
en contacto con las pastillas. El
di 30 de septiembre se detec
taron fallos en las barras de
combustible. Este incidente se
observó al producirse Ún
aumento considerable en la
actividad del reactor, la cual
siguió aumentando el día 1 de
octubre, alcanzando valores
muy cercanos al límite de acti
vidad establecido por las espe
ci ficaciones técnicas parn gases
en pretratamiento así como al
límite establecido de la activi
dad de 1-131 equivalente al refri
gerante del reactor. Aunque por
el momento. scglln lns fuentes
oficiales, no se hnn detectado
nuevas emisiones radiactivas al
exterior, es preocupante el
hecho de que se haya repetido
este incidente por tercera vez
en un periodo ele tiempo rela
tivamente corto. Con los datos
disponibles artuahnente -dice la
nota de AEDENAf-. se con
sidera que el fallo puede estar
debido bien a un fallo de fabri
cación o a una rozadura de la
vaina de combustible, no
pudiéndose determinar con
exactitud hasta que el eh:mcnto
combustible defectuoso sea
cxtraic.lo del reactor. Cabe des
tacar la reincidencia de este tipo
ele fallos en 1a C.N. de Cofren
tes. que al igual que en urn
siones anteriores (10-H-90 y
25-3-91). los fallos se han debid;-,
a roturas n deficit.:ncia~ de las
vainas que contienen el CO! ll·

hustible··
F inaliza la nota de AEDE

N/\T diciendo que. "cuando en
el reactor se produce algún fallo
de este tipo. la vulncrahilic.lad
de la central es realmente preo
cupantc, siempre con el agra
vante de las deficientes medidas
de seguridad con las que est..í
funcionando la C.N . de Cofren
tes debido a los errores de dise
iio que tienen los sistemas de
venteo en la cúpula de conten
ción del reaclor, lo que podría
dar lugar a la ruptura de la
contenci(m, Clln la consiguiente
fuga radiactiva, por dcctn de
las altas presiones en caso de
accidente, hecho denunciado
por AEDENAT en su día. Estos
hechos nos demuestran una vez
más los muchos problemas que
tiene la energía nuclear. los cua
les están muy lejos de ser cono
cidos. Esto supone el aceptar
un gran riesgo al mantener las
centrales nucleares en funcio
namiento" .

del sistema educntivo español
propuesto en la LOGSE: "No
se ha permiliclo el perfeccio
namiento en el horario kctivo;
no hay profesores de apoyo en
los centros: follan especialistas
en todos los centros; los hora
rios se completan con asigna
turas que llamamos afines para
las cuales no hemos estudiado
nuestras carreras, etc, etc.'
Refieriéndose al presupuesto

cledic:ulo a la enseñanza en la
Ley. /\riza significú que C'>IC
hajaha incomprensiblemente un
8,4 por ciento: "En lo que se
refiere a la educación infantil
y primaria (que son otra de las
randes ventas del l'SOE con
respecto a la escolarización de
los niños de tres años), hay que
Jccir que se están escolarizando
en verdaderos "cuchitriles" A l
visit:,r lwv las :1ulas de esto'>
niños en el CP . Chaudio Sin
chcz Albornoz., he podido cmn
probar que están en un ver
dadero cuchitril. La década del
despotismo adinerado, ha cala
du tan hondo en nuestros diri
gentes socialistas que da la
impresión que ya está todo
hecho; los centros están per
fectos, no hace falta ninguna
infraestructura, las plantillas
est:ín perfectas.. . , y ante esta
situaciün. los presupuestos para
educación infantil y primaria se
reducen en un 20 por ciento.
Para tocio esto no queda más
que una explicación: la LOGSE
110 se Va a implantar. La LOG
SE se va a quedar en una decla
ración pública, simplemente a
nivel escaparate, y lo que es
m:is grave. nn va a tener los
efectos de una invc11iión posi
tiva sobre la sociedad. a In vez
que impedir.í que cumpla su
objet ivo, que no es más que
prep:,rar al sector de la edu
caciún española para que pueda
competir con Europa ..

Francisco López Ariza, res
ponsahlt· sindical del sector de
la enseñanza en CC.OO .. ase
guró que la aplicación de la Ley
de Presupuestos Generales del
Estado en cuanto a cnsellanza
se refiere iha a suponer a la
110 aplicación de la LOGSE y
el mantenimiento e.le las "ra
tios"' desorbitadas: "La conge
lación de la ampliación ele los
centros escolares va a suponer
la congelación de la aplicación
de la LOGSE y la imposibilidad
de aplicar en el curso que vit:ne
el primer ciclo de secundaria
obligatoria, mayormente por
que no hay centro ni espacios
suíic icntes para escolarizar u
estos alumnos: a no ser -dijoque
en lo único que se vaya a con
venir la l.OGSE sea en un
mero camhio de nombre" .

López Ariza criticó duramen
tc la polílica seguida en el sec
tor de la enseñanza por los diri
gentes socialistas, a lus que acu
só de ser los únicos culpables
de no permitir las condiciones
idóneas laborables con las que
conseguir un cambio cualita tivo

L n e d u c a c i ó n infantil s e u b i c n

en cuchitriles

Según López Ariw , la per
secución seria del fraude fiscal
sería la medida que se debería
de ndoptar para solucionar
muchos de los problemas que
aquejan a la economía de este
país: "No es fúrmula para redu
cir el déficit público el bajar
los salarios a los trabajadores
alreclcdur de 120 u 1511.000 ptas
de media durante el próximo
año. Entendemos que esa es la
fórmula cl ;'1sica ele reducción
que empican las política!-> de
derechas. La primera fórmula
que se debería de aplicar para
n.·ducir el déficit -afirmaron-, es
una auténtica persecución del
fraude ri:-cal"' .

Para CC.OO.. la congelación
s1.1laria\, la dcsaparici lin de la
clatisula de revisilln salarial, la
desaparic ión del derecho a la
negociat.:ión colectivn. y la rup
tura de todos los acuerdos de
modernización de las adminis
tracill11cs púhlic:1s. son los argu
mentos básicos que les llevan
inddcctiiikmcnte a la convo
catoria de la citada huelga.
CC.OO. enticncle. que es invia
ble t.:11 un sistcnw dcmocr;ítico
consolidado, el que la Admi
ni:-.traciún rompa unilateral
mente acuerJm; íirmados con
las organizaciones sindicales.
"Esta actitud -dicen-. es una
declaración frontal de guerra íl

las organizaciones sindicales y
a los trabajadores, por todo ello
-aseguraron- cslamos re..ilizan
do esta serie ele asamhleas y
visitas. Es agradable el contcm
pl:u la aditud positiva y recep
tiva de los trahajadorcs al men
saje que se les trasmite: pude
mus afirmar, que la respuesta
que estamos obteniendo es
comple tamente favorable a la
movilización, a la cual. cspe
rnmos poderle poner fecha en
la segunda quincena de noviem
bre" . Los representantes sindi
cales de CC.OO .. afirmaron que
la huelga que estaban prepa
rancln iha a ser de car.kter
nacional y a nivel del funcio
nariadu público como respuesta
de este colectivo "a la única
posihilidad que nos ha dejado
la Administración a través del
Ministerio de Economía y
Hacienda".

cit111:1rins: "En estos momentos
-dijo-. el trabajo que nos embar
ga en la concreción ele la fecha
para celebrar la huelga que ha
supuesto la puhlicación del pro
yecto de Ley ele Presupuestos
Generales" .

Persecución del fraude fiscal

Lnpez Arlzn JIUSO en solía el sistema de Enseñenzn.

Representantes simlicalcs de
CC.OO . visitaron ayer nuestra
ciudad con el objeto de man
tener diversas reuniones con
funcionarios de las áreas de la
Adminis1rnciún Pública,
Correos, Sanidad y Enseñanza.
Durante el transcurso de estas
reuniones. se les explicó a los
trabajadores el proyecto de Ley
Je Presupuestos Generales rlel
Estndo. Según afirmaron dichos
representantes en rueda de
prensa. este proyecto Je Ley se
podía calificar como la mayor
agresión que había sufrido nun
ca el colectivo de trabajadores
tic C'>lc pais: "Esta Ley -afir
maron-, es una convocatoria a
];¡ huelga sectorial del funcio
nariado por parte del Estado".
Tanto López Ariza, como
Encarna Ruiz y Diego Diaz,
coincidieron al afirmar. que los
presupuestos generales se
pndbn definir cumu de anti
snciah:'>. "Son fruw -dijeron-. de
un década de mandato del
PS OE que nosotros denomi
namos la "década del despo
tismo adinerado, y que han traí
do como consecuencia la falta
de modernización de este pais" .

Scin afirmó López riza.
"los presupuestos generales del
estado, vienen a ser el reflejo
<le la política de convergencia
que desde el gobierno socialista
se diseñó, y que ha traido como
consecuencia dos graves enfren
tamientos sociales: el primero
de ellos fue el famoso "decre
tazo" y el segundo es la Ley
de Presupuestos Generales. Hay
que decir -añadió López Ariza-.
que en esta Ley se agrede fron
talmente a los funcionarios ck
este pais. Fundamentalmente.
porque desaparecen conquistas
y logros sindicales que se habían
conseguido tras las movilizacio
nes del pasado I de diciembre:
me refiero al derecho a la nego
ciación colectiva y la claisla
de revisión salarial
\firmó López Ariza, que esta

1.ey suponía un llamamiento a
la huelga por parte del Estado

la declaración de movilizacio
nes por parte del Ministerio de
EconPmía y l lac.:icnda a los fun

Francisco López Ariza,
Encarnación Ortiz y Diego
Di López, representantes
de (CC,OO. en los sectores
de E11.'H11iuuz:1, Sauic/:,r/,
CmTt'O.'i y Tdégr:1fos l't'.SfJC'C·
tivamente, f irmaron aer en
rueda de prensa que la Ley
de Presupuestos Generales
del Estado "es una co»oca
toria a la huelga sectorial de
los funcionarios por parte del
Estado", Los representantes
sindicales de CC.OO., mm
tuvieron diversas entrevistas
con funcionarios almansenos,
a los cuales explicaron la
posición del sindirnto frente
a /:, p11e., 111 e11 , ·igo,· <le fa
Ley de Presupuestos.

Luis llONETE PIQUERAS

"La LOGSE se a a qucdnr en una declaración de intenciones"

r
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L1111•"I 4G ¡li, ('<.luh1e rln 1992 Úl verdad 3

4 Preocupa
la calidad del agua

en la cuenca
del Segura.

7 Ruiz Ri;uerio: •Me llt ·· 1 Q En Caudete, los
oustaría l.1 alternancia 01 · independientes afirman

·lffll t;nf,"'p or hiyiene ' · que el pacto municipal no está

1--d-em_o_cr_á_ti_ca_»_. ~-~~i·: ; ·:~~s_lc '.1-c_o_=_lid_a_d_o_. ___.

Albacete~- La
Desertización galopante
en Castilla-La Mancha

1 El programa de
¡ investigación
alcanzo un costo
de 1.500 millones
Se ha contado con la
colaboración del Gobierno
de Castilla-La Mancha

Concluyeron los primeros trabajos del proyecto 'Efeda', realizado por científicos de la CE LA VERDAD
ALUA(.;[JE

la evolucon de sus parametros dr
c, tuúio, w~u11 lm CHJdOS pro/cm- Con una durarnín de L!Os ar)os

El 'Efeda 11', pendiente de Bruselas

Uno de los l'QlllPO\ emple,1dm en lm tr.:tb.l¡0~. / IA VF.RD/\O

Anfitriona

-J911l f l'.-lll2-. r.J provecto Fteda.
hnanci:ido por l.1 l:E. ha tenido un
presupuesto econono tic J, l llH·
llonrs dr ccm, l',rntidad a la que,
,;q¡Un los prufesorcs Sa111,1 Olalla y
rasa, hay qul' a1)aúir aport.'.lCIOncs
dr los ~ohit•rm1s nanona!cs ,. re'!iO
n.iks -entre ellos d 1\e Camlla-l..1
Mancha-, as como el costo de lus
diferentes rccursl1S m;11cr1alcs que
lns ccmro.s de mvc,11~.ición ponen
,1 tlispn~idún del F.(r1l,1, t.lifícil lle
1.'\li1l11.1r. pero qut.' con 'il'~urill;ul
ckva el lf!lHIIO total pm encima de
111, l . .'00 rnilkmc, de pc!óeta~.

~lle fnrm:1 \!em·ri11. el E/!'1l11 pre
tendía est udiar el efecto de los
(ambm.s climalicns en los i11tcr
(i1111hio'j de enerta ,l)!Uíl ¡_•ntrc
ueio, vegetactón i'lll;\llsfera, y lll'
t('rlllillar el p;ipl'l t.¡ur. ha¡o (Olllli
rinm·, 1rl.1tiV,lllll'lllC ~~fil\. ÍIIC'~íl líl
\ t:~e1.1rn.in en csw~ procesos .. , ,,,.
un indican los profesores Santa
t)L1lla v l\r:,'i.1, qm· ,111.hkn qm· l'l
proyt\111 ~lri'ltarta dt:. l'll SU(('\t\',\S

;1pr11XlllhlflillH'<;, nlitl'rH'r 1111111\'lo\

que presenten estos tenomen0s
que hayan @do utentemente
l'C111traqi1dn., a fu, dr llUC su .1plica
n611 pm•lla l'Xttílpul;me htt·ra de
l0s limtlC\ rn que eqn~ moútlns
fueron dc~arrnll.1Clt1, . El o!,jrtl\'O fi.
11.11 e\ llc¡;ar ,1 n1111l\ n l.1, c111,r1\ de
la desertizan tv @ello tuera post
le, poder modelizar también este
¡JíOCl'\O• .

La Universidad de t astilla-i.a Man
1 ha hit· la .1111i1111111,1 1k lti'i t:nipr1\
le rnttos tates dante t
t \l,1111 \,\ t'll l.t :1111,1 ,ll' 1'\\Ud1t1, ..;,,

ramo u tipo de tabato de! 1 l\io\111,:1,1 \'n:•·t.1! \ l\t'llll(flt \r,ri'I-

IIO'i. 111\l'~rado J1Pf 1 r,mCiSlU \ltlf·
tin i\t• S.mlil ¡)l.111,1. \11tnnin llr ,1~;1.
luan \. t.ampo, tomo l eortu
rn. rrandsrn \lnntrm. ~L111ul'la
\.:nhin, ,\nt<1nn1 dt'! C1.·nn \' l'ra!IU\·
tfl 1.,·,¡,e1. )C'Tfíllltl, qm: r~C11f1t'll'll
i11fnrm,11 h'in h,t\lt',1 rrtro~pcc1iv;1,
1•l:1horm1n mJpa, de rnlti\'1)5 e hi
urmn t¡1111a5 tk datn, de (ampo
rl'frrl'ntes a la evol11L'il1H desarro
lln lle la milkrta ve~rt;,1, estimaron
la c\';ipotrilll~fllfílC\tÍ!l llll't.li;1111e
t1·c111l;1s de tcledrtt:cncí11 1'n uila
boracil.ln con la IJ111vcrsitlat.l <le \',1.
lenca v orgamzaron una base de
d1tm ~nhre ~ueln'i \' \'Cl!el arn1n de
ata a la eyunda tase del proyecto.

re,.
.¡•,1ret 1;1 aprn¡11íld11 que la wmu-

111d,1d l 1t:11t1lir;1 nuo¡a:a L t·nti.:ira
\U'i 1'\ÍUl'T70'i en l'\{a ll'l.!,1011, r,1
qut•. de acuerdo wn t.,., prrt.licdt1-
11c\ de lu.s mo<lclo.s I li111a1nifl~1cos
),\loh;il1.;s, se e'ipcr:i un:1 1r111knn:t
(rl'Clentc a la \l't¡Ul,1 )'. pnr lo l,HIIO,
.1 la desrrt1fii.:;1c1un en el ,irca l'llTU·
111•,1 rnj, \11lncrabll', tomo e, l,1
t.'\Jl'nc,1 mediterránea•, \e1):1lan

\Jn,1 rnna de Casti\la-1.J M;rn
th,1, de aprox1111atlamrntc \O{} rt1r 1
1()0 ki16nu:tros. fue rlc'!,1da raríl
rcah1ar \;1 l,15l' l'Xprm11l'ntJI al reu
ir unas aratestas «de umt or
111alat.l difi1.:1ll'S i.le encontrar C'l1

rn,1lquier otro lu~ar de la ú1111urn
Lli1d EumpCil, dada su c,rcnuafia rc
l,1\1\•a,m·nll· llana ,1 111111 l',rala
1 nmpatihlr rn11 lm mocklns ,.tluba
ll's.
[res zonas pl oto fueron deHm1

tad,1, \011111 rn1pla1i11111t·11W\ para
1111;1 tkrn.1 red imtrnmc:111.il. lada
una de ellas ton ta extensor
,1¡,ro,\1111;11[.1 tlt: 1 ti jllll ]fl ~.1h)nw
tlt1'i' l\\1:1 U'H,I tk l\:nr,I\. 11tr;1 l' I\

rnnwllmo v l.1 tt•rrcra en iil'lmon
!e. htas mnas ~e 1.011(1tkram11 n·
¡m•scr11at1v:i'i tic l.i a;:r1niltur<1 de
rPr,,,dín. tlr la le rcm de ls
1p1m·1·ch,11111i'11\0<; 111 .1r-.: 111.1h- ~ y ÍP•

r,·,1.,! 1•\. ll'"P' 'lllv,11111 ntt· tlt· l.1 11'

-.:11111. l ,1 tnhrrtur,1 d, l 1H',1 tnm•
pri:mlid,1 t:ntre l'~ta, lrt':> 11111,\S . d1:> •

'te entre y uno "» {l umtro,
,,. cr,mpll'tc• pnr llll'thn U1.· 111ci..l1d ,i,; '¡
'<',ll11ad,1,; tlt·'i,\c :ivH111t'( \' ¡un ll'h'- 1
d11r1 t Jfll\ t 011 d,1ln\ 11•1•,·1111\t1'> dt• 1
·,lllllll",

rateo +poatlemente la ['emnula lriat 11\l'·

liante mole+os uva prerrin era «lebdamen
te osmtr taha on las avanzada tecnoioy1as
rpomhls la segunda mitad de ia dala le
\"\ ]111\r I\Ll •

1 ¡¡ prnP\lt''Ll 1h•l f-'!til,J 1/ \<' prl'~r111t1 l'II it111,1•l;, 'i
¡, ir:, ' 1.1 l va/t on en octubre de poo] ta Den
dil'l!rt' 'llll dt• 1pr11h,u 1,i11 .• r,1,1 'il)\Ull'llli: lf;ip:,

•r J!.1111 \,rnt:1 t •lall. , , llri'l\,1- ~U!'lllldr1,1 un flJSn
1dl'l.11111·. 11 Íl,Ht l" !lilí ei proeto «de ill\l'\llV,:lllt!ll
111 'IL·lt' 11rc·11m•q,1, 1n111111ll,I\ \llll ,J.1, ¡1 ,l[ill l{l,11\lt'\
nfoadws hi temas intt irus afine,omn re
ult:tdo de l.1 111nprranon LUll'iq!u1tla d111.111te rl
lfcdu-/ 1H11-

del proveto «duro di vi { l e
pHHO i,,1<,\,t d 1 tk ¡u lln 1k 1 •111 ! .
Antes depres de te ptod
1 ,mluén q• dr,ar1111lw,11 ,1•1!\1d,1.
les cent1fas un et ara estudio,
pea/mente por parte le .avpuu

llr1\ J.:lll[lO\ lj\ll.' IU\lt'l'l[l q11•· 1 J1·,

111,H U/1 \t'l!llllllll'lll•111111IIJL1Llll'• 11•

-,r-r.-;
1 '

1
1 '

" . . . ~. .

I • 1\ prPÍC'\nres S.1nta t lla\1,1 \' Jlri'lsa rnt1ra\'J11 \!lll' -.1
partir de les primeros res ultad o't emidos e hae
11;\ \(.'ll\t' 1,1 lll'(f.!Slt l,1d Lle Ctll\111\Utlf Ulll (."il0<, pr111 r•
os de turna de mufülas. a1iad1tndo ,u\ta11nal111L·n
'e mas hidrogeoloia a la onrain atuat del
Efeda+.

,.En ron~t·cucncia -,1(1,1drn-, \1' h,1ce 11•:crc¡¡.

ro el periodo de 10u3.04 para intetar los
resultados obtenidos, para poder dedut unnn
uintri'lrrc•q;1r li1 drpad,1nin dt·I -.ueh1 rn t'l ,ir1·:t
llL' 1·,tudw, ,1¡,lilar 1111 an.lliq!- dl· d,1t11\ ,1 111.1\ nr
\''];G1l.1 \·. t'nn \,1 m1T:tdi1 rut'\l,1 t·n 14<1), dc,;Mw
llar una t')tratc~i.1 p,1r;i l.1 dctern1111;-icii)n lle )1.1.
lances de il!!UJ en una zona ;unplia dl'l \lcd1tc-

Estos des profeotes qu' p'
11t1 l'11 ,1 lJ E,;rut'L"> ll111vL·rs 1t,1r1.1 l'o 
!ttcnm,1 dr ,\lbacl'tl'- 1\11 dudan en
i:,m,ulcrar :il prowcto F(nh1 wmo
una prueba a tan escala de la

, ,111pcrau,111 , 11•11111ira 11111lt1t11,u 
linar e internaconai n Europa·
. I ,¡ J.1w lllll'll',l\',1 l'Xpl'rll íll'lll,1[

::.1 E(nl,1 forma p;n;r: drl l'rn~r,1ma
lr1tí.'fllíl(1unal l.uro¡,c-o ~nllre 111\e•
r;1Ccil111es )11t.lrnhh;1rJ~ ·. di111i1riLílS
l"nlrl' IJ vc~c1.1non. la ,1tm0,fcri1 r
1,1 ,npl'rllca• ll'TTC\trr 1frhiw1/), tjlll'
'L' 111cl11w 1k11trn tld proparn.i
llliHCll d11 ;ict1vid,HIC'\ dl' la Ccmlll·
111dJt\ Furopea l'!l e! il\11bilo de l;i
111, t:st1>;aciún y el t.l..:~,1rroll1"> tccno
lr·1~1LO v m.is nrncreti11T1 t'l11C en d
l'ríl,1t 1a111J ruropen (nnre C!imato
loa Desastres Naturales tipo).
oothiadosv trancados den

tru dl'i pro ytlltl t(,J i1. ll' 1,J cont,1-
•lu lOII l,1 i.:ul.1borJc1<,r1 C!l'rlllfiL,I tk
.~ l l'l'llfr0" d,:• 111vrs'1~Jc111n: uno,
L'<,p,1l1o!c,. i.:111cu ,11•.·m.inr,. cuatrn
tr:rnct''L'\, , u,lln• 1:11 .Jnt.lc.,c, . lrl'<,
incll'<ir\, d11~ 11a\ia1w'\ \ uno d,1m ~.
• 0111.i11tlt1lt• ,1,!••m,1,, n 11tr,H cnlr1-
+ratone adt¡unas le }6paf4.
1 \l,1tlo, IJ111dc,, ·. \ 1•111;i111.1

1.1 prnii•,nr ll.l Hnllr-. Jd lm11-
'uto de Meteoro::a de la net
,,dad I ihrc ck ílcr,:n ha Slllo d
lt'IQHlin.1dur );CflCT-11 Je U!(' Hltt'TC·
\i\nte t~tudio. ,\ 1 f;cmc de !(1s :::ru
¡ins L'SpJr'Wlc., l,;1 l'<tadu ll ¡,,r1fcr
"N JnJquin ~h:l!a oc la Unidad de
!°L•!nll'll''.C \Pll dL' !J rd1.UltJd t.lc H
'.-l(a<, de la Urn\'erndaú d~ \'alcnc1a.
ITilt.:Jltras uuc !J (PN<llll.!(IIJII de \J
traestructura opera del trata

in de t:Jmpo h.1 crtmLio ;1 carj!o d•..'
l os proteores {ranas Martun die
.:..111tJ l)l.1\l,1 ·; .\ntl1rn11 !\r,1~.1. ,;n
TL'PTe'];e!lfJ(\tl!l 1kl ~:cpJr!Jll\ClllO
de Produccón egetal y Tecnolo
a Arara de la L'nivcrsidad de

i ·aqilla-1 J ~iancha.

LA VERDAD
,"<LBACETE

El pnuimo mes ,le 111i1·i,'llll>rr ,e
1/e\'ard a cabo e11 la c111dwl
francesa de To11/011se 1111,1
H'IIIIÍIJII CÍCllll/1(1I -,11 /,1 </lit'
participarin profesores de ia
fsn,d,1U11il'mitrrn,11'1•/irt'111i«1
de Albacete- <'UII el li11 de
preparar los i11frm11cs ri1111/n del
proyecto 'E(eda', 1111 experi1111·11to
tle c,unpo realizado durante el
,·erm,u de 1991 en trrs znnas de
C,uti/1,1-La ,\lonc/1,1 -,11trcrll,1s
Barrnx- para est11diar l,1
i11teracciri11 d<' .111e/01. , f¡c•taciún

_,, 11t111úsfern /•aiu c1md1rn111e1
cli111ritir,1s 1e111iárida1 1· rnn el
11b¡e1iw1 {i1111/ de llesar 11 m1111ccr
las rn11sa; de /11 de;mizaciú11.
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1 5 Alcalde p~áneo
y veterinario .

de Sierra investigan
el vertedero ilegal

w«os 27 a» st oto o o» +os La verdad 3

13 En1993
se renovará

la flota de autobuses
urbanos en Albacete

8oso
de Economía presentó

en Albacete las cuentas
de la región

lime-Id :

Albacete La verdad

Más de medio millón de hectáreas abiertas a acogerse a la oferta
En Castilla-La Mancha el terreno afectado en el que podrían plantarse árboles es de 1.800.000

La Comunidad
Europea lo
justifica «para
salvar los recursos
selvícolas»
Las medidas responden
a la reforma de la Política
Agraria Comunitaria
F.LOPEZ
ALBACETE

Este ambicioso proyecto que afecta
a la provincia y naturalmente a to
das aquellas que llenen producción
cerealista Importante, de manera
muy espec ial a Castilla-La Mancha,
lo justifi ca Bruselas afirmando, en
el reglamento que ha publicado el.
Diario Oficial de las Comunidades.
Europeas que ·la forestación de las
superficies agrarias tiene una im
portancia especial tanto para la uti
lización del suelo y para el medio
ambiente como en cuanto contri
bución a la reducción del défici t de
recu rsos selvicolas en la Comunl
dad y en cuanto complemento de
la polfl lca rnmunitarla de gestión
de la producción agraria•. Recono
ce la Comunidad que las ayudas
que hasta ahora no han motivado
suficientemente a los agricultores,
hace necesario que se aumenten las
dotaciones económicas, De esta
forma se dice que ·la experiencia
en materia de forestación de tierras
agrarias por los agricultores ha de
mostrado que los regímenes de
ayudas para fomentar esta actuvi
dad son Insuficientes, y que las
operaciones de forestación de las
superficies retiradas de·la produc
ción agraria en los último, anos .
han resultado poco satisfactorias»,

La Ce estima en este reglamen
lo, que sobran producciones agra 
rías con excedentes en el ámbito de
la Comunidad y por el contrario :
faltan zonas arbóreas, siendo ese el
motivo que le lleva a ofrecer ayu
das que son consideradas muy Im
portantes: • Para aumentar la fores
tación de las superficies agrarias en
consonancia con la nueva orienta
ión de la PAC -Política Agraria
Comunita ria- es preciso conceder
unas primas que permitan com
pensar las pérdidas de Ingresos de
los agricultores durante el periodo
no product ivo de las tierras agra
rías forestadas» lo que viene a slg
nificar que Incluso se subvenciona-
rá el periodo de tiempo que pase
desde que se cambia el cultivo de
herbáceos por el de arbóreos, para
que no se produzca ningún tiempo
muerto de Ingresos para el agricul
tor. Esta medida de subvención a la
plantación de árboles forma parte
del amplio objetivo de la PAC, en
el que también se Incluyen las fubt
laciones anticipadas.

está pendiente de que el gobierno
cspal"lol dict e su parte de la norma:
·Estamos pendientes de que el go
bierno espai'lol coja la normativa
comunitaria y la ponga en el bole
tin oficial del Estado-.

La filosofía es retirar de la pro
ducción de cerales una serie de
hectáreas de cereales y poner ár
boles. El precio por hec tárea para
coníferas sería de 480.000 pese
tas, para el resto 650.000 de pri
ma fija más 90.000 pesetas por
hectárea al ano, durante veinte
años. Eso supone que se compra
la tierra sie te veces.

el resto de los cultivos afectados.
En el reglamento de la Comu

nidad se contempla la posibilidad
de que en numerosas zonas de la
Comunidad ·la forestación de
tierras agrarias puede ser efectua
da por las autoridades públicas y,
especialmente las locales que, por
consiguiente, conviene apoyar y
reforzar las actividades de foresta
ción llevadas a cabo por las auto
ridades».

cios de la subvenciones, que su
ponen abandonar los mismos to
tal o parcialmente.

Los cambios previstos por los
técnicos, en favor del girasol y
en detrimento del maiz, hablan
de que para 1993 el maíz dejaría
el puesto de privilegio al girasol,
que tendrá un total de hectáreas
cultivadas de 37.111, bajando el
primero a 12.500 y permane
ciendo en idénticos parámetros

biente. Esto significa, respecto a la tárea, que es el tope, y hasta ahí se
repoblación forestal, que se quie- podrá subvencionar lo que ellos
ren retirar tierras destinadas a cultt- quieran. De cualquier manera esta
vos herbáceos con anterioridad, medida viene subvencionada por el
para repoblarlas de coniferas, [ron- Feoga, el 75% y el Estado el 25%.
dom o eucaliptos. Cambiar cerea- Apart e de ese dinero por hectárea,
les, oleaginosas, lo que es el cultivo iría subvencionado durante veinte
que normalmente se hace por €lzas superficies con una prima
provincia y región.> por hectárea y arlo y luego los cin

co primeros anos, para sufragar los
gastos de instalación y la puesta en
marcha de esa masa forestal que
también daría otra cantidad de di
nero durante esos cinco anos, pu
diéndose fijar el total en torno a las
130.000 0 140.000 pesetas. . Todo

La CE quiere cambiar las espigas por los árboles . / LA VERDAD

Ya hay normas
La cuestión no es para mucho
tiempo. Ya hay normas comunita
rias: •De momento lo que hay es
un reglamento comunitario que
pone unos tantos en ecus por hec

sólo es el cultivo actualmente en
explotación, sino aquellas zonas
que se han dejado sin producir
por las razones que sean.

Las cifras serlalan que en la ac
tualldad en la provincia de Alba
cele las hectáreas que hay en pro
ducción son en trigo 1.200 hectá
reas, que pasan a 16.000 en ceba
da, 42.500 en maíz y 7.111 en
giraso l, lodos ellos productos su
ceptibles de acogerse a los benefi

Hay mucho dinero de Bruselas
para convencer a los agricultores
albacetel'los para que arranquen
cebada, maiz, girasol, trigo, etc. Se
puede cmabiar en veinte anos el
paisaje tradicional de llanura li
mitatia por mares de espigas por
otro desconocido como el de
grandes extens iones de árboles,
aquí fundamentalmente pinos y
eucaliptos. Hay ya una reglamen
tación de la CE y dinero dispues
to. Só lo falta que el gobierno es
pañol diga cómo y cuándo.
Pedro Belmonte, director técni•

co de Asaja, explica lo que está ocu
rriendo: «Cuando se aprueba la re
forma de la Politica Agraria Co
mtln, dentro de lo que es la refor
ma en el sector de cultivos
herbáceos, también aplican unas
medidas denominada de acompa
nlamiento, entre las que se Incluyen
la jubilación anticipada, la repobla
ción forestal y el apoyar cultivos
que no estropeen el medio amn

F. LOPEZ
ABACETE

Las organizaciones agrarias esti
man que en Castilla-La Mancha
el total de cultivo de herbáceos
que podrían pasar a ser zonas ar
bóres supera las 1.800.000 hectá
reas. Por lo que se refiere a la pro
vincia albacetena en concreto, la
cifra serla superior al medio mi
llón, si se tiene en cuenta que no

La CEE pretende cambiar
los cereales por árboles
Bruselas ofrece fuertes recompensas económicas a los agricultores albaceteños que arranquen
herbáceos y cambien estos cultivos por los de pinos y eucaliptos
La nueva politica agraria
comunitaria busca convertir
amplias zonas de Espara
en nuevos bosques, premiando
con fuertes cantidades de dinero
la forestación en detrimento
de otros cultivos que en Castilla
La Mancha y sobre todo en al
provincia de Albacete, afectarán
a los cereales. Se podría pasar
de un paisaje de llanura
a extensas zonas de bosque.
FAUSTINO LOPEZ
ALBACETE

1
:¡
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Aedenat
presentará una
moción sobre
ahorro de
electricidad
Con el fin de evitar el
impacto ambientJI de la
producción eléctrica

Se estudia la petición de 'área sensible'
para las aves de la c0marca almanseña
Esta tarde se celebra un reunión informativa, convocada por la Sociedad Albacetense de
Ortinotología, con todos los alcaldes de la zona, en el ayuntamiento de Montealegre
FRANCISCO IIMON
MIMAPA

El alcalde, Antonio Callado,
se congelará su propio sueldo
"Esl~inos sensibilizados con la crisis económica,

úl,1 tarde, u nión importante para la defensa del mrdio 1mbiff1te alm,1nstl'\o / LA VERDAD

das se fa\'orc-c e también a las espe
ril'S clm•J.!étlcas, además de preser
vJr lo, Jfui(cros subterraneos, tilm•
bién aumentaría la calidad de los
productos agrícolas obtenidos.

F.I jrea importante para las aves
de Petrola-Almania -Yec \a tiene una
t'xtens ión aproximada de 300 me•
rru, ru,Jradu, y las poblaciones
rnn p,utc de su término en su Inte
rior son la, siguientes: Almansa, ,\J.
pera, Bonrte, Caudete, Chinchilla
dt' Mo111c Aragón, Corr¡I Rubio.
ful'rllc,il.11110, Higueruela, HO)'ª
Gonzalo, Montealegre del Castillo,
rctrola y Yela.

l'or l'Stl' motivo la Socletlad Al•
hacrtrnse de Ornitologia ha convo•
cado unil reunión informativ,1 para
esta tarde, ., partir de las 19 horas
en Montrakgre del Castillo, para
;1kaldl'\, ,im.licatos :1grilrlos y agri
cultorrs.

Callado, solidario en tiempo, do crisis. / LA VERDAD

¡unto con la Admlnlmactó11 cm,
Ira\ fln,ncla el 50 por ciento de la
ayudi, rl otro 50 por ciento recae
'>Obre las arcJs dr la Comisión Eu
ropci1. Los agrkultores pueden op•
131 libremente a elt.u ayudal , que
pueden ''" del orden de un m\\lon
a <los mlllom-s de pe-seta.s por h('("•
tárea segun r\ nivel del comproml-
o que acepten.

Aparte de mantener el cultivo
tradicional, se pueden tomar otras
mt'dldas como no Stgar en {t"Cha
fC'mprana, mc-J ldas todas t'llas cn
camlnildas J mantener lils pohlJ·
clonrs faunistlcas ,n butn estJdo .
La suprMión del uso de insect lclda.1
rs obligatoria, las llm.u pur, ta, en
rep;a<llo, no pucdt'n ptdir estas il)-U·
d31.

lnform■dón
No ol\'idcrnm que con estas me.Ji·

clt l1t'trol.1•t\lm:1nsa-Yrcla, y debe
,u inclu\h~n l' íl t'I rni,mn a IJS po
hlaciones lle ,wut,1rtla, si5<ln )' ortt'·
a. Otas c..1rJct t'ristlc,1s, como la de
posttr rn su intrrlor importanlM
zon¡¡ húmeda, , y \• ca, \ nul• tnci
dfncl• del 1t~adio, 1ea \zan el \111e
ré1 de Mtil ll.1nura cCrtallsta: v la
convierten en firme candldat~ al
Arra Srnslhlr.

l.o, primero~ rjl·mplos tic jre,lS
,cmlhlr5 los tenemos l'n Ca.stilla )'
l.tOn. !.a, cornJrcas de Vill,tfafll,1 )'
de Madruga-Peñaranda han ido
las atortunadas Por Piro lado. l:1
Sociedad F,r.11)ola dr Ornltoloi,tlil
lu firm:1do \rmlm t:Pn\'cnlo.s a ni•
vel nacional, ron los sindicatos
agrar\01 UP,\ r AS,\\,\ con el propó
sito de luch.u por Ullil a~riculhir,1
rnmp,11iblr nm el medio natural.
L, til!lm,1 pal.1hra pata el nomn

b1,1mk11111 t\r 1111,1 dt· r\lJS árl';H l.1
til'nr t'I p1hir1110 fl'Ril't1JI. t•I 1.11al

• Odfflclón de un ladrón Eil-c
tlvm de la tiuardl,1 Civil, en ,\I·
mansa, prncedicron J IJ detención
de J.CC:.. dt· .:! I Jí'lm de rd:ul. ro•
mo prr, 111110 J1111,r lir \Jn \lcli to de
roh(1 wn íurr,:, FI tklrnido, que
rrJ h:ntJnlr 1111,l;ido p1.1r la ¡x·,llrla,
pasa a d\1pmlddn 11111\clal.

También han ido delenh\m,
aunque en ,\l\,arrll', J.1.A . y A.íl.C.,
por robo con \'iolcncl.1; mientras
qut J.M.f .M. h:1 dl•m111dado un rt),.

ho t'l1 una J\l'\nrÍJ de ~41.0011 pe•
vetas.

crhl\ l'Cll! 11ím11 J qm· t·\1,1nw, ,1IIJ·

ve3ando. el l'' l'íllll h,1 \ido firm,1.
do por 1·l prnpit1 .ih:,1ld<", :\ 111011io
1:allado

Aru de Alm■n•■
! 1 ,\r••,1 q•u· nn\ P( 11pit. ,·irnt' r.u;ilo•
la ven te litado ton e} nom/te

Drhl<iu a la ligazón entre l• ull
daJ del mrdlo naturil y lm usos
at icolas que de éste se hacen, 11
Comunidad F.conóm\u Europta
ha oll'\,1t..l\d11 a ,us ohtetlv01 ,1grfco-
1,:n d,hicn,, Jumtnto dt 11 rtnta
agrari.l, e1tablll1..u mercados, para
el aumento de los excede ntes all
menticlm ,.. dl5mtnuir los coste1
prl'rnpuc,t,~rlm, la drfensa del me
dio .1111ltlrn1c.

F1ta ,., J.1 li\0<0lia dtl R,glam,n-
111 fl lf1 2.17.ff/tJt, 1fcl Con~lo, dt
1 ~ dr lullo de 1.99 l. drl Con\tjo
.tri t.''''l tle~. ce w 1.991.980).
F Fp ala rte reglamento se reo
i,:r ,•11 rl lh-JI í1\'C'tl'IO JO tlt dlclt"m•
bue 091.

•\rtu,1lmrrllt' v debido a unos si•
1r111,H tlr l'Xpluiaclt~n dt e1p«ie1
:um·n.11JJJ\ J nivel lnt, rnac lon.11.
•\unquc t:1 prr\'hihlt un¡ rípldl
fr,1mf11rrnaflón dr M1t' pals.t je agr(.
u,la fr.itlld1inal con la comlgulen
te desapariión de lrnportantM
cnntin)(cntr\ de repecies, como \'a
ha nrdido en tan parte de la
utp1 t1m1111 it.uia.
!'JI,\ ini11l111\1,H t·stc dctrrloro

.1111liit'11t,1I, l'l cH.ulCl dl'l lto hilbilltil
una r de ayuda para mantener
e\lructur,H agropcruariaJ compati
ble, con unil alf il calidad amblen•
t,11. ,\parl"Cl' así la flgur¡ de A,ni
enible.

1' ,11,1 p0<ltr optar , r,i, Upo de
J\'t11l.1. c1 cnmUctón ne«1uta, que
l,1 e:q,tnlalón se encuentre en el
lntrrlm dr un.i dtMli'\1 írtu wml•
hlr, ~ \'idt'nfemrntc dla el grupo
lk b11ttllo de las a\·e1 t'\tt"parla.s de
F Mnhrgo, etas áreas tiene que
itu.are n regiones de alta calidad
amb iental. l'ara la Sociedad Fpa
ola de 0rmtologa, las zonas que
pten en el listado de Arenas
llnp"líJllll'\ p,Hil ]3\ /Wl"S t'O fapit·
11., . ,,111 íirmM candidatas a \t'r
r111111!1r.1d.1, AH';J <:rns ihle

r-.9.
,\l 1.1t,1¡ <:; ,\

L,\ 111m rj,1lr, lirl l1:1rthln S<ll:lalis-
1.1 ( 1!ur111 r,pannl tld ayuntainltn
to de M/mansa han propuesto al
l'l1•no 1111:1 pmpm·,ta rn la qur u•
tllrr tnru.1lmr11tc que ·en tos
mnme1110, , en qur 1~ situación l"CO•

ómtra demanda, como comc
C\lt'lll l:1 dr la rt'l'r,11\n N.tmómlca
.1mtrrlrl:1,t \' mc'4.lrrMlón, proponr•
11111, .11 f., crl('nlf, irno Ay11111imlrn-
1n l'lenn, que para el pró, lmo ano
qul'llrll <<1ngr\3da, las rnbldH rn
la agnaciones correspondientes
.1l ,\lcahlr, c:oncrjil l llbrrado y re-1 10
dr t11nrl'l,1lr, .
f\1,1 rropur,ta se plantta •ror•

4ue e1tamo, \tns lblllzadm por la

A SAN JUDAS T ADEO
Mhgdod kar« tiros y
reo«p rd og [p ruvo ve
rN1tl1111 duran111 nm,v• r1111~ Pide
'ns (dseo4, uno d negocios y
,to,.lfl'()f)l'lrhio1 >J,,,,.,.., ., ,.-,d'llltl,I·
l--l1C.11 n te vo 9turrlr aun
(JJenok,croM J.G.L

edenat ha pedido 'a memora del
,11umbr,n111 puhho pra evitar rl
imr,u 111 .11nl,l1•111,1I d,· l:1 produc
tón de rlrttrlt h.lad 1 .a .\\ortach\11
Fologita de [efrena de la Natura
lt•tJ h,1 inld .1d11 1111.1 t,1111p ,1fla tlr
prí""i('nl,10(111 dr mcx11111r"i rn 111\

an 111t,11111t•r1111, r,u,1 i., 11wjora dl'I
alumbrlo puhlit murutpal
' l)ll~')(U\f tic 1·,1,1 rn,111• 1,1 \JII J ltn
fl!I ,., 011i'H11l1 fl \ 1111,1 1111·pir.1 ,1111

l•i1·nt.1I
[e probare rt mines, rl

1' 11,1111 •·n•·tl(c·r1, ,, I" ~In., 1 llr,11\r
vn tul l pnn to '+,4 \l\\'h, In
que tprenta nun futura ion U
/1 ·' ' ·'º t11tll11111·, d•· r ·•(o•f I\ t\'\f,in
lr mimo tirmpol miston a
!.1 .11111, ,, f1·r,1 dt• 1 Cifl t ' ¡¡ 1 r1111el,1d,n
,t,· 1 ,,.' prirn ip.11 ,,.,¡ .. ,11,.1hl«.• tld
amhwo«hito l pr o«dutón
he! 4 por tanto +le t·« tyduos
thto de 1a tul
\l llf ,'\1 \ r , ••ntt 11111,• ,1,, •111r 1.,,
tnttalt pro«htta.le lettit

Hu} o toant, +he en»meno
, 1• 1nn l.1 llm 1,1 ,h itl,1. rl ,-f('~IO \11

\1·t11,ulo tr i. l,t 1 .,,., 1111111 ion t

l»atta t, ha te!talo qit
In\ ,1\'Ull 131111C'fllm ¡iul'd••n ,K11l,H

¡,;ir,1 lnJ(r,H tl'll' l,1 ~r,1111 11 drl alulll•
hr,,do puhllro, ,e hagJ,t111 n ilrrin\
etológicos rdutiendo dr rsta ma
rwrJ t•I imp;u t11 ,1mhl•·111.1/ y \u cm-
10 l'ff\O()rt1h11. lu 'I'"' ll'f'(º!(Ullr.i
,•111111111.i\PT hlt'11n111 ¡1,1r.1 lm ,.,. .
mor !e} mur+puo
HE}Al hitan w moción

la sustitutin «dr las linarias n
l.imp.H,1' dí' IIH'H 111111 1• • • r ,1tr,H qur
111dltr11 h.1ln){t'llllft l\ rrw•illlP, 11

apor «dre «wlio un ' que r po
dr11 ,lhPH;>r h:nt.1 1111 i.•, 1•nr lkll·

'" ,\11111\11!!1 ¡11d•· ·•!! I\ 1111 dl,l.1\
a'orto mola t.hu·in de E

nd [ruta¡ 't hr1
,1,• l 1 1111, !11· \' 1 [ 111 1'1!•·11i11IÍ('l1lfl

\l\lt 111,llii por+ho Ir («t
L\111p lf,I\

1 \\ l\111¡•11 \', 'l'W '• ·¡•.1¡,:,111 \
,·ru 111111-'11 11 111~1• 1'·11" l11111i11n,n
ha hond o mt+d +unte, hn
ll•·~:-11111 .11 !ln,11 dt· • ·1 \ 1,l,1 11111 \
11111 1k ,,., rr·fir.1,h ,1 ,111,,. ·tll.1!11
1"" 1, I , .. 11u1n•·• • I, • I"'" •·n 1\1.1•,

+r httwvs mnt 'ptpI
tsrwnte Hn +wnt u

, , .. p11hL1t IP!I''~ ,l1111d,· ,.,, 1111 J1fl

lf!I I ill)(H \I' \ ,1 ,1 r1•·~••!1f:H 1:1 f'Pl·
peta h hotrrrtin» r
il111nhr,1rln 1111ldl111 , 1111 di:- que,,.
lenta n «n yrswto« P/no
«on Hellin [obatt1 ontrlegtr
dd ( ,1,tl!lo. ( lete tpw« ,., )' Al·
a,que rMn Las putas loa

fi,Luh•, lil' l., prn, hu 11 r11 LI' 1.11,lll',
r 1 talo rt 'rr .tr i111rrr.', p,1·
ra la rob±ton dr rt puntos, $
que u llvarf a lo hoto« p/nos
11111111• i(' ,1lr,
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ppzt2t

E'na_que_se_discuta_en_el pniúmo l'lc:110

Propuesta de AEDENAT
para 1nejorar el alumbrado

R5 AIpera ERE!RTF"7E7MEES5EEFT- "7TER-IEEEFEI
IU se solidariza con la
Coordinadora de Vecinos

.'•it• ¡,n·,·t·11t11ní /J1111hh:11 t•n 01n,.-. mu11it·ipi11.1t

la Iociueiin Ecolopista de Defensa de /;, ,\'1tlur11/ezn (AE
nf.":\ ' \ / I, /111 inid:ulu 111111 n11111m,;:, ,fr ¡1n·.,,,•n1111'i,in ele mocio-
n,·, t'II 1/i,,•no, :1_,1111t:1mit-n10,· nm t·I fi11 ,!,· m«:iurur t'I .n•n'icíu
rl1· ul11mlw111/11 ¡wlllin,. l.oCi .\ _11111t:u11in1tu, dnntfr ,\1-:l)f.",'l ,\'f
¡Ji1·u, 11 ¡in•\f'll(;1r nt;1, mudmu·, ·w11: lfrlli,r, Tuhurn,. ,\Ion•
t,•:1/ccn· ,lt'/ ( ·;Hlillo. ( ·111ull'lt', lera . \111111n.fH.

► Kur.m,; Mrm'llrs Cl,L..c ltKl--toO. ¡,:asolina: ló. 2-l y 32 vJlvulas. ►Mr•nurrnnsumo y menor emisión
► Cun molorr,; Multtvalvulas de llcsde I J6 hnsra 279 e\·. de ~as1)s cunt,uninanles.

► llasla 1111 20,:. miís 1\e pn•s1adtt- ►,\irha1:, airt• arnntliclonatlo y

1,.

AHS lnrluitln dt• Stirlc.

•· (}ue no e, ddendible la
reducciún th.: gaslos esenciales.
como el n•so de· Alpera. que
qued sin comunicnci6n al¡:una.
l'On In innr.,;ión dr casi ml'<lio
hilh,n de pesetas en el "'AVE".
pum un Ul'IU t·oyunlural como
In ··EXPO", sibn <1ue sjnu puru
enlazar \'.'1111 111 rtd de allo \"tlo
ridnd cunlf1l'D, y sin uhoniur
In mejora de los servicios de
l'l'Tcnnills lit lns J:rundes riu
dndu, con un costo muy infe
rior.

.• Que si la política de le
compuiHa es lo reducción• de
st•n·idos y parados, no com
prendemos l'Ómo se da el cuso
d• Vlllnrohledo, dond• Iras las
2rstionu1 de su AJcaldr•. paran,
no uno ni dos trrnes más, sino
un lotnl de vrintJslete. O bien
ha,· Alcaldes con más peso o
mejores relel'iones, o hay Alca l•
des que los .. altas autoridades"
pretenden potenciar o recom•
pensar,

nr.s, Una r11mlurrlt'in mas ;iKII.

rrducciún dr servicios írrTO, ·la
rios, qur drsdt IZ(tuirrda Unida
hrmos denunciado tn rritcra•
dn~ ucnsinnrs. n pesar de que
por nurstm 11111,·or tamaño ulln
nos quedan lpgunos.
.• (Jut' ¡rnrt-cr c¡ur lo mrjurn

dr 111 dicnd11 dr RENFE. cnn•
shrr en reducir el servicio al
minimo y .'iólo para la, Jirandes
ciududH. dl'jnndo a la Españu
rural incomunicada. por lo ,,u, ,
a nutstro juicio, no se cumple
así su misión dt servicio pilbli-
ro,
- Que no st putden eom•

parar r,nwbilldadts run rl
lran!lportt privado, si no se
upara los KDslos de rnllzacl lm
o munttnimirnlo de la ,·ía, de
su uplotaci6n, ya que en el
transporte por carnttra, éstas
son a C11!'RO dd Estado y con
coste, billonarios, que en el
cuo dtl ¡r,n ,on dtttuados por
RENFE.

PRESENTACION
VIERNES DIA 30 A PARTIR DE LAS 18 HORAS

AUTOMOVILES VlLLAR. S.A.
Poi. lnd. Campollano. 3' Avda. 111. 1. Tel. 21 61 00

02roi ALBACETE

Venga a ver la diferencia
en Automóviles Villar.

La Prc'-1lk11na (.\nnan:al Je
1111111<.·rda l 1111d:i ~t.: h:1 !riolid;1-
rizado plenamente con la lucha
que :1L·111:1lmcn1e 111:1111icm: la
toudialota de Vemos de
,\lpl'ra. ,1,1 111 h;, hel'110 "alicr
., 1r:1H''- di.: 1111 t..'t111111nicaJ11 de
prensa facilitado a esta dele
),!,ll'ÍÚn de IJ\ l'HIHllN,\.

En Jicho romuniculo se im.Jj.
c.:11 que. "!11 l'rL·..,idc1Kia Comar
cal de Izquierda llrml:1. ante
la:i. mu\·1li1aduncs realizadas
por los , ·t·c.:inu"i de Alpera con
el fin Je e,·11.1r el aislamiento
t.lc su puehlo. a causa de la
suprcsilln por r,anc de l.i Red
NAciunal Je Ferrocarriles Espa
ñolcs (RENFE) uc la, parada,
del trl'n. que dahan ~rvicio a
este puchlu úc nuestra comarca.
qucrcmo,;; man,fc .. tar:
- Qut dt,de Almansa com•

portlmo, lo!I pn1blrmas tlt

'-11.1'.

J'rei;, ,;on los puntos que la
\ oc1ación Ecologista de Defen
a de la Na1urakza hu prcscn·
tado a \ntonio Callado para que
"C :JII di,;cutit.lns en el próximo
Pleno:

-· 1 :i ,11s1i1uciún tic las lumi•
11:uia,; L'tlll lúmparas de mercurio
pnr 1'I r;.-. que utilicen haloge·
1111111, 1111:1:ilin1,; o vapor de
(11d111. nrn lo que '(C ¡xx.lrfa
.d111rr;tr h:i -.1:1 un 50 por ciento
en 1·1 J!:1,10 ,kl ,;(.'rvir.:in. Por;1
1.·,1:1 " '' 1i11u.: 11111 hay que lcncr
1"11 t;lll'lll;I IJlll'.:

.11 1 .t·• l.i111p:1ra'i de: vapor tic
oh «le lapa presión están reco
vendadas puta las vas publicns
talo de ches y ¡xh.'. 11

tant o le personas,
bl l .1-. l:imp:uas de vapur tk
uh le alta presión son de apli
.aun enetal, tanto en calles

¡w:111,11al1..•,; i.:1111111 t..'1111 tra, ito e.fe
chulos ) Las limparas de
h.d,11:1111111,.. 111et,tl1111, ,oln ,e
r ...•,l'f\ :11:111 n1and11 intcrc-"L'
1,·,.d1·u .dc1111 lu~;H ,.,,hre d íl''- ·
111. 11111 qc111pl11. 1..·tJifido, cul-
1111 .dn II l11,1úri l'l1". 1 lay que
tnu·r l'll L'lll'/11:\ afirma t\EDE
'\l,\ 1 •. qm· 1:-i -.u1-111ut..'ii'i11 de un
'11''' d•: l11111i11aria~ ¡"k1r 01,a-.
1111rliea c.:11 :d¡!t1n11., Cl"º"· no s.úlo
lde l:i h11111t,illa. ,11111 quL· puede
1n¡Ul'IH la de olrn-. dcmr.:ntns
lllrHt1 l•·da,;ir11,. arranc:1d~1rcs ll
1. 11111kr1 .. :11l,,n•,;.. El man!eni-
1111, 11111 qqr111.,1ir.:11 y pr11g1ama
d11 d1· nt:11; l:'impar:1.., _ l.ac;; l:im
p,11-1, que ,t· t:nrit:mkn y ,;e npa•
i.: 111 to Hu» luminoso ha
leedlo notablemente, han
lk1•:ul11 al fin:d de su ida úlil
•, han 1k "l"r rL·1i1ada.; tic inme•
, 11.,1, 1. 11111·, L'i 11111,111110 t·lét:trin1
, 11 t ,1.1, n111tht'llllll'' :tLlllll'!ll:1
le·ptopotadamemte, ale
111.1,. ¡,11l·tk11 dal,:H'-1.! \11, arr:111•
t":ul,Ht'"

l'rc,1.11 alt·nnún al tipo Je
111111111:111;1. l ..a hrnnhilla m:h di•
n1.·11h: mi ll'ndirrn al 111;iximo 'ii
la luminaria no e" la m.i:i. ai.:cr
tada o dispone de rdkcrore .. l.'11
rn:il e .. 1ado. lmpla111adón de
:q11,, .... ., del i;.is1em:i Je cnccnliillo
:111trn11:'i1ico. (An1h:L'+ mcllidas
puetlen ,uponcr para nucstrn
d 1al,ul un ahorro del 15 por
c:ien101. •· RcUucdún de la
1nll"l1"1tlad luminrn,a a alla!i
horas de 1:, thti.:hc. l.a'i 1:lmparmr¡,
de ,ap11r de -.oditi o mercurio
putlcn funcionar con una reJuc•
l'lt.lfl de poll'nt.:ia del 50, 0 hicn
disminuyendo a la mitad cl
ntimero de punto~ de luz a
<.fü:ha'i hma"i. !'óC r,uci.Jcn cunsc•
guir ahorros imporlan1cs en
clcc1ri1..·itl;1d a p~1rtir de dcr1as
horns de la noche.

rrr.• punto• p•nr .n, di.,o.ul6n
rn r/ P/rm,

on a La atmosfera de 1501%0)
tonel.alas de Co2 (nnhfdrilo
l:11b11n1n11 •principal aJ?,Cnte
1·,111,anlc del r;unhiu di1!1.'hico•,
y La JlTtldUt.:t.:i1)n tlcl o.~'1- de los
,c-.idun-. radiaclivo~ t.lc alta
ilLll\'idad.

l.ui, IIONE'I E l'l!)l'EIUS

S,:~lin n.¡dka ,\l·IH-'JA r l'II
d 1c,111 de ,11 nH'\'11111. t:I ,cn 1L:i11
ruhlico tic :tl11111b 1ad,1 _tlchc de.•
proporcionar una atdena«la ilu
111111an1·111 que pc11111t,1 t·I 1r:iík11
dl· rcr\.1111;1\ 11 \'l"hh:ulo, duranrc
la« horas de auncia de luz,
dentro de unos mmmos de
"l'J,tUlld:ttl Y CIHl1tlllid;1d Sq .!.Úfl
lo« ultmos datos eta«disto
que ahora hac publicos

1\l:l>EN1\T-. durante d ;año
q91 «e onsummeron en todo el
pais 'y65 57 9 MWh «lamente
en alumt,rad11 p11hlit·11. In que
representa el 1,54 por rento del
consumo cléctrico de todo cl
año I .:11- lL'l11 r.1k'- 11111.. lc:irc,.
maumos p onente de La pro
thU.:L'.11.lll tlt.: cln:nind:id. ,nn l;1,
l"all\:lfllt'" l'II p.irlc de lenomne

rs tomo H ha a nl.1. 1.·frL'fll
tnrnlro, otamtacon
1·1d 1,1t.l!'.,t. •·\r

\1 J>I ,'\;1\I lllll'l •kr-t. 4111·
l.1,; ,\.!1111111•,I 1 :11.111111·•, Ir ,, :ah:,
dentro he la ttpetvnt.r '
'tenn traseras pueden

tu.ar pura lotat qu' JI l'.t.:'111111
del alumbrado phlo r Ha; a
portero eulyp«ns te[tt
indo «le t mar l upa
'" .1n1t•i1·111;d \ •11 1 ¡n lll l"lllllll
1111, "· l,1 q1w 1,·¡i,·11 11111,1 l ' II 1111

111,1\tH h1n11:•.t:11 1111:I l,1•, ',\.'l' lfl ll\

,Id IIILlllll'11111, l 1111•,1111n,·ndt1r11r
na«l[uta na tata vpempl ati
1:111h pata el onmunts de los
nl,aula+s
,\,q.:111,1 ,\l·IH "L\ l. t¡lll' lil'

lu111111:1r1a, 1·11 1111i.:,1111 ,..,:11, .._,q;m
lllll\lllt11tla, f'llfll'IJ1,dlllellll' por
tullas de apt de «olio de
.dt.1 J'íl"dll!I '. \,qu,1 1k .,,,d111 dl'
ha ptesón, apr h reto
.,. h:1l11l!L'11urr1,,111t·1.ihc, ,~ ,·11(1111•
trando mumttpuos d onde
lPl"\l\h'll \':Hltl\ IIJI'" ,k l'\III\

.dumlir:111•"- 1 !.,.,. q11,· ¡HL'L "ª'
dice Al [f Al wwr preu
mad.amente el 75 , de lis 1ns

tal,atto tente un de
\,q1111 1k •111li 11 ,. d"l-!t'llllfl'',
vetalrs 1 'e; stute le

\ ,1fH1/ ,h· lllt.:H 1111,1 1 1 H'l1th
111rn1111 d, J.,-. ¡,.,111hdl,"- .lt \:qw,,
le oh» mn u y St, upert
.1 l:1,i, tic 111crn 11111, l'' ,ln·ir. qm:
l..'1111 rnc,,o., ¡H1t1..·11u:1. d o;odio
proporciona intemhales lumt
osas eme¡antes a la le mnet

t 11r111

l'fl r todo In :111lr.:111irmr.:n1c
puet o, AfDFNAI ha solici

1:id11 .d l\kaltlc dr.: ,\\man ..a,
;11J111ira a tli"l't1"1c'in <.'n el Plc1111
líC'- puntoi:. que se enumeran :1

c11n1111ua1.:ii'l11 1..·1111 vi-.1ai;, a
empr<.'mlt.:r an·111m· .. temiente~ ;a
la n·al11adi'l11 tk 111cp1ra.., r.:n t.:!
.d11111'1 ratl11 puhli1..·o dt· nucslra
riud;ul, y t·1111,q:uir Je cst;i
manera un Ín1(KHtanle ahorro
l"l'C1nl1111il"o y 1111a mcjnr.i
:1111hiental. l>id111 al1111rt1 l'Ct1no•
mir.:o ¡\C.itlria i.:1íra,.,.._. t..'11 ludo el
pai'i en 11,571M t'\\'h, lo que
rcprc~nla una f;u:1ural..'iún de
fi.2tMI millonc'.'i de pc,t·la'- .. cvi-
1:11uto..c al mismo !lempo la cmi•

) 1
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Delito
ecológico
La agru pación local del PSOE
ha matizado sobre el asunto
de los vertidos que ·la toma
de agua del río para abasteci
miento de la población se
realiza en las cercanías de la
localidad de Liétor, a unos
treinta kilómetros de distan
cia de Hellin y, por tanto, de
los puntos de referencia, en
el curso al to del río, por lo
que es abso lutamente Impo
sible que pueda afectar a la
población hell inera a no ser
que algún experto, de la
SAO, que no de la organiza.
ción, nos demuestre ahora
que las aguas de los ríos van
en dirección contraria, es de
ir de abajo arriba».

Los socialistas continuan
diciendo que «ello nos rea
firma que la acusación de
delito ecológico que se atri
buye al Ayuntamiento sólo
puede responder a la insen
satez de algún indocumen
tado que hace un naco favor
a una asociación ecologista
seria, como entendemos que
es la SAO. , Ante esta situa
ción, el PSOE en su comuni
cado avisa que ·sí Juan Fran
cisco Zamorano continúa
manteniendo la petición de
cese para nuestro compai'ie
ro, nosotros, apoyaremos a
Diego García con más fuerza
que nunca, reconociéndole
la importante labor que está
realizando».

del río próximos adonde se presu
me que podía haber vertidos, prue
ban que el agua no tiene contami
nación alguna por este motivo».

minen, porque no hay vertidos. Pe
ro, además, por si todavía existiera
alguna duda, los informes realiza
dos en diversos puntos del curso

,----=---- -- - --------

Replicas socialistas a las acusaciones de la SAO sobre vertidos contaminantes en Hel/ín. / LA VERDAD

formes de Sanidad demuestran que
ni siquiera se produce vertido algu
no al río por lo que es Imposible
que los presuntos vertidos conta

PROVINCHHollín esa-.. Laverdad 15

«Sanidad ha dejado bien claro que los
vertidos al río no son contaminantes»
La agrupación local del PSOE ha salido al paso de las acusaciones de la SAO
LA VERDAD
HELIN

En contestación a las manifesta
ciones realizadas por el miembro
de la Sociedad Albacetense de Omi
tologia, Juan Franciso Zamorano
Salmerón, que es el presidente de la
SAO, la agrupación local del PSOE
en Hellin cons idera que «se ha cri
ticado falsa e injustamente a nues
tro compalero en el Ayuntamien
to, Diego García Caro, presidente
ele la comisión de Medio Amblen
te»,

Desde el PSOE se afirma que
«cualquier organización ecologista
o que persiga fines ecologistas co
mo la SAO nos merece como tal
todos los respetos y la saludamos
como una iniciativa positiva para
la sociedad, y rechazamos rotunda
mente por partidistas, falsas e in
justas las afirmaciones de Juan
Francisco Zamorano Salmerón con
tra nuestro concejal Diego Garfa
Caro».

Informes técnicos
En su contestación a la SAO, los
socialistas manifiestan que h
quedado demostrado documental
mente con los informes técnicos de
Sanidad que era falsa la acusación,
ampliamente divulgada, de que el
Ayuntamineto estuviera cometien.
do un deli to ecológico, pues los in-

Inesperada dimisión del
presidente de las Peñas
de Tamborileros
Ha estado al frentre durante 16 meses

,f

i!
1

lf

La atención, la calidad y los precios:
la fuerza de los mosqueteros.

llosotros podemos asegurarles por nuestra gran experienia en
el seclor de fo gron dislribución lo oferto de uno gro11 amplio
goma de productos de calidad o los mejoies precios, en todas
nueslros secdones, todos los dios, en lodos los productos indis
pensables poro usled.

LOS MEJORES
PRECIOS

YA ESTÁN AQUÍ.
El Abrimos
ET HOY

martes 10 de
noviembre

Vamos a
cambiar
su vida.
Usted comprobará
que tener a los

Mosqueteros cerca
supondrá muchas
ventajas diarias
en su vida.

iY eso no es todo!

EN LUCHA CONTRA LA VIDA CARA

Cartel
Luis M. López Martl, nos adelantó
como los trabajos para la próxima
Semana Santa están muy avanza
dos, siendo una de las principales
labores, la del encargo del cartel
anunciador que desde su primer
ano, cae direct amente a un pintor
de la localldad, habiendo recaído
en esta ocasión a la pintura helline
ra afincada en Zamora, Rosa María
Molína, la rual tiene en su haber
numerosos premios .

bién ante las posibles presiones
que podrían encontrar en otros
miembros, al no estar viviendo en
Hellin, por ello para evitar llegar a
la situación comprometida de es
tar dentro o fuera después, ha op
tado por ser ahora que queda
tiempo de cara a la próxima Sema
na Santa.
Los planes a seguir por los

miembros que están al frente -cosa
paradójica- son los mismos que
fundarón la Asociación, -que se
quedan como gestora--, y los que
componían la Junta con López
Martí, deberán de en un plazo má
ximo de tres meses nombrar nueva
junta, tras asamblea general, ello
hará abrirse un tiempo para pre
sentación de candidaturas, cosa
Importante es, que los presidentes
salientes, no se pod rán presentar a
la elección.

Et pre«tdente de la Asociación de
Perla s de Tamborileros, Luis. M. L6
pez Martí ha presentado la dimt.
sión en dicho cargo, en la asamblea
extraordinaria, celebrada el pasado
sábado, y haciéndolo público ayer.
tos motivos que López Mari,

aduce a dejar dicho cargo, es el es
tar realizando estudios en la capi
tal, lo que para él le dificulta mu
cho el poder atender la presidencia
de dicha Asociación.

El presidente saliente, ha estado
al frente de dicha Asociación un
aflo y cuatro meses, los que para él
han sido de intenso trabajo, ha
biéndose logrado bajo su mandato,
la visit a a la Expo de Sevilla en dos
ocasiones una con motivo del día
de Castilla la Mancha y la otra con
motivo de la clausura de la misma,
donde fueron 320 los tamborileros
que asit ieron a tal evento.

Tras dar a conocer el pasado sá
bado a sus compañeros de junta la
decisión de dejar el cargo, las rien
das por el momento hasta que se
realice una asamblea general que
dan bajo la dirección del vicepresi
dente Rafael Roche Munoz, -asl lo
comunicó López Marti-, que para
él, el no poder estar atendiendo su
puesto como quisiera ha visto mu
cho mejor el dejar el cargo, tam-

EMILIO SANCHEZ
HELLIN

1
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Por otra parte GEM-AEDE·
NAT de Madrigueras han pre
sentado al concejal de Agricul
tura de este Ayuntamiento un
escrito con más de 200 firmas
pidiendo la creación de una pla
za de guarda rural ante los
numerosos delitos ecológicos
que se están cometiendo en el
campo. como son incendios
forestales provocados o la caza
furtiva en especies protegidas.
GEM-AEDENAT de Madri

gueras se creó hace unos 4 años
ante el deterioro medioambien
tal que venía sufriendo esta
zona de la comarca de la
Manchuela.

Los grupos ecologistas
G.E.M.-AEDENAT de Madri
gueras y AEDENAT. de AIba
cete han pedido una entrevista
con el presidente regional José
Bono, para hacerle entrega de
2.153 firmas de ciudadanos de
la comarca de la Manchuela,
así como de Tarazona de la
Mancha y Quintanar del Rey
y explicarle su propuesta para
la regeneración natural del ria·
chuelo Valdemembra.
En la citada entrevista los

ecologistas comentarán a losé
Bono el deterioro que ha ido
padeciendo este arroyo, que
nace en tierras de Cuenca y
va a morir en el río Jllcar.
Según AEDENAT lo que

antes era un riachuelo de aguis
limpias rodeado de numeroso

· arbolado y vida silvestre, hoy
en día es Un estercolero de los
pueblos ribereños y un gran
foco de infección para toda la
comarca.
Ante esta situación, los eco

logistas solicitarán de la Junta
la realización de un estudio
exhaustivo de los focos conta
minantes y de tas causas de su
deterioro, así como su corree·
ción a través del establecimien
to de depuradoras y un control
de los riesgos.

Igualmente pedirán la repo
blación de arbolado en todo su
recorrido y una vez recuperado
su protección para evitar nuevos
atentados ecológicos.

Guarda forestal

. i..T_

AEDENAT
pedirá a Bono la
regeneración del
arroyo
Valdemembra

denlro

Variedad de
precios
En cuanto al precio

para acceder a cada una
de las actividades pro·
gramadas para este nue
vo curso, el acceso a los
talleres supone unas 500
pesetas, mientras que
los cursos oscilan entre
las 500 y las 1.000 pese
tas para los mayores de
14 años.
Por el contrario, las

clases del aula perma
nente de informática
cuestan 10.llOU pesetas
en el caso de iniciación
y 15.000 si es de per
fecionamiento.

PROVINCIA

grama de intervención comu
nitaria desde la UP se con
tinuará trabajando para que
la vida social y cultural de los
pueblos sea más rica y diná
mica. En este sentido, se han
programado una serie de acti
vidades en colaboración con
los servicios comunitarios,
tales como encuentros comar
cales, cursos y charlas colo
quios en colaboración con la
Oficina de Información al
Consumidor.
Dentro de los encuentros

comarcales se está estudiando
la realización del primer
encuentro comarcal ele la Ter
cera Edad y de. mujeres.
Para acceder a este nuevo

curso, que comenzó ayer, los
interesados pueden acudir a
la casa de la cultura de Elche
de la Sierra.

relacionados con la vida cultural de esta localidad,
In/ y como es su festival de teatro, su ciclo musical
y realización de las alfombras florales coincidiendo con
la fiesta del Corpus. Los interesados a este curso pueden
inscribirse en la casa de la cultura de esta villa.

nas películas.
Por otra parte, la Univer

sidad Popular de Elche de la
Sierra colabora en el VI Fes
tival de Teatro de la Sierra,
así como en la preparación de
las semanas y fiestas populares
y del II ciclo de música de
Elche de la Sierra.
Junto a estas actividades y

ya en el apartado de talleres
se ofrecerán los siguientes:
radio, televisión, música
pop-rock, juguetes, máscaras,
fotografía y alfombras del
Corpus.
Asimismo este afio se segui

rá con el aula de adultos v
de la mujer, así como con la
academia de la música, en
donde se impartirán clases de
instrumentos de viento y de
solfeo.
Finalmente dentro del pro-

Las inscripciones para este nuevo curso se realizan en la casa de la cultura de Elche de la Sierra.

por
exclusivo por fuero
exclusivo

Desde sus aulas se seguirá potenciando todos los actos culturales y musicales de la villa

El nuevo curso ue comenzó 11 er, inclu e diversos talleres actividades complementarias

En este nuevo curso, al
igual que en ediciones ante·
riores se incluirán diversas
talleres y actividades comple
mentarias.

En cuanto a los curso!. se
impartirán los siguientes: alfa
betización y graduado escolar
en colaboración con el MEC,
inglés, informática, gimnasia
de mantenimiento, danza y
.ballet, karate, laúd y bandurria
y medioambiente, salud y
consumo.
En el apartado de artes

plásticas se ofrecerán clases
sobre manualidadcs, maqueta
ción-artesanía de madera, pin
tura y cerámica.
De cara a las pedanías la

oferta educativa se amplía con
cursos sobre gimnasia, manua
lidades y mecanografía, temá
ticas que se complementarán
con otras actividades, como
son la formación del club de
pensionistas, la preparación
de las fiestas y el pase de algu

LT

La Universidad Popular de
Elche de la Sierra ha cumplido
su décimo aniversario. Con tal
motivo y coincidiendo con la
apertura del nuevo curso se
ofreció un concierto el pasado
5 de noviembre y se ha mon
tado una exposición sobre el
certamen nacional de fotogra
fía dedicado al arte y a las
tradiciones populares 1990.

Esta muestra perteneciente
al Ministerio de Cultura y a
la dirección general de Coo
peración Cultural, después de
recorrer varias Universidades
Populares ha llegado hasta
Elche de la Sierra, en donde
permanecerá abierta hasta
malla na. día t l.

Cursos, talleres y actividades
complementarias

La Universidad Popular de Elche de In Sierra acaba
de cumplir su décimo aniversario. Para este año al
igual que en ediciones anteriores además de impartirse
talleres, cursos y otras actividades complementarias,
se seguirá desde sus aulas potenciado los varios actos

La Universidad Popular de Elche de
la Sierra cumple su décimo aniversario

La Tribuna
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ENERGIA NUCLEAR

Unas 40.000 varillas compo
nen el sistema de combusti
ble de Cofrentes. De ellas
una presentaba un defecto o
seprodujo un defecto en la
misma, que obligó a parar la
central y reparar lo averiado.

La polémica ha surgido
entre la empresa suministar
dora del cumbustible y la
central. Para la primera:
Enusa, no se envió la varilla
con defecto; para Cofrentes
podía haber llegado defec
tuosa. Enusa niega haber en
viado combustible defectuo
so desde Salamanca, donde
tiene su planta de uranio.
«Durante la parada de recar
ga de septiembre se compro
bó la existencia de dos vari
llas falladas de las 40.000
existentes en el núcleo del
reactor. Una de ellasmostra
ba una fisura longitudinal y
contribuyó en la mayor pro·
porción al aumento de la ac
tividad en el refrigerante. En
la segunda no se identificó
claramente la existencia de
un fallo, aunque de la ins
pección igualmente realiza
da, se atribuyó dicho fallo a
un posible poro en la solda
dura del tapón superior de la
barra realizada por Enusa».

Se dice que en particular,
en el combustible BWR que
se utiliza en Cofrentes, Enu
sa ha fabricado más de
84.000 varillas «de las que
ahora tan sólo una ha falla
do», La empresa también
niega que esté siendo inves
tigada por el Consejo de Se
guridad Nuclear.

Los análisis que a partir
de ahora, una vez que el
trabajo se ha reanudado
con normalidad, podrían
identificar -tal y como Co
frentes avisa oficialmente
el defecto.

De cualquier forma en
ningún momento -tanto
cuando se detectó el defecto
en la varilla de combustible,
como en el proceso de para
da y reactivación de la cen
tral nuclear- se ha visto ele
vado el índice de riesgo de
contaminación.

¿Quién tiene
la culpa?

vidades de arreglo de las varillas de
combustible, se han ralizado con
toda normalidad y sin riesgos.

plantilla de la central».
Según los responsables de rela

ciones de la central, todas las acti

Buscar la causa. Después de que se detectara la anomalía y fuera subsanada tras el paro de 13 días
programado, el próximo paso es encontrar la causa de esa deficiencia. La empresa abastecedora de varillas de
combustible afirma no tener ninguna responsabilidad. Los expertos tendrán que decir la última palabra.
Mientras, la central de Cofrentes reanuda hoy su actividad. / LA VERDAD

ziados se ha contado con la incor
poración adicional de 150 perso
nas, como refuerzo al personal de

Se seguirá Investigando
La anomalía de la varilla ya ha
sido subsanada, no obstante que
da abierto ahora el proecso de aná
lisis de lo ocurrido para llegar a
encontrar la causa de esa anoma
lia. Así la propia central anuncia
esa investigación: «En semanas
posteriores, con personal y equi
pos especialistas para este tipo de
situaciones, se tiene previsto reali
zar los exhaustivos análisis que
identifiquen dicho defecto».

Para los trabajos adicionales que
se han realizadodurante estos trece
días de parada y solución del pro
blema planteado, la plantilla de la
nuclear de Cofrentes se ha visto
aumentada de forma considerable:
«La duración de la parada ha sido
de 13 dias y para los trabajos real

t

La central de Cofrentes tiene previsto el
reanudar hoy su normal funcionamiento
Después de 13 días parada para subsanar anomalías de combustible, está preparada
para su enganche a la red eléctrica y que se siga estudiando el defecto
Después de 13 días de estar
parada y una vez que se han
realizado las operaciones de
sustitución del combustible que
obligó a dejar fuera de servicio
al complejo, la central nuclear
de Cofrentes tiene previsto
reanudar durante la jornada de
hoy su total producción, aunque
en fechas posteriores y sin que se
baje en su ritmo de trabajo, los
expertos analizarán las causas
del defecto.
FAUSTINO LOPEZ
ALBACETE

Segun estaba previsto en el plan
que la central nuclear de Cofrentes
se trazó cuando advirtió un defecto
en una de las 40,000 varillas de
combustible que actúan en el com
piejo, a lo largo de hoy viernes J 3
de noviembre se conectará a la red
eléctrica la central. una vez que se
ha realizado la sustitución de la va
rilla de combustible que presentaba
el defecto que llevó a la empresa a
adoptar la decisión de parar.

··-···········-···-····-·-···-···-·············-·····················-····-···············-·-····-··

(CANDILEJAS - S4A 2l
■ SANIDAD

25 análisis de aguas potables
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Precio Galerias.

Estamos de moda.

1R

Pére Pena, miembro de uno de los colectivos partldpaales.
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ciación se han detectado ciertos
signos de racismo, "ya que tene
mos contacto con un grupo de
marroquíes al que estamos bus
cando alojamiento pero la gente
de Albacete se muestra reacia
a colaborar". Pero no hace falta
irse lejos, "aquí es conocido el
rechazo hacia la comunidad
gitana y eso se puede calificar
de racismo", agregó Pena.

Zapato de piel, 
3.995

Para chica-chica:
Cazadora,

4.995

A

Para señora:
Abrigo, varios modelos,

12.995

Precio

Excepto 8orce lono, Vol.ncio, Alicante,
Pis Vaso yOviedo.
Vaguada y Parquesur de 11 a 9.

Domingos y festivos abierto de
11a 2'30 y de 4'30 a 8'30

mantener la atención y tensión
diaria de todos los ciudadanos
para que no caiga en saco roto
y para que la sensibilización ciu
dadana no decaiga".
Asimismo, un miembro de

Cáritas indicó que desde su aso- ·

Teresa ROLDAN

El domingo se celebrará un acto de solidaridad en la Plaza del Altozano

"No queremos pasar por la prueba de si es o no racista la sociedad de Albacete"

Varios colectivos sociales
muestran su repulsa al racismo

Diversos colectivos sociales de la ciudad mostrarán su
rechazo y repulsa contra el racismo y la Ley de Extranjería
en un acto que se celebrará en el Altozano mañana.

Diversas asociaciones y
colectivos de la ciudad: Aede
nat, CC.OO., Asamblea de
Mujeres, Sitre, Cáritas, Comité
Osear Romero, Justicia y Paz,
Comunidades Cristianas de
Base, JOC-E y el MOP, cele
brarán mañana a las 12,00 horas
un acto testimonial consistente
en depositar ramos de flores en
la fuente de la Plaza del Alto-
zano, como símbolo de rechazo
y repulsa ante los últimos brotes
de racismo y xenofobia que se
están produciendo en nuestro
país, caso de la dominicana ase
sinada, así como de los muchos
inmigrantes magrebíes que han
muerto intentando cruzar el
estrecho de Gibraltar. Esta
medida fue adoptada tras la
reunión que este colectivo man
tuvo el pasado jueves.
Con este emotivo acto, al que

está invitado todo el pueblo de
Albacete que se sienta solidario
con las minorías étnicas, "lo que
pretendemos es que se oiga la
voz de la necesidad de cambiar
y modificar la Ley de Extran
jería, que es el resultado de la
clandestinidad y la huida per
manente de tamos inmigrantes
del tercer mundo que están
cavendo en manos de auténticas
pirañas que no tienen el más
mínimo escrúpulo de benefi
ciarse de esta situación que se
está configurando. De los más
pobres se está beneficiando un
sector que están utilizando a
estos inmigrantes al margen de
toda normativa legal y el resul
tado es que están soportando
unas condiciones de explotación
y opresión que están desterra
das del panorama laboral del
estado espaol", manifestó
Prez Pena.
Con la acción del domingo,

los convocantes manifiestan su
más absoluto rechazo a la Ley
de Extranjería, "porque de no
modificarse, situaciones como
la de Lucrecia, o la de los inmi
grantes muertos seguirán siendo
las víctimas propiciatorias de la
actitud arrogante y soberbia de
la Europa blanca y feliz. Por
ello, con este primer gesto ·de
mañana, los sectores progresis
tas de Albacete, queremos
intentar que cambie esa cultura
de rechazo hacia lo desconocido
y lo diferente. Nos sabemos si
la sociedad de Albacete es racis
ta o no lo es, pero estamos
convencidos de que no quere
mos pasaresa prueba", indicó
Pérez Pena.

Por todo ello, "nosotros abo
gamos por una cultura de la
tolerancia, que acabemos con
la, intransigencias, por una cul
tura del mestizaje que nos per-¡, •.
mita valorar lo mejor de cada ·•·· . · . e· ..
uno ds los puéblós que nos t";
visitan".
En eta linea, el concejal de l-•'e",

JU, Manínez Valcm, informó V
que el próximo día 26 habrá
otra reunión en los locales de
Sitre, "ya que este tema debe

r
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''Continuaremos el
acuerdo firmado para
el mantenimiento
del poder adquisitivo
de las pensiones

munidad castellano-manchega
la colaboración será estrecha pa
ra que las mencionadas transfe
rencias de competencias en
asuntos sociales. La decisión po
lítica está tomada.

Héctor Maravall, director general del Insero. / MANUEL PODIO

''Las transferencias
a Castilla-La Mancha

en asuntos
sociales

se harán en 1994
les. En consecuencia el año pró
ximo será trascendental para las
negociaciones con las comuni
dades que todavía no tienen
transferencias en este ámbito.
Por parte del Insero y de la co-

Provinda
P¿Qué partida hay destinada

para la provincia de Albacete?
. IHay partidas globales para

mantener el gasto en prestaciones
no contributivas, · teniendo en
cuenta que Albacete es una pro
vincia que mejor se está gestio
nando esta Ley. La partida más
Importante será en Inversiones,
que semantendrán. Se va a iniciar
un Tercer Hogar en la capital, en
La Roda un hogar de la Tercera
Edad. Se pondrá en marcha una
residencia de Tercera Edad y se
terminará el Centro de Minusváli
dos que está en obras en la capital
y se intentará la finalización del
acondicionamiento de la direc
ción provincial. El presupuesto
superará los 500 millones de pese
tas el ano próximo dentro de un
conjunto de obras de un conjun
to plurianual.
P¿Cuándo se producirán las.

transferencias en el área de los
Servicios Sociales?

REn el ano 1994 e dará un
Impulso muy Importante a la
transferencia de Servidos Socia-

P¿Mantendrán la política de
inversiones que tienen en marcha
en la actualidad?

REfectivamente, pues manten
dremos todas las obras que están
en marcha y la política de oferta
de nuevas plazas en residencias y
hogares. Seguiremos Impulsando
nuevos programas del Inserso, co
mo es la ayuda a domicilio en
colaboración con las instituciones
locales, también en turismo so
cial, manteniendo las 357.000
plazas ofertadas y daremos un im
pulso al termalismo social, de ma
nera que pasaremos de 38.000
plazas a 50.000. Es un programa
nuevo que está teniendo gran
aceptación por los beneficiarios
como por el sector de termalismo
social, los empresarios. Finalmen
te, vamos a mantener el impulso
a toda una serle de programas me
nos conocidos, pero que son uno
de los elementos de futuro del In
ero, como puede ser el desarro
llo de las nuevas tecnologías para
la mejor Integración de los mi-

próximo.

Héctor Maravall Gómez-Allende Director general del lnserso

«El año próximo invertiremos
en la provincia 500 millones. ·
de pesetas en nuevos centros»

·. nusválidos, las dirigidas a unamCTOR Marava/1 Gómez-Al/ende, directorgeneral · mejor vida de las personas mayo-
. • , res, la colaboración con las Uniel Inserso, estuvo en Albacete para girar visita a los idades y el impulso de prora.

entros que su departamento tiene en la provincia y mas pilotos como puede er e de
tomar contacto con la problemática provincial tras su reciente la teleasistencia o pioneros a nivel

de la Comunidad como proyectosnombramiento. Manifestó que las partidas presupuestarias de adaptación de una ciudad a las
para Servicios Sociales no sufrirán grandes recortes el año supresión de barreras arquitectó-

nucas.

Pregunta¿Que lineas de actua
ción tendrá el Insero en 19932

RespuestaDentro de unos
presupuestos difíciles y ajusta
dos como serán los de 1993 por
la crisis económica, el área de
Servicios Sociales será una de las
excepciones en la política de ma
yor severidad en el gasto públi
co. Se hará un esfuerzo impor
tante en pensiones y también en
prestación de Servicios. De esa
manera, el presupuesto del ln
serso para 1993 se va situar en
trescientos cincuenta y tres mil
millones de pesetas. Se mantiene
un esfuerzo muy importante en
la Ley pensiones no contributi
vas y en la de integración social
de minusválidos, que ya supone
un gasto total entre las dos leyes
de doscientos mil millones de
pesetas en prestaciones econó
micas, lo que significa un creci
miento muy sensible.

SANCHEZ ROLES
ALBACETE

La estación de Quintanar es
una de las veinticinco que
posee el Consejo de Seguri

. dad Nuclear por todo el país
para controlar la radiactivi
dad que podría derivarse de
un accidente como el de
Cherobil o de pruebas de
armas nucleares, según las
mismas fuentes, quienes
aseguran que tres comuni
dades, de las cinco que po
een centrales, tienen redes
. propias para controlar la ra
diactividad.

Los expertos Insisten en
. la necesidad que tiene este
tipo deenergía de no drama
tizar, hasta el punto de ad
mitir su uso como algo ra
cdonal, controlado y estudia
do, No obstante, las reticen

. das han sido siempre muy
fuertes, Justificadas por ca
sos trágicos, que vienen a la
memoria en cuanto surgeal-
gin problema, por pequero
que sea. El control, a través
de estaciones adecuadas, es
una aspiración común. Esta
es la filosofía de la petición
de Aedenat.

Veinticinco
estaciones

Según Aedenat, en Cast illa-La
Mancha -con dos centrales nuclea
res en Guadalajara, la de Trillo y
Zorita, y otra en sus proximidades,
la de Cofrentes (Valencia)- sólo
existe una estación de control que
no depende de las propias centrales
y que está ubicada en Quintanar de
la Orden (Toledo). _ . . :..'

El seguimiento de los grupos
ecologistas de estas situaciones es
tenaz, y responde al necesario con
trol de unas Instalaciones que en
algún caso han presentado Lnd
dencias, mientras que también, por

· parte de las empresas, se han real
zado simulacros con la pretensión
de, obtener una respuesta en casos

zfe:l deemergencia.·
· muestra que los propietarios de En Cofrentes, concretamente,
centrales siempre que han tenido durante las últimas emanas se han
problemas han Intentado ocultar . producido algunas anomalías, f
Información y que la mayor parte nalmente subsanadas. El segul
de las sanciones a plantas nucleares miento por parte de los ecologistas
es precisamente por este motivo». fue muy directo.

trales, por lo que no existen garan
tias suficientes de que no puedan
falseare los datos.. • :

A juicio de los ecologistas, ·esto
es como poner al zorro a cuidar
gallinas, ya que la experiencia de

■ MEDIO AMBIENTE

1 )egún los ecologistas, la región carece de
una red propia de control de radiactividad

1 n Castilla-La Mancha hay dos centrales nucleares -Trillo y Zorita: y la próxima de Cofrentes
• • - 1 'LA VERDAD

ALBACETE

1 , Asociación Ecologis~a de Defen
sa de la Naturaleza (Aedenat) hizo
público hoy un comunicado en el

[

-··e critica al gobierno de Castilla
Mancha ·por carecer de una red
pia de control de la radiactivi

uad, pese a tener en su territorio
dos centrales nucleares y otra en

[

'" proximidades. .
Según la organización ecologis
el control de la radiactividad se

__Jlz.a actualmente a través de la
llamada Red de Dosimetría Am
biental y los Planes de Vigilancia¡ liológica, que consisten en la to

de una serle de muestras de ali
ntos, líquidos y aire en las zonas

próximas a las centrales.

!, ganntías sobre los datos ·
Aedenat, ·el problema radica

rue tanto la Red como las mues
tras dependen de las propias cen
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FRANCISCO SIMON
ALMANSA

la Asociación Ecologista de Defen
sa de la Naturaleza (AEDENAT) ha
criticado al Gobierno Regional de
Castilla La Mancha el carecer de
una red propia de control de la ra
dioctividad.

En esta Comunidad se encuen
tran las centrales nucleares de Zori
ta y Trillo dentro de la provincia de
Guadalajara y en sus proximidades,
muy cerca de Almansa, la de Co
frentes (Valencia).

El control de la radioactividad se
realiza actualmente a través de la
llamada Red de Dosimetría Am
biental y se contempla en los Pla
nes de Vigilancia Radiológica.

La primera consta de una serie
de instalaciones de medida de la
radiactividad próximas a las centra
les, mientras que los segundos con
sisten en la toma de una serie de
muestras de alimentos, liquidos, ai
re, con los cuales se estima la dosis
radiactiva producida por contami
nación Interna.

El problema radica para AEDE
NNAT en que tanto la red como las
muestras dependen de las propias
centrales por lo que no existen ga
rantias suficientes de que no pue
dan falsear los datos.
rara los ecologistas esto es como

-·poner al zorro a guardar gallinas.,
ya que la experiencia habida hasta
ahora demuestra que los propieta
rios de centrales siempre que han
tenido problemas, han intentado
ocultar información. La mayor par
te de la sanciones a plantas nuclea
res es precisamente por no propor
cionar la información debida.

Redes proplu
Tres comunidades, de las cinco que
poseen centrales, tienen redes pro-

Los ecologistas piden más seguridad a la Junta en el tema del control de radioactividad en las nucleares./LA VERDAD

pias para controlar la radioactivi- de la Orden (Toledo) que es una de automáticas de muestreo y de los
dad. Extremadura tiene cuatro esta- las 25 que posee en el Consejo de· laboratorios asociados en un nú
ciones junto a Almaraz, Valencia Seguridad Nuclear (CSN) por todo mero mayor a las 25 en la red CSC.
cinco junto a Cofrentes yCatalut\a el país para controlar la radioctiv. Red en Extremadura cuatro. Red de
14 cerca de sus plantas nucleares de dad que podría derivarse de un ac- Va~encia, cinco Í2 \edix:etCa_talut\a,
Valdelt6os y Asco. cidnere como el de cherol o de "}"unos. laboratorios aso

En Castilla La Mancha solo exis- pruebas de armas nucleares. La ins- Por todo esos motivos La Asocia-
te una estación de control que no talación, no obstante está alejada ción Ecologista de la Naturaleza
depende las propias centrales, se de las plantas nucleares. AEDENAT denuncia al gobierno re-
trata de la instalación de Quintana, La red consta de las estaciones gional de Castilla La Mancha.

HELLIN

El grupo
'Academica
Palanca'
concluyó su gira
por la provincia
Sus actuaciones han
destacado por el humor y la
música del espectáculo
LA VERDAD
HELLN

Para última hora de la tarde de
ayer estaba prevista la actuación
del grupo escénico-musical, Acadé
mica Palanca, que ya en la noche
del sábado llevaron su humor, su
teatro y su música a los espectadore
almansenos que los puedieron ver
en el Teatro Principal de Almansa.

En el Centro Sociocultural Santa
Clara iban a cerrar este mini-peri
plo, organizado por Cultural Alba
cete, dentro de las actividades orga
nizadas para este otoño por la Jun
ta de Comunidades, por la provin
cia de 'Albacete.

Creaciones originales gag-can
ción , todo ello en clave de humor,
a través de elementos tan simples
como voces y guitarras ha sido lo
que han ofrecido este divertido en
Almansa y en Hellin.

El crítico musical Fulgencio Fer
nández ha afirmado sobre este trio
que -con una música sencilla, con
muchs imaginación y con toda la
ironía del mundo, los cantautores
de Académica pueden lograr que el
público escuche un concierto en
los pocos minutos que les queden
libres entre carcajada y carcajada.
Pocas veces uno siente el calor en
tre el público, cuando éste son
unos pocos en una sala grande.
Hasta cuatro bises debieron hacer
los del trío para que los espectado
res se decidieran a abandonar la
sala, con el grato sabor de haberlos
visto y escuchado y con la amargu
ra de pensar que el fracaso de asis
tencia pueda acarrear que gentes de
este calibre dejen de visitarnos».

Denuncian la· ausencia de una red de
control propio· de la radioactividad
Que contemple las centrales nucleares de Zorita, Trillo y Cofrentes/Actualmente se realiza a
través de la red de dosimetría ambiental, en los Planes de Vigilancia Radiológica

:
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Donación de sangre en Valdeganga Para general conocimiento de los donantes
de sangre de Valdeganga, y de todas aquellas personas que se sientan solidarias con esta
humanitaria labor, aún no siendo donantes, la Hermandad de Donantes de Sangre de
Albacete informa que manana martes, de 17 a 20,30 horas, un equipo de extracciones del
Banco de Sangre, se desplazará a esta localidad, situándose en los locales del Centro Cultural,
en donde atenderá a todos aquellos que quieran realizar su donación de sangre. la sangre
extraída se utilizará para cubrir las necesidades del Hospital General./LA VERDAD

Hologramas en Casas lbáñez Ayer e clausuró la exposición de hologramas, que
desde el pasado día 13 ha sido visitada por los vecinos de esta localidad y de otras Interesados
en el tema, y que ha tenido como marco el Centro Sociocultural de Casas Ibánez. Esta
exposición organizada por Cultural Albacete ha sido visitada por un buen número de
personas que no han tenido que pagar para ver esta muestra artística de gran relevancia en
nuestros días y que está siendo llevada a distintos puntos de la geografía de Castilla-La
Mancha.
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Quinta. Un jurado. cuya
composición se dará a conoci:r
una vez emitido el fallo. estu
diará los trabajos.
Dicho jurado valorará espc·

cialmente las virtudes periodis
ticas que se aprecien en su
autores de espontaneidad. for
mación. calidad litera,ia •.
actualidad del tema. siendo in,;
pelable su resolución.

Sexta.- Si tus trabajos pre
sentados no reunic:ran las Cl'l1
diciones que se exigen en la
bases. el jurado podri declare
el premio desierto. en cu, o ca
su importe será acumulado
la dotación del premio de
convocatoria siguiente del ar
1993.
Séptima.- El autor premie

recibirá. cun el importe del pr
mio consistente en 75.IXlll pe,
tas. un diploma acreditativo d
mismo.

Un año más se han convo
cadu el tradicional "Premio
Graciano Atienza de Periodis
mo 1992", dirigido a todos
aquellos escritores oriundos o
residentes durante cinco años
en Albaccte.
Un premio que se ajusta a

las siguic:ntcs ba:,,,.!s:
Primera.- El "Premio Gra

ciano Atienza" se adjudicará al
mejor articulo sobre cualquier
tema publicado en un periódico.
diario. semanario o revista
española en el plazo compren
dido entre el I de enero y el
31 de diciembre de 1992. tir
madu por un escritor nacido en
la provincia de Albacete o que
haya residido en ella por lo
menos cinco años.
Igualmente podrán optar a

este premio articulos difundidos
a través de las emisoras espu
olas dentro del plazo antes
citado.
No puurán concurrir al pre

mio quienes lo hubieran obte
nidos en convocatorias ante
riores.

Segunda.• La dotación del
premio ser:i de 75.UUU pesetas.
Tercera.· El 1rabaju deberá

enviarse por triplicado. y uno
de ellos al menos recortado del
periódico donde se haya publi
cado. y compuesto de manera
que vaya pegado en hojas de
tamaño folio a la siguiente
dirección: Sr. secretario del
··Premio Graciano Atieza de
Periodismo". José Maria Blanc
Garrido. calle Gaona. IS. :!lllll
Albacete.
Los trabajos que opten .al

concurso deben ser remitido,
antes de las 1? horas del prói
mo día lU de enero de 1993.
En caso de artículos diíun

didus por radio. deberán acom
pañarse certificación del direc
tor de la emisora con e»pee'
ficación de la fecha en que fue
puesto en antena.
Cuarto.· Cada autor podrá

mandar como máximo 3 arti
culos publicados bajo su firma
en el referido periodo de tiem
po.

Valoración de las virtudes
específicas

LT

La Tribuna

Convocado el
"Premio
Graciano
Atienza de
Periodismo"

El acto de solidaridad cele
brado aver en Albacete viene
a sumarse a otras moviliza
dones que tuvieron lugar en
distintas ciudades de España
para manifestar su rechazo y
repulsa al trágico aconteci
miento ocurrido la pasada
semana en Aravaca y que ha
puesto en evidencia la eclo
sión de exaltados grupos xenó
fobos.
Con la acción de aver. los

sectores progresistas de Alba.'
cete pretenden que "cambie
la cultura del rechazo hacia
lo desconocido v los diíerente.
No queremos pasar la prueba
para ver si Albacete es o no
racista··

:.
• . l
-.-. 7

• ¡ • ~ ·:..

La Jornada ha sido organizada pur FEDA.

ALBACETE

ningún caso masiva. ya que
la asistencia fue más bien
escasa.
Como va señaló un miem

bro de Caritas el pasado vier
nes. en Albacete se han detec
tado ciertos signos de racismo.
ya que "tenemos contacto con
con un grupo de marroquíes
al que estamos buscando alo
jamiento. pero la gente de
Albacete se muestra reacia a
colaborar".
En este sentido. Pérez Pena

añadió que "no hace falta irse
tan lejos. aquí es bien cono
cido el rechazo hacia la comu
nidad gitana y este síntoma
bien puede calificarse· de racis
ta".

estudio singular de los expe
dientes más significativos en
dicho ámbito. foualmenle. se
prestará especial "atención a tus
criterios de acmación de la Ins
pección de Trabajo.
En cuanto al programa, el

primer ponente será el director
provincial del INEM. Antonio
Manchón. que hablará sobre las
"Políticas de Empleo". Le
seguirá el Jefe de Inspección
provincial de Trabajo, quien
abordará la Vigilancia de la
Legislación Laboral".
El director provincial de Tra

haju. Juan Andújar. tratar,, el
tema de los ··Critt:rios v actua
ciones de la Administración
Laboral".
En cuanto a la ··Posición

empresarial .. corrc:rá a car\!o de
Felipe Manzano, del Departa
mento de Relaciones Laborales
de la CEOE.
Será Marcos Montero. pre

sidente ae FEOA. quien se
encargue clausurar la Jornada.

también denunciar las actitu
des de un pequeño grupo de
ciudadanos. que utilizan la
violencia como un arma efec
tiva que es rechazable por el
conjunto de la sociedad en
pleno".
Entre los colectivos y orga

nizaciones sociales que en
Albacete apoyaron el acto de
avcr se encuentra Aedenat,
éc.oo.. Asamblea de Muje
res. Sitre. Cáritas, Comité
Osear Romero. Justicia v Paz.
Comunidades Cristianás de
Base. JOC-E. v el MOP.
Sin embargo, la respuesta

de los albacetenses a la tia·
mada de solidaridad con las
minl'rías étnicas no resultó en

Pee ;
".m-ca..:?hit,

El acto de solidaridad con los inmigrantes contó con muy poco apoyo por parte de los albacetenses.

6

Escasa respuesta en Albacete a la
llamada contra actitudes racistas

LT

La Coníederación de Empre
sarios de Albacete. en colabo
ración con la Dirección Provin
cial del Ministerio de Trabajo
v Seguridad Social, ha organi
zado una jornada informativa.
que tendrá lugar mañana. en
la que se analizarán las rela
ciones labornles entre las
PYMES y la Administración.
El luca·r de celebración será

el salón de actos de FEDA y
el horario será de 10 a 1-+ huras.
El objétirn primordial es

mejorar el reciproco cunuci
miento de la situación y rea
lidad de las empresas. y de los
critcrius y programas de actua
ción de la Administración labo
ral en el ámbito provincial.
En el transcurso de esta jor

nada de trabajo, se analizarán
las modalidades de contrata·
ción. el acceso y regulación juri
dica de tu, programas de for
mación del INE. asi como un

Tan sólo cerca de200personas_se_congregaron_en_el_Altozano_par _mostrar_su_repulsa_a_l@_renotobiy

Unas 2) personas se con·
centraron ayer en Albacete
para apoyar a los inmigrantes
y mostrar su repulsa contra
los actos racistas y xenófobos
que se vienen registrando en
los últimos tiempos en España
y Europa.
La concentración. que tuvo

lugar en la plaza del Altozano
de la capital albacetense. fue
convocada por la "Plataforma
por la Paz.., organización inte
grada por asociaciones ecolo
gistas. [eministas. partidos
políticos y sindicatos.
Durante la concentración.

representantes sindicales y de
partidos políticos denunciaron
las leyes de extranjería por
considerarlas "injustas. discri•
minatorias y culpables de las
condiciones en las que • tos
pobres intentan pasar al otro
lado de la Europa Blanca".

Los asistentes al acto pidie
ron también a los gobiernos
de tus países más ricos que
hagan inver.;iunes que permi
tan a los países pobres salir
definitivamente del hambre y
la guerra.
El portavoz de IU. José

Eduardo Martínez Valero.
manifestó que "desde todos
estos colectivos se intenta

LT

Mañana, "Jornada sobre las PYMES y- la
Administración Laboral" en FEDA

Se denunciaron las leyes de extranjería por considerarlas "injustas Y discriminatorias"

"Huyen del hambre y de
las miserables condiciones
de vida que tienen que
soportar en sus países".
Asi comenzaba el comuni
cado referido II los inmi
grantes. que fue leido ayer
por los asistentes al acto
de rechazo del racismo y
la xenofobia.

Lunes, 23 de
Noviembre de 1992

r
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□Jornadas
micológicas
Desde ayer domingo se

anuncian en el Ateneo Alba
cetense unas jornadas de
micología que se prolonga
rán hasta el día 27 de este
mes. Hoy lunes, a las siete y
media de la tarde, habrá una
conferencia de Armando
Guerra de la Cruz. profesor
de micología y director del
laboratorio de la sociedad
micológica de Madrid,
quien hablará sobre las ge
neralidades de los hongos,
acompañado de una proyec
ción. Mallana martes a la
misma hora, Mario Honru
bia García, doctor en biolo
ga y profesor titular de la
Universidad de Murcia, ha
blará sobre la biodiversidad
fúngica en la provincia de
Albacete. Importancia fores
tal de los hongos.

O Las Pymes y lo
laboral

Las Pymes y la adminis
tración laboral será el tema
de exposición y análisis en
la jornada divulgativa que
ha organizamdo la confee
deración de empresarios pa
ra mañana martes a las diez
de la mallana y que durará
hasta las dos de la tarde, te
niendo lugar en el salón de
actos de la patronal.

O Revista 'La Nevera'
Hoy lunes tendrá lugar la

presentación de la revista
nacionalLaNevera, de arte y
creación. Está prevista la
presencia en el acto, que se
anuncia a las 12,30 del me
diodía en el Hotel Europa,
los directores de la revista
PabloAlcaraz,Juan C. Pareja
y Yolanda Martinez, así co
mo los patrocinadores de La
iniciativa. La Nevera forma
parte del campo de acción
de la Asociación Cultural
Tanto de Tanto. Se compone
de un suplemento denomi
nado El congelador así como
de 12 obras originales firma
das y seriadas por sus
autores.

Lunes 23 denoviembre de 1992

Azi? CONCESIONARIOOFICIAL
Alcalde Conangla, 40

Tel. 21 33 56. ALBACETE
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yendo, escondiéndose, atemoriza
dos por una Leyde extranjería que
les criminaliza por el simple hecho
de ser pobres·.

,.. En su alegato, este inmigrante
invitó a los asistentes a «levantar
banderas de solidaridad• que per·
mitan «ir creando vacunas para
combatir el virus del racismo y de
la xenofobia». Una lluvia de flores
cayó a continuación al estanque
del jardín. Su agua simbolizaba el
mar que separa al continente eu
ropeo del Tercer Mundo. Acababa
el primero de una serle de actos
que la Plataforma por la Paz -que
aglutina a organizadones políticas,
sindicalesy sociales- tiene previsto
llevar a cabo con el fin de parar esta
otra forma de barbarie que es el
racismo.

población sobrante, superflua, in
necesaria, un peligro del que hay
que defenderse».

«Así se explican las inhumanas
leyes de extranjería, denunciadas
como discriminatorias, pero man
tenidas firmemente por los gobier
nos. Estas leyes son la causa princi
pal de las condiciones en las que
los pobres Intentan pasar al otro
lado, a la Europa blanca•, resaltó.
El resultado, dijo, «es de todos co
nocido por haber formado parte de
las tertulias de verano: Inmigrantes
muertos por Intentar atravesar el
estrecho de Gibraltar, Inmigrantes
detenidos y devueltos a sus países,
inmmigrantes agredidos en dife
rentes poblaciones, Inmigrantes
explotados en actividades indus
triales y agrícolas, inmigrantes hu

-- ... --- ---

que el paraíso está en el Norte. Lo
han intentado todo para llegar a la
tierra prometida, vendido sus po
brespertenencias, empelladosu fu.
turo para acceder a lo que les ha
sido vedado por el simple mor de
nacer en el Sur. Son los inmigran
tes».
·La imparable caravana del Sur

es el preludio de la avalancha que
nos depara el futuro•, prosiguió di•
ciendo para, luego, hacer hincapié
en que «detrás de ellos hay una
realidad profunda de injusticias y
responsabilidades.. También sena
ló, entre otras cosas, que a la socie
dad desarrollada del Tercer Mundo
sólo le interesa ·las materias pri
mas, los mares, el aire, la vegeta
ción, pero no sus millones de habi
tantes a lo, que considera

Un momento de la concentración antirracista de ayer , / JOSE LUIS

160.000..r==
Muévete mis a gusto, con mis estilo, muévete en marcha: Corsa City, Swing+, Joy Sport, GL+y el
tu nuevo Opel Corsa. Con un equipamiento que comercial Corsa Van.
lo tiene todo: Cuentarrevoluciones, elevalunas Sal de lo común. Muévete a tu Concesionario
eléctricos, cierre centralizado, lunas tinadas.. _, Oficial Opel. Muévete en tuOpel Corsa.
Ahora tienesmás versiones. Elige la que va con tu "m«inlbs pura bul« en wol4»ron««"
CONCESIONARIOS OFICIALES OPEL, MEJORES POR EXPERIENCIA. • - . OPEL-e

························································································································································· .

«Que la compañera Lucrecia Pé
rez, asesinada en Madrid por la bar
barie, sea la última victima de la
intransigencia. ¡Nunca más un
muerto por las intolerancias! ¡No te
metas con mi hermano!» De esta
manera concluía Jesús Jiménez. el
inmigrante brasileñoque, en repre
sentación de las organizaciones y
grupos convocantes, leyó un mani
fiesto de solidaridad que llevaba
por titulo Flores en recuerdo de los
que huyen del hambre.
·Huyen del hambre y de las mi

serables condiciones de vida que
tienen que soportar en sus países
--comenzó diciendo-. Son negros,
morenos, de pelo rizado, hablan
lenguas extranjeras, algunos el GIS·
tellano, tienen hábitos y religiones
propias. Son habitantes de los con
tinentes sin futuro, son miembros
del Tercer Mundo (Africa, América
del Sur, Asia).
Detrás -añadió- han dejado a

sus familias, a sus países, creyendo

BACETÉ "

Alrededor de doscientas personas
se concentraron ayer al mediodía
en el Altozano para expresar su
repulsa al racismo y la
xenofobia. En este acto se exhibió
una pancarta en la que se podía
leer una frase inspirada en la que
se hizo famosa en Francia entre
grupas antirracistas y que caló en
la sociedad gala: 'No te metas
con mi hermano'. Tras la lectura
de un manifiesto a cargo de un
inmigrante brasileño -en el que
se recordó especialmente a
Lucrecia Pérez, dominicana
asesinada en Madrid-, los
concentrados arrojaron al
estanque del jardín de esta
céntrica plaza centenares de
flores que se habían repartido con
anterioridad.
ANGEL CUEVAS
ALBACETE

Doscientas personas expresaron
su repulsa en contradel racismo
Centenares de flores fueron arrojadas al estanque dél Altozano en memoria de Lucrecia Pérez

MARGINACION
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ALBACETE ore+ as as so·ovo a 1os2 La verdad 4

Se repiten las acusaciones de peligrosidad contra la central nuclear./ LA VERDAD

ECOLOGIA

El PP teme
que se presente
otro proyecto
de incineradora
en Almadén
Luis de Grandes: «El tema
no está zanjado ni jurídica ni
políticamente»
LA VERDAD
ALBACETE

E1 Partido Socialista ha querido dar
por sustanciado y zanjado el tema
de la instalación de una planta in
cineradora de residuos industriales
en Almadén, segun manifestó ayer
en la comisión parlametnaria no
permanente para el desarrollo de la
comarca. El Partido Popular ha
mostrado su recelo ante la posibili
dad de que se presente otro proyec
to incinerador en la zona.

En tal sentido, el portavoz del
PP, Luis de Grandes, ha mostrado
su satisfacción por el informe nega
tivo del Gobierno sobre ese proyec
to en concreto: •Queremos que el
informe sea negativo respecto a és
te y cualquiér otro proyecto•, dijo
Luis de Grandes, quien se refirió al
punto A del informe del Gobierno
sobre el impacto medioambiental
que se pronuncia sobre la no con
veniencia de la instalación de la
planta incineradora, dada la no
cercanía de los residuos a tratar.

De hecho, como también señaló
el diputado del pP Pedro Peral. ·en
nuestra comunidad sólo se generan
33.7S0 toneladas de residuos del
1.708.000 que se producen en el
país, lo que representa el 2 por
ciento·.

Luis de Grandes insistió en que
este tema no está zanjado ni juridi
ca ni políticamente y que el PP 11e
ga más lejos que el Gobierno y dice
no a la instalación de una planta
incineradora en Almadén.

Promotora
Por otro lado, el portavoz del PP
expresó su deseo y el de su grupo
de que el tema de la incineradora
salga fuera de la comisión, se zanje
de una vez por todas y que la comi
sión se convierta verdaderamente
en promotora del desarrollo de la
comarca ·porque de hecho hasta la
fecha es la comisión de la incinera
dora·.
Tras dos horas y media de discu

sión y sobre la propuesta inicial del
grupo parlamentario del PP que
pretendía dinamizar los trabajos de
la comisión, ésta ha acordado oli
citar la comparecencia de las conse
jeras de Agricultura, Industria y
Política Territorial y de los repre
sentantes de Mayasa y de la Diputa
ción de Oudad Real y requerir la
Información de los ministerios
afectados por las propuestas de de
sarrollo de la comarca de Almadén
aprobadas en su día por el pleno de
las Cortes.
Durante el transcurso de la co

misión, se hizo un repaso del esta
do de cumplimiento de los 21 pun
tos de la mencionada resolución,
comprobándose el incumplimien
to por Mayasa de los cinco que le
afectaban. Sobre este particular el
vicepresidente de la comisión y di
putado del PP, Carlos Torres, ex
preó con rotundidad que la única
preocupación de Mayasa ha sido la
Incineradora.

2g

haustivas para determinar las res
ponsabilidades, las causas y las
consecuencias de los últimos aci
dentes de la central de Cofrentes,
en concreto de la contaminación
del jucar•. También piden que se
hagan estudios epidemiológicos
por toda la zona de Influencia (in
cluyendo las comarcas de Casas
Ibinez y Almansa), y una declara
ción institucional de las Cortes va
lencianas por el cierre.

Alfredo Martinez, de Acción
Ecologista Cerro del Aguila, de Al
mansa, dijo que la información so
bre el derrame, que segun dijo se
produjo ·por un derrame en un fa.
llo a la hora de sacar las barras, es
totalmente fiable, puesto que pro
cede de personas que trabajan en la
propia central ·y que están hartos
de ver algunas cosas·.

En la central no fue posible ayer
obtener una versión de la empresa
sobre estas acusaciones.

rra convierten a Saturo en un Drácula de bolsillo
. y como el acta de diputado es a veces una puntilla,
el Congreso perdió en las últimas horas su candi
ción de ruedo politico para ser un vulgar desollade
ro.
Entretanto, Aznar se ofrece como segundo plato

a la voracidad nacionalista de Pujol, y el presiden!
lo deglute a la crema (catalana). Al siderúrgico
Aranzadi se lo meriendan en Europa, Solchaga nos
frie a fuego lento, y los jubilados -que perderán un
punto en sus pensiones- lo tienen crudo.
Con todo ésto, ni el popular Arguinano seria

capaz de confeccionar un memi decente, por mu
cho perejil que le ponga.

Jalance, y estudió diversas cuestio
nes relacionadas con el funciona
miento y los problemas surgidos
este al\o en el funcionamiento de
la central. Integran la coordinadora
grupos ecologistas de la comuni
dad valenciana, y también de la
provincia de Albacete, como son
Acción Ecologista y Aedenat de AJ.
mansa y la Asociación para el estu
dio del Ecosistema de La Manchue
la.
Segun esta entidad, Cofrentes

ha tenido tres paradas no progra
madas este ano, por diversas cau
sas. Con ocasión de la última para
da, de trece días, para retirar unas
barras de combustible irradiado, se
gin afirma la Coordinadora, ·se ha
vertido agua radiactiva al río jucar,
sobrepasando la legalidad vigente y
el permiso de autorización de la
planta,.

Por este motivo, se pide que la
justicia ·inicie investigaciones es-

UNA mujer se comió el otro día a su pareja, en
un acto definitivo de posesión. La noticia
fue destacada como algo sorprendente; tre

mendo error, la antropofagia es más habitual de lo
que parece. Los politices ya no se desayunan con
sapos, como antes, sino que se devoran unos a
otros, e Incluso a si mismos, con un canibalismo
propio de gente de la misma especie. Pero lo que
más se comen son sus promesas, ese atractivo suflé
casi siempre indigesto. Si apenas hay lideres vegeta
rianos no es por estética, y mucho menos por su
ética, es que prefieren el solomillo en un buen
restaurante y la yugular de sus adversarios en un
mal parlamento. Los mordiscos de Ramallo a Gue

Antropofagia
El Molino_de Pape!ysAwczLA OSA

la Coordinadora Antinuclear de
Cofrentes se reunió el pasado día
21 en la localidad valenciana de

La Coordinadora Antinuclear de
Cofrentes ha denunciado
públicamente d vertido de agua
contaminada desde la central
nuclear al río Júcar. Portavoces
de esta entidad afirman que
están «plenamente convencidos»
de que se produjo este hecho, que
conocieron, según afirman,
·desde el interior» de las
instalaciones nucleares.
Añadieron que con los datos de
que disponen pueden afirmar que
existió el vertido, aunque no
pueden precisar ni la cantidad ni
el nivel de contaminación del
agua que posó al cauce del ro.
LA VERDAD
ALACETE

Grupos ecologistas afirman
que Cofrentes vertió agua
radiactiva al cauce del Júcar
Dicen que recibieron la información «desde el interior» de la central

·.'•w • •~~
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■ COMUNIDAD

No existe
ninguna petición
para el pabellón
regional en
Expo'92
La Junta ha 'gastado' ya el
80% del presupuesto del
presente año
LA VERDAD
ALBACETE

la junta de Comunidades de C1
tilla-La Mancha ha gastado ya el
80 del total de los presupuestos
generales previstos para el presente
al\o 1992, según se deduce de la
revisión efectuada en este sentido
por los diferentes consejeros en el
Consejo de Gobierno. El presu
puesto total de este al\o rondaba
los 170.000 pesetas.

El consejero de Presidencia, Ale
jandro Alonso manifestaba que en
la ultima reunión del Consejo de
Gobierno, además de las habituales
romas de decisión, se produjo un
anfüsis del grado de cumplimiento
de los presupuestos del 92.
Segun la lectura hecha por los

distintos consejeros del gabinete
regional, el nivel de ejecución de
los presupuestos es ·el adecuado- y
garantiza una situación a final del
ejercicio, superior a la de 1991, al\o
en el que se ejecutó el 99% de lo
presupuestado.
Entre los principales acuerdos

adoptados por el consejo, destaca
la aprobación del decreto que esta
blece los servicios mínimos que de
berán regir durante los paros con
vocados para los funcionarios, por
las principales centrales sindicales.

Estos servicios mínimos son ·los
indispensables pa aconjugar los le
gitimos derechos de los trabajado
res y de los ciudadanos·, según
manifestó el consejero de Presiden
cia. Alejandro Alonso.

Por ultimo, el consejero de Presi
dencia manifestaba que ninguna
localidad ha solicitado hasta el mo
mento, el pabellón que representó
a la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha en la Exposición
Universal de Sevilla.

Ls Inversiones en Sanidad en la
región se triplicaron en los últimos
10 aos, egin el portavoz del Go
bierno, Alejandro Alonso, quien
reiteró que los avances en materia
sanitaria bien pueden considerarse
como ·espectaculares+.

Alonso negó que pueda cuestio
narse en estos momentos el progre
so experimentado en la atención
sanitaria, cuando se han incremen
tado en mis de 50 los servicios es
peializados y se ha duplicado tan
to la plantilla sanitaria como el nú
mero de intervenciones quirirgi
cas.

Se triplicaron las
inversiones en
Sanidad en los
últimos diez años
El avance, calificado de
«espectacular»
LA VERDAD
.AI.BACET E
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Un biólogo de 'Greenpeace' explicó
la recesión de las centrales nucleares
La conferencia versó sobre: «Problemática nuclear e incidencia social y medioambiental

Central
de Cofrentes

Sobre el reactor de la nuclear
de Cofrentes, el biólogo de
Greenpeace, Bravo, dijo que
«es de alto riesgo y es aciago
al sistema de contención
que utiliza esta central nu
clear, al mismo tiempo que
hay que resaltar que conti
nuamente está emitiendo
radioactividad e incluso se
ha llegado a contaminar el
río Júcar».
Carlos Bravo añadió que

la energía nuclear está en re
cesión y que se están cerran
do bastantes nucleares y
muy pocas son las que se
han abierto ú\timamen
te,pues las causas principa
les añadió son el fracaso eco
nómico y la oposición popu
lar por motivos de seguri
dad, además de ser la
energía más cara y presentar
ese problema tan importan
te como son los residuos ra
dioactivos, este estudio so
bre la industria en el mundo
nuclear desglosa la situación
por continente.

Por último, el biólogo y
portavoz, de Greenpeace se
naló y calificó la tecnología
nuclear de inmadura anun
ciando que «no estamos li
bres de un accidente nuclear
y que si ésto se produjese
Almansa seria una de la po
blaciones más afectadas».
Desde Greenpeace se advir
tió de los peligros de las nu
cleares.

a organización ferial se han veni
do despachando numerosas de-

. mandas de información para visi
tar la Feria, tanto nacionales como
del exterior, y que han visto plas
madas en la nutrida presencia de
profesionales que han visitado la
feria.

Presencia almansena en Modatecc./LA VERDAD

des, diecisiete provincias y nueve
comunidades autónomas.

. En cuanto a los salones, en el
Pabellón 1 se han expuesto los sec
tores de cuertidos y piel, industria
auxiliar y complementaria y servi
cios se sitúan en el salón de mode
listas y en el de tendencias. Desde

esa energía es cada vez menor, de
hecho en diciembre del 88, la ener
gia nuclear obtuvo un pico de 431
centrales en funcionamiento y que
a mediados del 92 solo hay 421 y
ya en el 1.990 no se inició la cons
trucción de ningún nuevo reactor,
mientras ya entre 1.990 y 1.991 la
capacidad nuclear es mucho me
nor».

Hoy concluye la XXVII Feria Inter
nacional Tecnología y Moda del
Calzado, que se ha venido desarro
llando en Elche, y que ha contado
con presencia almansena. El certa
men Modatecc fue inaugurado ofi
cialmente el pasado sábado, por
Luis Domenech Bernabeu, que es el
director general de Industria y
Energía de la Generalitat Valencia
na. ,
En esta feria que se ha desarro
llado conjuntamente con el II Sa
lón de la Piel Española, han con
currido 235 expositores directos,
de ellos 215 nacionales y 20 ex
tranjeros, pertenecientes estos úl
timos a Italia, Alemania y Portu
gal. Al propio tiempo y como ex
positores presentados no direc- .
tos, exponen 160 firmas de las
cuales 50 proceden del mercado
nacional y 11 O del exterior. Des
pués de España, la mayor partici
pación la ha ofrecido Italia, sek
guida de Alemania. ·

Los sectores expositores del cer
tamen han sido: curtidos y piel, in
dustria auxiliar y complementaria
del Calzado, maquinaria, modelis
tas y servicios. De todos ellos y por
número de firmas el sector de curti
dos y piel se ha situado en primer
lugar, seguiro de los expositores de
la indusgtria auxiliar y comple
mentaria.

La firmas nacionales que ha par
ticipado en Modatecc han repre
sentado a cincuenta y nueve ciuda
. L.

Hoy concluye la XXVII Feria de
Tecnología y Moda del Calzado
Gran afluencia de profesionales, incluídos almanseños

gresión dentro del mercado mun
dial de la energía, tan solo ahora se
obtiene un 4% en energía total del
mundo por medios nucleares y ese
tanto por ciento está disminuyen
do, pues basándose en datos guber
namentales y de asociaciones inter
nacionales, como la agencia inter
nacional de energía atómica, en
que el número o la contribución de

Disminución
El biólogo de Greenpeace dijo que
«es muy interesante este informe
porque entre otras cosas revela co
mo está la energía nuclear actual
mente, cuando en estos momentos
se encuentra en un proceso de re-

atañe a los intereses medioambien
tales almanseños.

La problemática de las nucleares fue analizada por Greenpeace en Almansa./lA VERDAD

1 • • : 1 1

VENTA ANTICIPADA: TAQUILLA DELTEATRO,
DE 7 A 10 NOCHE

TEATRO CARLOS 111

Ayer, dentro de la campaña que
viene organizando la Asociación
Ecologista de Defensa de la Natu
raleza (Aedenat) tuvo lugar en la
Casa del Pueblo de Almansa una
conferencia del biólogo y porta
voz de Greeenpeace, Carlos Bra
vo, bajo el titulo «Problemática
Nuclear e incidencia social y me
dioambiental».
Carlos Bravo explicó que la idea

era difundir el informe que se pre
sentó hace unos meses en Inglate
rra, «se ha realizado entre la Asocia
ción de Greenpeace y el Wise, que
es el servicio de información mun
dial sobre la energía y el Instituto
World-Watch, una oganización
muy prestigiosa que trabaja en te
mas de medio ambiente. Es un in
forme que revela cual es el momen
to actual de la industria- nuclear en
el mundo+.
También hizo mención a un in

forme elaborado por miembros de
Aedenat de Greenpeace sobre El Be
rrocal, en Toledo, un proyecto que
ha sido presentado como una in
vestigación y que según las asocia
ciones ecologistas reune todas las
características de estar siendo pre
parado para ser un cementerio nu
clear, y que de alguna manera co
mo parte de Castilla-La Mancha

FRANCISCO SIMON
ALMANSA
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La Tribunz

Central de Cotrentes.

(Rusia), en la que se produjo
una pequeña fusión parcial del
núcleo debido a una varilla del
combustible (incidente éste cau
sante de la última parada no
programada de la central de
Cofrentes)".

Noticias sobre el "Cherobyl
flotante"

Aprovechando la visita a
A!mansa del dirigente de
Greenpeace, y debido a que su
organización tiene un barco tras
la estela del "Akiru Maru" (bu
que japonés que transporta
tonelada y media de plutonio
enriquecido a tarvés de aguas
internacionales con destino a
Japón), le preguntamos sobre
las últimas noticias que se
tenían sobre este polémico
transporte. Barvo afirmó a LA
TRIBUNA que, "entre el pasa
do lunes y martes -dijo-, el
"Chernobyl flotante" decidió
tomar la ruta que le llevará a
Japón a traves del cabo de Bue
na Esperanza. En principio
tenía tres rutas posibles: Canal
de Panamá, Cabo de Hornos
o el de Buena Esperanza; debi
do a la oposición internacional
y, mientras . el Gobierno de
Japón presionaba políticamente
a países corno Chile, Argentina
o Panamá. el barco ha decidido
finalmente viajar hacia Japón
pasando por el Cabo de Buena
Esperanza. Probablemente,
pasará por debajo de Australia
ya que éste país no le ha pro
hibido el paso de momento. En
concreto, el "Akiru Maru", tras
realizar más de 17.000 millas
marinas, arribará a· Tokio pro
bablemente a finales de diciem
bre".

de Educación que, "en aras de
una mayor particiapción de los
padres en los Consejos Esco
lares de todos los centros
docentes, aumente su represen
tatividad en ellos. Se trataría
de lograr un mayor equilibrio
entre los distintos estamentos
que configuran el Consejo
Escolar. De esta manera -afir
ma el escrito del Ayuntamien
to-, coincidiríamos con las suge
rencias que el Consejo- Escolar
del Estado hizo en Su momento
al citado Ministerio, a la vez
que posible:.ate suponga
mayor mrés de los padres por
la educación de sus hijos.

contiene). Para dar una idea del
tremedo problema que esto
supone -dijo-, Vandellós I ten
drá que estar unos quince años
quieta para que baje el nivel
de radiactividad en alguna de
sus panes. para poder proceder
entonces, a desmantelar panes
convencionales corno la turbina;
con la vasija del reactor, hay
que decir que no tienen nada
claro qué es lo que se debe
de hacer. Todo este proceso
costará tanto corno el construir
la, ciento de miles de millones
de pesetas".

"Las centrales solamente son
seguras cuando se están

diseñando"

Hablarnos con Carlos Bravo,
de la cercanía a AJrnansa de
la Central Nuclear de Cofrentes
y de los últimos problemas
sufridos por esta instalación, a
la vez que de las declaraciones
venidas por el portavoz de
dicha central en el sentido de
que esta planta es de las más
seguras del mundo. Para el por
tavoz de Greenpeace ninguna
central es segura, solamente son
seguras en el papel, cuando se
están diseñando -dijo-. "Una
vez que las Centrales se ponen
en funcionamiento se ve que
continuamente tienen una serie
de fallos, muestra de ello son
los últimos problemas que han
afectado a la planta de Cofren
tes; problemas -dijo-, que por
su reiterada repetición, están
siéndo seguidos muy de cerca,
a parte de por Greenpeace tam
bién por AEDENAT".
Para Carlos Bravo, las última

emisiones a la atmósfera de
gases nobles y de iodo por enci
ma de lo que es habitual de
la planta de Cofrentes demues
tra que no es tan segura como
sus dueños aseguran: "Estos
accidentes -añadió Bravo-,
demuestran que la energía
nuclear no es tan segura como
afirman las compañias eléctri
cas. Durante este año el acci
dente nuclear más grave ocurri
do ha sido el de Sosnovivor

Piden más participación de
padres en Consejos Escolares
La Comisión de Gobierno del

Ayuntamiento de Alrnansa, tras
la habitual reunión semanal,
informó favorablemente sobre
la adquisición y compra de
juguetes y material didáctico
con destino a las Escuelas
Infantiles por un valor superior
al millón de pesetas. El asunto
más importante de los tratados
en la última reunión, hizo refe
rencia a la propuesta por parte
del Ayuntamiento de Almansa
a la Dirección Provincial del
Ministerio de Educación y
Ciencia, para que a su vez este
organismo transmita al Ministro

PROVINCIA

de Greenpeace sobre diferentes
asuntos relacionados con la pro
blemática nuclear en genaral.
Referente a si en España existía
una concienciación clara sobre
este problema y si se estaba pro
cediendo a la puesta en marcha
de una política orientada a des
mantelar las plantas atómicas
españolas, Bravo afirmó, que
actualmente solamente se va a
desmantelar la instalación de
Vandellós (cerrada tras su últi
mo accidente)."Desgraciada
mente -dijo-, en España todavía
se contempla la posibilidad de
proceder a un cierre efectivo
de las centrales ubicadas aquí.
La única central que está en
vías de desmantelamiento tras
el accidente que sufrió en el
89 es Vandellós I; ENRESA
que es la empresa encargada
de su desmantelamiento -afirmó
Bravo-, no sabe qué hacer y
corno hacerlo. En la actualidad
está esperando a ver qué es lo
que hace Francia con unas cen
trales gemelas a las de Van
dellós I. lo único que se ha
hecho hasta ahora es descargar
parte del combustible (tardará
entre tres y cuatro años en des
cargar las 450 toneladas que

En_una_conferencia_organizada_por_Greenpegce en AImansa

Se destacaron los numerosos problemas económicos y de medio ambiente

Afirman que la energía nuclear·
está condenada a la decadencia

Nadie sabe qué hacer con
Vandellos I

cable de dicho informe, fue el
anuncio público del decaimien
to paulatino que está sufriendo
la energía nuclear basado en
las cifras que maneja Green
peace y, por las cuales, actual
mente es menor la potencia
nuclear instalada que la que que
se está desmantelando, lo que
ha llevado al Servicio Mundial
de la Energía a sacar en con
clusión que la energía nuclear,
lejos de ir en aumento, está
completamente en declive.
A lo largo de su conferencia,

Carlos Bravo afirmó que es
mucho mejor invenir en eficien
cia energética y energías reno
vables con el fin de poder solu
cionar los graves problemas
energéticos del planeta que en
energía nuclear, ya que, "ésta
-dijo-, es una energía cara, es
una energía contaminante, es
peligrosa y encima de todo esto,
presenta unos problemas irre
solubles sobre qué hacer con
los residuos que genera".

LA TRIBUNA tuvo la oca
sión de hablar con el portavoz

16

VIIIEncuentro
de Corales 1992

o sasg0, q
Novembre de 1992

Organizada por la Asocia
ción Ecologista de Defensa
de la Naturaleza (AEDE
NAT), Carlos Bravo. biólogo
Y portavoz de Greenpeace
desarrolló una interesante
conferencia sobre el tema
"Problemática Nuclear:
Incidencia socia/ y medio
ambiental". Entre otras
cosas Bravo afirmó que la
energía nuclear está actual
mente condenada a la deca
dencia debido, fundamenta/
mente, a los insuperables
problemas con los que se
enfrenta: económicos, medio
ambiente y seguridad.

luis BONETE PIQUERAS

La Asociación Ecologista de
Defensa de la Naturaleza (AE
DENAT), organizó, dentro del
ciclo de conferencias 92-93,
"Vivir mejor, destruir menos",
una interesante conferencia en
el salón de actos de la Casa
del Pueblo, a cargo de Carlos
Bravo, biólogo y portavoz de
la organización ecologista inter
nacional Greenpeace. EI por
tavoz de Greenpeace basó su
conferencia, fundamentalmen
te, en la "Problemática Nuclear:
incidencia social y medio
ambiental", a la vez, Bravo
aprovechó su estancia · en
Almansa para presentar de
manera oficial un informe sobre
la energía nuclear que ha sido
elaborado por Greenpeace y el
Servicio Mundial de la Energía.
Quizás el aspecto más desta

.Albacete: 4 y 11 de Diciembre
Casas Ibáñez: 5 de Diciembre
Madrigueras: 5 de Diciembre
Caudete: 7 de Diciembre
AImansa: 12 de Diciembre
Villarrobledo: 13 de Diciembre
La Roda: 18 de Diciembre
Higueruela: 23 de Diciembre

r
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ES? Enérgica protesta de los arquitectos técnicos EGZEEEEREE:EEEEEEEREIEEEEEEEEE~1 Sc:!!Ún B;wtista Gómc:z. la crisis pu,:dc: afc:ctár a las viviendas caras. "no a las de Protección Oficial que hacc:n fo/ta·• .

Los aparejadores, marginados por el trato
que le da el Borrador de Ley de Edificación

,

Arquitectos Técnicos de la
región señaló que ..aunque los
boom v las crisis económicas
siempré llegan más tarde a
esta región, sin emburgo y en
concreto en Albacete se nota
ya un descenso del ritmo de
venta en las viviendas caras del
centro de la ciudad. No obs
tante, las viviendas de carácter '
económico (de Protección Ofi
cial) hacen falta y se seguirán
vendiendo".

Se repoblaria 400.000 hectá reas entre explotaciones agrarias y forestales.

actual Borrador, Bautista
Gómez manifestó que "segui
remos defendiendo nuestra
postura ante los diversos cam
bios que sufra el actual Borra
dor. pues consideramos que
nos deja al margen del sector
de la edificación-.

Sobre si la crisis económica ·
puede afectar de algún modo
al sector de la construcción,
el presidente de los Colegios
Oficiales de Aparejadores y

atribuciones que podemos
ejercer en determinadas obras.
Sin embargo, han sido los tri
bunales los que han esclare
cido algunos puntos de esta
ley, constatando que en deter
minadas obras tenemos capa
cidad para redactar el proyecto
y dirigir la obra".
Sobre las medidas que el

colectivo de aparejadores de
la región tiene previto realizar
en caso de no modificarse el

La crisis no llegara a las viviendas de Protección Oficial, que se seguirin vendiendo".
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EELEREEESHEEEEE EGEEEEEEEEEEEEEEEEEASEE
Sc:r:í una de las comunidades que mavor número de hectáreas tendrá que reponer

1 Se_destinarán 90.000 millonesenes se rsorJi."si%"g
Al igual que en el Programa ran la superficie agraria útil. la

de cese anticipado en la acti- dimensión agraria y el índice
vidad agraria. las cifras que de erosión. calculado este últi
baraja el Ministerio están pen- mo según la clasificación de las
dientes de la aprobación final tierras elaboradas por el ICO
del Gobierno y de lograr un NA para el Plan nacional de
acuerdo con las autonomías en restauración bidrológica y con-
materia de coíinanciación. trol de la erosión.
Para poner en marcha cuanto Navarra y el País Vasco ria·

antes el Proerama Forestal el han sido tenidas en cuenta para· ·
Minesterio de Agricultura. Pes- la distribución territorial del
ca y Alimentación ha enviado Programa Forestal, debido a.
a las comunidades una propues- que por su sistema de. finan
ta, con los criterios de distri• _.ciación espe,:ífico no pueden
bución territorial que considera · disfrutar de las avudas estatales,
idóneos, si bien se trata sólo aunque sí de las comunitarias.
de hipótesis de trabajo que
deberán ser debatidas con los Por ello, los expertos del
responsables autonómicos en la MAPA han elaborado otra pro
Conferencia Sectorial de maña- puesta en la que sí aparecen
na. incluidas ambas. comunidades,
Los expcnos de la Secretaría ya que "su función seria dis

General de Estructuras Agra- tribuir el acceso a la financia
rias han tenido en cuenta varios ción comunitaria en caso de que
coeficientes para obtener el se estableciese una limitación
índice medio por el que se cal-. de los recursos disponibles para
culan las hectáreas que se debe- toda España~, según se afirma
r.ín repoblar en cada autonomía en el documento del Ministerio
y la inversión que supondrán de Agricultura, Pesca y Ali
estas actuaciones. mentación.

r UNo distingue los distintos tipos de obra, ni menciona nuestras atribuciones a la hora de redactar un proyecto y dirigirlo"

_ os Colegios Oficiales de. Aparejadores y Arquitectos . • · ...=-,'-·_, ·'
Técnicos de la región han manifestado su enérgic:, pro• "'~---·.·.
testa por el tratamiento que da el actual Borrador de

r
e1 de Edificación, que deja al margen del sector de i

, construcción a los aparrjadorr~. así como tampoco . : . ,.; l
.istingue entre los diversos tipos de obra. Ante la crisis . . ·, •, .·
podn"a disminuir la venta de las viviendas caras. Y

1
Tertta ROLDAN la compleja hasta la más sen• ::~i; ¡~

cilla. En este sentido. nosotros ,4l.-,
El actual Borrador de Ley consideramos que cada obra ?'?

ue Edificaciún no reconoce la necesita un nivel de proyecto
labor del aparejador y del de acuerdo a su grado de com
arquitecto técnico. asi como plicación. porque no es lo mis

1
,mpoco hace distinción entre ·mo hacer el proyecto de un
s distintos tipos de obras. gran centro comercial que el
:gin manifestó el albacetense de un simple tabique. Tam
José Bautista Gómez. presi- poco admite la intervención de
dente de la Agrupación de técnicos con distintas atribu-

í
:olegios Oficiales de Apare• ciones. por tanto este Borra
idores y Arquitectos Técnicos dor no se hace eco de la rea
e Castilla-La Mancha. lidad palpable de que en una
"Nos sentimos muy perju- obra compleja intervienen

dicados con el actual Borrador muchos técnicos. Un proyecto
norque ha sido elaborado y complejo no lo hace una sóla
edatado por la parte inte- persona. aunque sea la firma
osada (tres arquitectos de la de un responsable la que apa
_)irección General de Arqui- rezca en la redacción del pro
tectura). Ese Borrador nos yecto", indicó Gómez.
asusta en general a todo el Tampoco reconoce este
·olectivo porque nos deja al anteproyecto de ley. "la labor
nargen en muchos aspectos, del aparejador o arquitecto
gregó José Baustista Gómez. técnico, así como tampoco
- las razones que justifican habla de lo que es un proyecto

la enérgica protesta de los y una ejecución de obra".
arquitectos técnicos respecto "La ley del 12/86 sobre atri
l tratamiento del actual buciones de Arquitectos e
3orrador se concretan en: "No' Ingenieros Técnicos -conti
distingue entre los distintos nú-a diciendo Gómez- nos
tipos de obra. sino que con- daba la razón. ya que esta
sidera a todas por igual. desde blecía que hay una serie de

Li Programa Forestal

Castilla-la Mancha es una de

r
., comunidades que deberán
<iblar un mavor número de
:táreas en los próximos cinco

...ls para cumplir los objetivos
previstos por el Ministerio de
Agricultura en el Programa

1

restal que quiere poner en
rcha en colaboración con las
tonomas.
Este programa pretende

repoblar 400.000 hectáreas

r
"tre 1993 y 1997 -200.000 en
lotaciones agrarias y otro
to en explotaciones foresta

--r-, con una inversuon prevista
de 90.000 millones de pesetas.
que cuentan con una imponan-

l financiación comunitaria. .
Así, en el caso de las explo
:iones agrarias, la aportación

e los fondos de la Comunidad
Económica será del 75 por cien
in en las regiones clasificadas

1

ntro del Objetivo·! y del 25
r ciento en las restantes, en
nto que en las forestales, la

ayuda comunitaria será del 59¡' " ,.,, ,;,,.. =,=•;~•'"·.
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■ TRIBUNALES

E diputado de Izquierda Unida en
la Diputación, Ramón Sotos, ha
presentado una moción en la que
pide que se dote a la Imprenta Pro
vincial de locales y medios adecua
dos para recuperar una act ividad
suficiente. Recuerda que este servi
cio de la corpo ración se encuentra
práct icamente paralizado desde
que, hace 19 meses, se produjo un
derrumbe en el inmueble que OCU ·
pa.

Expone Sotos que el derrumbe
se produjo cuando se producian
unas excavaciones, el 10 de mayo
de 1991, en un solar colindante al
que ocupa la Imprenta, en la calle
Comandante Malina de la capital.
Estas obras provocaron el derrum
be de un muro de la nave que ocu
pa la imprenta, lo que provocó la
paralización de la act ividad habi
tual del servicio.

Riesgo
Los trabajos de reparación de estos
danos se realizaron de inmediato, y
terminaron el 14 de junio de 1991.
Pero el resultado no satisfizo a los
trabajadores de la Imprenta, que
pidieron garantí as por escrito sobre
la seguridad que ofrecen las instala
ciones. Denunciaron que, después
de estas obras, han apreciado in
quietantes anomalías en las pareces
del edifi cio.

Las garantí as técn icas de seguri
dad no les han sido ofrecidas por la
Presidencia de la Diputación, por
lo que los trabajadores se niegan a
entrar a las partes de lanave que
cons ideran peligrosas. Gran parte
de la act ividad del servicio se man
tiene sin act ividad, a excepción de
los trabajos de compos ición y ma
nipulación de los impresos.

A lo largo de estos meses, se han
sucedido las peticiones de informa
ción sobre la situación en la que se
encuentra la Imprenta, y sobre las
soluciones que el equipo de gobier
no piensa adoptar para que el servi
do vuelva a na normalidad.

Sotos expone que JU «desconoce
las razones que han impedido
adoptar las medidas precisas para
solucionar esta lamentable situa
ción, pues existe en el presupuesto
de 1992 una partida de 25 millones
para obras en la imprenta provin
cial, de la cual aún no se ha dis
puesto. Además se está ocasionan
do a la Diputación un perjuicio
económico al tener un servicio sin
práctica actividad y los trabajos ne
cesarios de impresión realizándose
en empresas privadas, y deteriorán
dose la maquinaria de impresión.

Este diputado pide que se real i
cen los estudios técn icos necesarios
para dotar a la Imprenta, con la
mayor urgencia, de los localesy
medios necesarios para cumplir su
misión. Hace referencia en su mo
ción a que eso s estudios deben es
tar muy avanzados a causa del pla
zo que ha transcu rrido,o ·«. es

■ DIPUTACION

Moción para
dotar de nuevos
locales a la
Imprenta
Provincial
IU considera que debe
solucionarse de inmediato la
paralización del servicio
LV
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creta que aplicaba la Ley de Espa
cios Naturales Protegidos. En la de
claración, se protegí a de forma ex
presa una superfici e de 3.772 hec
tare as.

Desde el primer momento, la
Asociación de Propietarios (que se
consti tuyó el 9 de abril de 1986)
reivindicó el dominio privado so
bre tierras y aguas, manteniendo
que el parque se había dec larado
«sobre terrenos y aguas integra
mente privados».

En noviembre de 1989, los pro
pietarios presentaron un recurso
administrativo ante la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha
(gestora del parque natural), solici 
tando que cesara cualquier actua
ción de la Administración en la zo
na en tanto no hubiera un acuerdo
o una compensación a los propie
tarios. 

de tráfi co, en el cuello de botella que no cons igue
abrir Borrell , convertirán una vezmás en un lnfiemo
el próximo puente. Entretanto, una sociedad tortura
da por el vérti go, aparca las bicis en el garaje; manda
(cantidad) el trans porte agresivo, la culmin ación de
la velocidad y el nesgo. Los fines de semana se pasan
en una autovía, mientras el rey de la montaña renun
cia a su papel de robinso n urbano, y se conviert e en
el primero que liega al control de alcoholemia, orgu
lloso de haber salvado la vida.
Que pedaleen otros, es la consigna. Por es0 acu

den tantos peatones a la Vuelta Ciclista a Espana.

si las lagunas son o no parte del río
se basa una de las cuestiones de
fondo en este li tigio. Si el juez ad
mite que hay corriente de agua, y
por lo tanto un río, el Estado ten
dría práct icamente ganado el caso,
puesto que la legislación de aguas
es terminante al cons iderar de do
minio público todos los ríos.

La decisión judicial es só lo parte
del comienzo de un pleito que pue
de durar muchos años. En este juz
gado hay ci tados más de 60 propie
tarios, y la documentación del caso
es muy compleja. El abogado del
Estado admitió que se trata del co
mienzo de un largo camino, pero
comentó que «por lo menos, he
mos empezado a andar»,

Parque natural
Las Lagunas de Ruidera fueron de
claradas parque natural el 13 de ju
lio de 1979, mediante un real de-

LAS bici cletas serán para el verano, que no es
honesto contradecir el talento de Fernán Gó
mez, pero aquí -donde la llanura es un desa

fío- hay que dudar que lo sean para el otoño. Ahí
está el extrai'l.o aparcamiento del Altozano, que re
sulta un fracaso. El uso de la bicicleta nos llevaría
a la convicción de que la democraci a -y la ecolo
gía- cons iste en pedalear. La Europa fra práctica
una política sobre ruedas que no contami na, y que
resulta ejemplar. Nuestra contradicción es una cum
bre motera, a escape Ubre en los Pin ares del Júcar;
naturaleza y humo, como Dios manda. Los atascos

Sobre ruedas
EI Molino de Papel y sAcz oE LAOSA

apelar esta reso lución, ya que man
tiene el criterio de que se trata de
un bien público, y por lo tanto
inestimable. En todo caso , Indicó
que seguir el proceso por menor o
mayor cuantía no supone grandes
cambios, por lo que la resolución
de la juez ti ene, según dijo, un ca
rácter meramente formal, que ni
paraliza el procedimiento ni afecta
al fondo del pleito.

Agua corriente
Una de las afirmaciones que recoge
la resolución de la juez alude a que
el alto valor de las Lagunas obede
ce, entre otras razones, a que se
trata de ·recursos renovables». A
juicio del abogado del Estado, esta
afirmación viene a dar la razón a la
tesis de que las Lagun as forman
parte del ro Guadiana, y no son
una serie de vasos aislados.

Prec isamente en la cuestión de

Un lltlglo medieval, El pleito de las Lagunas de Ruidera es de origen medieval, y ha atravesado los siglos
sin que nadie haya logrado resolver de forma satisfactoria la cuestión de la propiedad. Alonso VIII entregó este
coto, incluyendo aguas y tierras, a la Orden de San Juan; Carlos 111 refrendó esa entrega, mediante una cédula
de 1.783. Hay registros e inscripciones y contratos del siglo XIX, y sentencias más actuales, que en general han
dado la razón a los propietarios. Ahora, por primera vez, el Estado defiende abiertamente en los tribunales la
titularidad pública de estas lagunas, en un pleito que amenaza con durar muchos años.

El Erado interpuso, el 31 de julio
de 1991, demanda para declarar el
dominio publico de las Lagunas de
Ruidera. Frente a la Administración
se encuentra la Asociación de Pro
pietarios, que defiende act ivamen
te la titularidad privada.

El abogado del Estado optó por
la vía de un juicio de menor cuan
tía , al considerar que si se trata de
un bien de dominio público, su va
lor, legalmente, es inestimable. Si
tiene carácter privado, la ley consi
dera de menor cuantía los bienes
que no excedan de 160 millones de
pes etas (100 millones en el mo
mento de presentación de la de
manda).

La juez, sin entrar en el fondo
del asunto, y teniendo en cuenta
que pudiera tratarse de un bien pri
vado, puesto que aparece inscrito
como tal en registros de la propie
dad, ha cons iderado que lo que es
tá en juego supera cumplidamente
esos topes legales. Con su decisión,
indirectamente, viene a reconocer
una cierta titularidad privada de las
lagunas, ya que realiza una estima
ción económica de su valor.

El abogado del Estado confirmó
ayer a La verdad su intención de

J.A. D.
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Primera resolución judicial sobre la
propiedad de las Lagunas de Ruidera
La decisión de una juez de Ciudad Real ha sido parcialmente favorable a los propietarios
La titulardel juzgado de
ínstrucción número 1 de Ciudad
Real ha dictado la primera
resolución que seproduce en los
tribunales españoles sobre la
titularidad de las Lagunas de
Ruidera. Aunque en otras
ocasiones ha habido
pronunciamientos legales sobre el
carácterpúblico o privado de este
lugar, se trata de la primera
decisión en la demanda que el
Estado interpusopara reivindicar
el dominiopúblico de estas
lagunas. En su resolución, la juez
María José García Galán ha
dadoparcialmente la razón a los
propietarios, al considerar que el
valor de las Lagunas de Ruidera
puede estimarse en más de cien
millones depesetas, por lo que no
puede seguirse un juicio de menor
cuantía, comopretendía el
Estado.

Amenaza de
huelga en la
enseñanza privada
LV
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la federación de Ensenanza de la
UGT ha Informado que si la Admi
nistración no da una respuesta an
tes del día 4 de este mes sobre la
aplicación del convenio de ense
nanza privada, habrá medidas de
presión, Incluyendo una posible
huelga en este sector. La decisión se
encuentra paralizada por el enfren
tamiento entre las patronales del
sector.

f
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Todos los dí.is, exposición de fotugmfía ''L;i m.rt.r11z,1 del cerdo" en el Centro Sociocultural

Hoy_conferencia_sobre_"Drogodependencias._respuesta_posibles"a_cargo_del_concejal_de_Acción_Social

Premiados dos
albaceteños

LT

El albaceteño Javier
S;inchez Gutiérrez tue el
ganador del primer pre
mio del II Certamen de
Narrativa Corta "Villa de
Socuéllamo", por su tra
bajo bajo el título ·· La
Retama··. El segundo pre
mio de este concurso lite
rario fue para el trahaju
presentado bajo el titulo
"Clara .. cun lc;rna Pictru
Bembo, y que una vez
abierta la plica, resultó
pertenecer a José Aure
liano de la Guia Manza
neque, de Campo de
Criptana (Ciudad Real) .
La mención cspecial cid
jurado fuc para los dos
trabajos presentados por
el albaceteño Manuel
Terrin Benavides. Sus dos
obras son las siguientes:
"Ese sublime amor de los
ancianos" (Lema: Voz
Lejana) y "Ancianidau
como juventud retenida"
( Lema: El Baile).
E! premio de accésit al

mejor autor local corres
pondió a Joaquin Lara
Rodric.ucz. de Socuella
mos. Por su trabajo ·· La
BH Roja". con lema Don
de hay una voluntad hav
un calTlino. La entrega dé
premios se ri:alizaía t:I
sábado 19 de diciembre.
a las 19 horas. en el Tea
tro-Cine Re de Socué
llamos.

chas por el barrio. Por Ultimo
el domingo tendrá lugar la clau
sura. Durante toda la Semana
Cultural habrü una exposición
ele Futo!..!ri.lfia "L.1 matanza de:!
cerdo" en el centro sociocul
tural.

·'--
social. Para ma1iana. audiovi
sual y charla "Ecologü:a y reci
claje" a cargo de Aedenat. El
stibado. con motivo de la fes
tividad de Santa Lucia, habrá
una luminaria en el campo de
fütbol y una marcha de antur-

=
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El Uarrin San Pablo de Alhacete celebra su V Semana Cullural.

dependencia, respuestas posi
bles" intervendrán como
ponentes: José Luis López. con
cejal de Acción Social; Manuela
Gonz;_ilez. psicüloga del Servicio
Municipal de Drogodependen
cias: y Charo Navarro. asistente

b ht

LT

Con motivo de la Semana
Culturnl que celebra en
estos días el Barrio San
Pablo, hoy tendní Jugar una
conferencia sobre "Drogude
pendencias, respuestas posi
bles" mañana una charla
sobre ··•Ecología y recid:1je''
a cargo de Aedenat.

Charla a cargo de Aedenat dentro de la
V Semana Cultural del barrio San Pablo

El Barrio San Pablo celebra
desde el martes hasta el próxi
mo domingo su V Semana Cul
tural con un programa repleto
de acws. c¡ut: ha sido organi
zado por la AsociaciOn de vcci-
1m:-. y patrocinado por el Ayun
Iamien10 dt: .-\lbaccte.

La presentación de la Sema
na Cultural tuvo lugar el pasado
manes. coincidiendo con la fes
titivad de la lnmaculaJa Con
cepción. Ayer se celebró t!I día
Je la Mujer. con un desfile de
moúi.:los organizado por las
\mas de Casa "San Pablo" que
tuvo lugar a las 17.00 horas v
con la proyección de un film
ya clásico, "Siete novias para
siete hermanos".
Hnv dedicado al Dia Inter

nacional de los Derechos
Humanos. se celebrará una con
ferencia con el título ·· Drogo-

=:J Guía

[
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CONCIERTOS

41 Actuaciün del grupo "Abuela Dinamita", gana
dores del concurso Murcia-Joven 91 de pop-rock.

- Hov día I O de diciembre a las 23:UO horas
en DiscÜ Ro.xi de Albaccte.

EXPOSICIONES

" Exposición "José Gutiérrez Solana 1886-1945",
en el Museo de Alhacetc.

- Esta muestra. que fue inaugurada el 13 de
noviembre. podr.i visitarse hasta el 15 de diciembre.

"' E.xposicilln del pintor albaceteño Francisco Gar
cia Ubeda en la sala de muestras de Bancaja. sito
en la calle Concepción, ne11.

- Esta muestra podrá visitarse desde el 27 de
noviembre hasta el 12 de'"<licicmbrc.

Exposición del Oleos del pintor albaceteño Desi
dcrio G;.1rcia Izquierdo en el Ateneo.
-Esta muestra podrá visitarse desde el I hasta

el 15 Ue diciembre.
"' Exposición de la pintora Mar Gareia Torregrosa

en el Musco de Albacete.
- Esta muestra, podrá visitarse desde el día J

hasta el próximo 19 de diciembre.
• Exposición del pintor valenciano José Arngó

en el hall del Auditorio.
- Esta muestra, podrá visitarse desde el 2 hasta

el 12de diciembre. .
Exposición fotográfica sobre "Mujeres del mun

do .. en la Delegación de Cultura.
- Esta mucslra. orgonizada por la Vicenconsejería

de la Mujer, podrá visitarse desde el 3 hasta el
22 de diciembre.

CURSOS

• Organizado por la Sociedad Cultural "Alborea".
- Dias 16 y 1 7 de diciembre. "Hoy. el microondas·

a cargo de Angustias Torres.

CONFERENCIAS

Organizado por la Consejcria de Sanidad de

la Junta de Comunidades, por el Ministerio de Sani
dad y Consumo y por el Ayuntamiento de Albacetc.

- Hoy en el salón de actos de la Diputación
Provincial de Albaccte. conferencia bajo el título
"Los consumidores y el Mercado Unicao Europeo .. ,
a cargo de José Domingo Gúmez Castallo, secretario
general "U.C.E.".'
• Organizada por el Grupo de Estudios ele

Aclualidad.
- Día 12 de diciembre, "La subnormalidad. causas

y prevención" en la Asociación de Amas de Casa
de Osa de Montiel, impartida por Faustino Velasco
de Frutos. a las cinco de las tarde.

.-\SOCUCION P..\/U l.,\ CULTU/U Y EL OCIO
ENLA TERCERA ED.-ID

- Día 11 de dii.:iembre. Día de la patata. Baile ·
cun la orquesta Sumbalay y degustación de patatas
asadas y vino.
- Dia 18 de dicii.:mbre. Dia del nieto. Actuación

del grupo de teatro, "Cómicos·· quicnc~ punddn
en escena la obra. ··El castillo de ven v vcrds...

- Dia 19 de diciembre. Actuación de José Minguez
con el ónrnno electrónico.
Todos estos actos se celcbrarJn en el centro

socio-cultural úcl Barrio Cubas-Industrias.

.ACTIVIDADES DEL CULTURAL .4.W,ICETE

- Hoy día I O. ALBACETE. A la, 20:00 horas
en el salón· actos de la Diputación y dentro de
las conferencias del ciclo ··Literatura Actual", vendrá
como invitado Arturo PCrcz Reverte. quien sed
presentado por Pedro Piqueras.

- Dia 14. ALBACETE. A las 20:15 horas en
el Auditorio Municipal José Francisco Alonso, ofre
cer.í un concierto dentro del ciclo "Sonatas para
pi:.rno lle Schubcr1··.

- Dia 1-1. VlLLARROBLEDO. A las 20:30 horas
en la Casa de Cultura, concierto del grupo Quinteto
Rossini.

- Día 1 7. ALBACETE. A las 20.00 horas en
el salón de actos de la Diputación y dentro de
las conferencias del ciclo "Literatura Actual". vcndrú

como inviwdo Jorge Cela Trulock. quien será pre
sentado por Pedro Piqueras.

- -Din 17. ALMANSA. A las 20:00 horas en la
Casa de la Cultura y dentro de las conferencias
organizadas en el ciclo "Literatura Actual". aclUar:í
coñ,o invitado, Alfonso Sastre.
- Día 18. ALBACETE. A las 12:00 horas encuen

tro con· jóvenes en el Instituto de Bachiller n4
ele Albacete.

- Dia 18. HELLIN. A las 20:30 horas en el Teatro
Victoria se interpretará la obra ·· A media luz los
tres" del autor Migucl Mihura. En el reparto figuran
los sieuientes actor~s: Elisa Ramirez, Diego Serrano
y Angel Blanco.

- Día 19. VJLLARROBLEDO. A las 22:00 horas
en la Casa de la <;::ultura se pondr..i en escena l:t
obra de Miguel Mihura. "A media luz los tres"
e interpretada en sus principales papeles por Elisa
Ramirez, Diego Serrano y Angel Blanco.
- Dia 20. ALMANSA. A las 1 8:00 horas en el

Teatre Regio se presentará la obra "A media luz
los tres" de Miguel Mihura. En su reparto figuran
los siguientes actores: Elisa Ramircz. Dic!.!O S!.!rrano
y Angel Blanco.

- Dia 21. ALBACETE. A las 20:15 horas y dentro
del ciclo "Sonatas para pianos de Schuber", con
cierto de Eulalia Solé en el Auditorio Municipal.

- Dia c2. ALMANSA. A las 20:15 horas , dentro
del cido ''Música de carácter popular: Danzas.
romanzas y canciones", concierto del 'grupo ··Tríu
Mornpou·• en el Teatro Principal.

VISITAS DEL BIBLIOBUS

- Hoy. Villar-Hoya Gonzalo.
- Dia I 1. Bonete.
- Día I4. Pozuelo-B° Hogar.
· Dia 16. Alcalá-Alborea~

JNFORM.-IC/ON CULTU/UL

• Punto de Información Cultural (P.1.C.) del
Ministerio de Cultura:
En la Biblioteca Pública del Estado. calle San

Jase de Calasanz, I4, quinta planta.
Teléfono 23-8-l-5-l.
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• Apnhenslones de droga Du
rante el pasado fin de semana fuer
zas de la Guardia Civil ha llevado a
cabo las siguientes aprehensiones
de droga en la provincia: once gra
mos de hachis, en Valdeganga, a
A.M.F. y P.GJ.; tres gramos de ma
rihuana a J .A.M.B.; vecino de La
.Roda; tres gramos de hachls , en Ta
razona de La Mancha, a V.P.M.; 'y
otros tres gramos de hachis, en la -
discoteca de Casas de Juan Núllez,
a A.G.C., vecino de Casas del Cerro
(Alcalá del Júcar). , • 1 ,

Por otra parte, efectivos de la co- •
misaría de Policía de Albacete han
mtervenldo dos gramos de grifa a - .
M.T.S., mientras que F.F.F. ha pasa
do a disposición judicial por tráfico ,
de estupefacientes, se le intervinie
ron en el momento de su deten-•
clón cuatro papelinas de heroína.

Acto partidista ' ·
Para Izquierda Unida, «todo esto es
aún más grave cuando el que sí se
autoriza y para el. que se le ponen
todas las facllldades, es para el acto
organizado por su mismo partido,
el PP, con la concurrencia del par
lamentario Popular Miguel Ramf
rez. ¿ Es esta su Idea de justicia e
igualdad de oportuniades?. · ,
, Finalmente termina el comu
nicado de IU diciendo! que •espe
rando que el conocimiento gene
ral de sus actuaciones, modere el
estllo y contenidos de las mismas,
en nombre de la presidencia de
IU de Montealegre•.

- -- -.... #.
MONTEALEGRE , ~- i
..4 - d { «, ..l.. •

IU denuncialá ·i@lizaét[au---IOn3cle la Casa delaCultura paraiifolié
«Todavía se está.sd
construyendo y no reunes l
medidas de seguridad, ?

LA.VERDAD : ·•°"! ,... •.-
MONTEALEGRE , /00, 3- · l

La presidenaa Loal de Izquierda
Unida de Montealegre del Castillo,.
ha denunciado la iniciativa del go- : 11
biemo municipal del Partido Popu
lar, al autorizar la utilización de la
Casa de Cultura de Montealegre,
todavía . en construcción. para la
realiza ción de un acto público de
caracter político. • .. •
Según IU, •dicha construcción

se encuentra en proceso de realiza
ción, y no sólo no reune las míni

. mas condiciones de seguridad para
la celebración de un acto de libre

- al úbli in s 1dAción tolo9istu pide que t coronad6n e verde, dignamente, del medio ambiente, en e reopuesto d8 93. /A VERDAD ."3 ',g %",_P""P"e""P?9"""";;
• · e t· s • '.e'-' ¿ ° s i <i • , 1enocne, 1a luz para 1a sala 1on

• ¡ ,' as,e 'es e' • : "' ·.J.. se ce lebró la reunión tuvo que

«Exigimoseldineronecesario para[±±E±;
medio ambienteenel presupuesto»]g±ji±

· • t « redimi r y d • -· .. l ' . .. •... •· cuenda de la carencia de espacios de

Losecologistas se han dirigido al alcalde, pidiendoun trabajo serio en el entoro natural.'jz:z.",%,
- •4. I o s f r r u3%%2%°...,o .. premo delo responsables que son, ' mente pára cualquier iniciativa que

de una vez y aquí en AJmansa des- surja. Pero lo que no es comprensi
muestren que aparte de mentiras ble es la negativa dada por el set\or

Alfredo Martínez González en re.- electorales, son capaces de planlfi- Alcalde ª otros grupos,. concreta-
presentación de Acción Ecologista car algo serio y científicamente mente ª la Banda de Música, para
e d 1 A 11 d Al h usar este local, apoyándose prerua-
erro e gu a e mansa se a aceptable para con La Mearrera». mente en su estado inacabado•.

dirigido al Alcald_e del Ayunta- • ,. _
miento de Almansa con un comu- .-.;,,•;;,r.•mr"" l.Jl Munera
nicado donde se le pregunta entre Profundizando en el abandono de
otras cosas por el presupuesto des- La Mearrer a, Alfredo Martínez ha
tinado al medio ambiente.' comentado que «es un tema de-

En su comunicado, Acción Eco- ] nunciado reiteradamente desdeel
logista manifiesta que «como en ano 87, en donde de una manera
ai\os anteriores y por estas fechas
previas a la rifa del presupuesto l.anormal el equipo de gobiemode
municipal para el, allo 1.993 nos entonces decidió retroceder al en-
dirigimos al Alcalde, Antonio Ca- ,. -' tubamlento de lo que se conoce
Uad<;>,vy demás grupos políticos y • • por la cequia de Zucalla en la que"a
de una forma pública exigimos que su vez recorre en toda su extensión
se designen fondos económicos . ..de acequia y a una altura muy ele-
con suficiente cuantía, para por lo vada en el paraje.de_!~ t.l_earrera, lo
menos llevar a término algún pro-· cual ayudaba a mantener un mi-
grama electoral, es lo.menos que se • crocdima y a mantener una hume-
merece el entorno riatural, para : dadbastante distante de la zona de
que los que pagañ, lo disfruten con 1 ,, rámbla que es el lugar que del agu-
suficiente aire limpio y las mini- Inamanera exist e osuele haber algo
mas normas sanitarias a· respetar - de agua•.• • .-
por usted». s s + 4 El alcalde, objeto de lasrfias ecologistas. / A vRoD , Resumiendo, Alfredo Martinez

Refiriéndose a cuestiones con- $ --+.ng t "Eé »ti si :. e,i decía que «lo que se Intentaba ha-
cretas, Aedenat ha manifestado realizado por el equipo de]uan Ma- dwante estos atlos no se ha regula- 1 cer con ésta petición, no es otra
que ·La Mearrera, desde el ano nuel Ibanez González,biólogo, de- · do el vertido de las aguas, por lo cosaque llamar la atención al equl-
1987, en que ustedes entubaron las fine las líneas posibles para cono- queaúnqueda sin entubar, estan- pos actual de gobierno y a los gru
aguas a cielo abierto, como en la cerio más clentíllcamente y ractó!- do @Icho cauce a cielo abierto pos de la opos ición a fin de que en
dictadura, no han hecho nada que nalmente posible», « abandonado; por último y hace los preupuestos del 1993, haber si
por su recuperación que signifique · ..;. • ~ unos días, se ha empezado una de una vez y por todas deciden do-
un respiro para recuperar, mante- DetertoÑI nueva fase de limpieza, sin que el tar alárea de medioambiente de
ner y ampilar ésta única zona hú- Este grupo ecologista almanseno· proyecto contemple para nada, la un presupuesto digno y repetuoso
meda que poco a poco ustedes han hace un resumen de los principales recuperación del antiguo cauce a para que el entorno que nos ocupa
ido destruyendo•. · puntos de actuación y critica la de- cielo abierto,. y conforme esú ac: •., no sea mas fácil de mantener, de
En relación con este tema, en el jadez municipal en zonas concre- tuando la moto-sierra mucho nos recuperar y a la vez faclllte que

comunicado al alcalde se afirma · tas. Desde Acción Ecologistas se di- tememos que las aves no _ sabrán nuestra población pueda dirigirse a
que «desde Acción Ecologista Cerro : rigen aAntonio Callado, diciendo donde anidar esta primavera, n¡'_' esta clase de°'parajes como La Mea
del Aguila y con fecha 26-01-91 y que ·se compra y abandona, a me- donde refugiarse ». ss. s rreraen un plan satisfactorio, salu
registro de entrada 0536 y poste- dio destruir, el Molino Alto, conel, ParaAcción, Ecologistade Al- dable ynó como ahoraque es un
riormente con fecha 26-09-91 yre-' engato inicial, de que se estabamansa es obligatorio, reflrléndose foco que no se puede permitir que
gistro de entrada 05189, presenta- construyendo el Aula de la Natura- al alcalde 'que •ustedes, que en sus es Ilegal. porque son autentlcos
mos el Proyecto de Estudio Ecológi- leza; podas _ y aclareos sin personal ,... programas, electorales usan el Me- vertederos, basureros. en determl
co del Paraje de La Mearrera, que cualificado en los allos 88 y 90; dio Ambiente, como reclamo su- nados sitios».

l .
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Chirigotas
La oposición municipal

puso ayer a caldo al equi
po de gobierno socialista.
El panido Popular, por un
lado, e Izquierda Unida,
por otro. Mientras. el
PSOE no sabe, no con
testa. ¿Es que habrán sa
lido?.. ¿Es que estarán
todavía de puente? ...
Oye!. ¿hay alguien ahí?.

000
Ramón Sotos le dijo

ayer. en el pleno de la
Diputación. a Emigdio de
Moya. que por qué no se
iba a la casa común". Por
otra parte. el diputado
socialista. Antonio Gonza
lez Cabrera. le dijo a So
tos que dormía "en el mis
mo colchón' que Ariza...
Pues entre la ..casa co
mün' y el colchón familiar.
podian ir creando. entre
todas. una comuna para
recordar los viejos tiem
pos.

000
Ayer habia por las ca

lles de la ciudad grandes
llantos y crujir de dientes.
El desconsuelo sin fin lo
originó los tres goles que
el día anterior le metió el
Zaragoza a nuestro Alba
cele Balompié. El equipo
local, por na llevar la con
traria a su presidente, don
Rafael Cande!, cada vez
está más cerca de la se
gunda división.... ¡A quién
se le ocurre inaugurar la
Casa de Aragón la vispe
ra de la visita del Zarago
za!.

000
La concejala del Partido

Popular, Isabel Egea, lu
cía ayer en el pecho una
chapa con la leyenda:
contra el racismo". ¡Pues
bien que le echó la culpa a
los gitanos cuando roba
ron el cepillo de la capilla
de la Virgen de los Lla
nos!... Y ahora viene con
panos calientes.

Cocina Internacional.
Comidas de encargo y Guisos

caseros con el calor de la Amistad ....

Sotos, en órbita
El diputado de IU

protagonizó ayer unas
intervenciones plenarias,
de lo más galácticas.
Dijo que se encontraba
'a miles de años luz' del
PSOE y a 'miles de
millones del pp
Siguiendo las claves de
su mismo lenguaje los
socialistas le
comentaron que 'sus
segundos eran infinitos·
y que 'se encontraba
ubicado en el año 2050'.

por fieles compañeros. Le invi
tamos. con ellos, a jugar un
partido de baloncesto: 'Mi es
pecialidad no es el lirotriple ·.
Tampoco el mate . 'Lo mío son
los pases cortos dentro de una
estrategia'. ¿El mate, la espe
cialidad de Mata?: 'Mata es el
jugador que lleva el peso del
partido: es su columna verte
bral'. Pivot. lógicamente juga
ria de pivot. Mata, por la men
talidad estratégica, y por la ta·
lla: 'De base, si'. Un gran parti
do, para colocar muchas ca
nastas. '¿No me preguntas por
la corrupción?'. Cambiamos
rápidamente de cancha, en
esta jornada reivindicativa.

sonal en el sindicalismo:
'Como concejal, no tanta', Son
ya muchos años bregando en
la oposición de Almansa. Le
preguntamos por las virtudes
del alcalde. Y nos hace un chis
te poco brillante: 'Callado, lo
mejor es que se calle'. Regre
samas, decepcionados, a su
otra faceta. ¿Por deformación
profesional, te declaras en
huelga ante la vida?: 'No, aun
que a veces tengo mis rece
sos'. Son depresiones, pocas.
que prefiere llamar, eutemisti
camente vacaciones. Aclara:
'La vida me ha sonreido siem
pre', Siempre ha estado donde
debía. Siempre acompañado

LA TRASTIENDA

José Francisco del
Campo, que además de
sindicalista, se mueve
como concejal de
Izquierda Unida en
Almansa, dice que es más
guapo que el alcalde, el
socialista Callado: 'Yo lo
veo asi'. Y es que la
belleza. dice. depende de
los ojos de quien la mire.
Los ojos de 'pivot' miran
desde muy arriba: 'Soy de
los sindicalistas más altos
de AIbacete, y de la
región'. Pensamos en
Rufino. ¿Los de la UGT.
pequeñitos?: 'Hay de
todo'. Pequeños
moralmente dice que son
unos que gobiernan y
hacen política de
derechas. ¿Es grande
Mata?: 'Mata es de las
personas que yo más
quiero'. Es querencia de
camarada viejo.
Las prostitutas, ¿a la huel

ga?: 'Seria normal'. ¿Tienen
razones los curas para hacer
la?: 'No lo sé'. Podria estar
bien informado, porque un
cura, Beteta, es hoy secretario
de organización de CCOO: '¡Y
hay más..!'. Le haces huelga
a tu mujer?: '¿Huelga a mi
mujer?'. Olvidar los deberes
carnales implícitos al contrato
matrimonial: 'Conscientemen
te, nunca'. Inconscientemente,
no puede, claro, hacer una va
loración. Hoy es jornada de
huelga. Importante. ¿Son aho
ra como antes?: 'Tienen me
nos morbo, porque ya se ha
perdido el miedo a hacerlas'.
Y eso, será bueno. Del Campo
encuentra más realización per-

JOSÉ FRANCISCO DEL CAMPO, 'PIVOT', SINDICALISTA DE CCOO

'Soy más guapo que Callado'
JOSÉ ÁNGEL M. HIDALGO

RESTAURANTEi

Kama Sutra
JOSÉ ANGEL M. HIDALGO

Cuando se escribe se de
jan, mas que rastros, restos
de uno mismo. El lenguaje,
más que ocultar, nos exhi
be. en ocasiones con obsce
nidad. ante la mirada atenta
del otro. En este sentido, a
nadie se le oculta la la clase
de harina con la que se
amasa. la que fermenta la
idiosincrasia de los que opi
nan en ABC. Hay aniculo
paradigmático y desenmas
carador en el último ABC
Cultural. Está escrito por
Lazaro Carreter, presidente
de la Real Academia y es
critica contra los meritos del
aue se ha venido a llamar el
Kama Sutra español. Los
palos con los que se susten
ta el sombrajo psiquico de
Carreter, se estremecen
ante la circunstancia de aue
haya sido una termina. la
descubridora ·reivindicado
ra mejor- de este sugestivo
texto. Otro golpe de viento
pone en peligro el tarraque
del académico: es, mujer,
portorriqueña. La ruina total
del honorable chiringuito,
sobreviene cuando advierte
dos circunstancias más: se
reivindica el texto de un mo
risco, y ante todo, un texto
que se presenta como trata
do amatorio. de sesgo misti
ca sexual. Los méritos de la
filóloga son indudables,
aunque haya detrás el mon
taje de una editora, la de Ja
cobo Siruela. hijo de los
Alba, que desde hace años
me depara las obras más
exquisitas que haya degus
tado nunca. Lo llama burdo
a este Kama Sutra: lo es,
pero no más que pudieran
serlo las Cantigas del rey
sabio. Carreter, camuflán
dose con palabras, nos
apesta con los restos de un
cadáver patrio, al que Um
bral ya mandara, literalmen
te, a la mierda: la Real Aca
demia de la Lengua.
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Semana de Cine Español
en Hellin.- El departamento de
Cultura de Hellin ha organiza
do la IX Semana de Cine Espa
oque se abrió ayer lunes, dia
14, con ta película de John
Glen, "Cristóbal Colón, el des
cubrimiento", con Marlon Bran
do y Tom Selleck.

Para hoy martes está pro
gramada la proyección de la
pelicula de Pilar Miró, "Belte
nebros", con Terence Stamp.
Patsy Kensit, José Luis Gó
mez, Geraldine James y Simón
Andreu. "Una mujer bajo la llu
via" es el titulo de la película
que se proyectará el mañana
miércoles, dia 16, que, bajo la
dirección de Gerardo Vera, es
interpretada por Angela Mol
na, Antonio Banderas, Imanol
Arias y Kiti Manver.
Para el jueves, día 17,será

Orquesta Club Virginia" del
director Manuel lborra e inter
pretada por Antonio Resines.
Jorge Sanz, Santiago Ramos.
y Juan Echanove. (M.A.)

AImansa
La portavoz de la presiden

cia local de Izquierda Unida en
Montealegre del Castillo, Sal
vadora Villaplana, ha denun
ciado la iniciativa del gobierno
municipal del Partido Popular,
que preside Sintoriano Mon
tes, autorizar la utilización de
la Casa de Cultura de Montea
legre, todavia en construcción,
para la realización de un acto
de carácter polilico. el pasado
28 de noviembre.

IU dice que la construcción
se encuentra en proceso de
realización y, no slo reúne las
minimas condiciones de segu
ndad para la celebración de un
acto de libre acceso al público.
sino que. siendo de noche. la
luz para la sala donde se cele
bró la reunión tuvo que traerse
del matadero municipal, mien
tras que el resto del centro se
encontraba totalmente a oscu
ras. al igual que salidas y ac
cesos, haciéndose correr a los
ciudadanos que asistieron ries
gos innecesarios.
Seria disculpable, dice Villa

plana. esta decisión si. a con
secuencia de la carencia de
espacios de uso que pueda
haber en Montealegre. se utili
zarán estos provisionalmente
para cualquier iniciativa que
surja. "Pero lo que no es com
prensible es la negativa dada
por el alcalde a otros grupos
(concretamente a la banda de
música) para usar este local.
apoyándose precisamente en
su estado inacabado".

Y es aún más grave cuando
el acto que sí se autoriza y
para el que se ponen todas las
facilidades. es el acto organi
zado "por su mismo partido,
con la concurrencia del parla
mentario del Partido Popular.
Miguel Ramirez".

Izquierda Unida pregunta al
alcalde si es esa su idea de
justicia e igualdad de oportuni
dades, esperando que el cono
cimiento general de sus actua
ciones, modere el estilo y con
tenido de tas mismas.

MONTEALEGRE
JU denuncia el
uso partidario
de la Casa de
Cultura, aún en
construcción

J.J.A. I

se desarrollará un concierto de
piano a cargo de Jorge Leyt.

Para hoy martes está pro
gramado un especial radiofóni
co dedicada a "La música en el
cine" que dará comienzo a las
7 de la tarde.

Por último, el ciclo se clau
surará el domingo 27 de di
ciembre, con un concierto a
cargo de la Agrupación Musi
cal "Santa Cecilia" de Elche de
ta Sierra, a las 8 de la tarde, en
la Casa de Cultura.
La finalidad de este segundo

ciclo musical en honor a Santa
Cecilia, es la de acercar a los
habitantes de la localidad se
rrana, el arte catalogado, por
su abstracción, como el len
guaje más universal con el que
el hombre puede expresas sus
sentimientos e inquietudes: la
música.

Para Acción Ecologista es
obligatorio, "que Vds., que
en sus prog ramas electora
les usan el medio ambiente
como reclamo supremo de lo
responsables que son, de
una vez y aquí en Amansa,
demuestren que, a aparte de
'mentiras' electorales, son
capaces de planificar algo
serio y científicamente acep
table para con La Mearrera.

En otro orden de cosas. si
guiendo con la tradición inicia
da el año pasado, Elche de la
Sierra conmemora la festividad
de Santa Cecilia con un ciclo
de actividades musicales, que
dieron comienzo el pasado dia
11, con una charla-concierto
en el colegio "San Blas'.

Ayer tunes se celebró otra
charla-concierto en el colegio
"Cristo Crucificado" y hoy miér
coles, día 16, a las 7 de la
tarde, en la Casa de Cultura,

tendrá en cuenta el trabajo y la
originalidad de las carrozas. La
entrega de premios se hará el
mismo día de ta cabalgata y
todos aquellos que quieran
inscribirse lo pueden hacer en
la Casa de Cultura.

Ciclo musical

Por último, hace unos
días. se ha comenzado una
nueva fase de "limpieza", sin
que el proyecto contemple
para nada la recuperación
del antiguo cauce a cielo
abierto y, conforme está ac
tuando la motosierra, mu
cho nos tememos que las
aves no sabrán donde anidar
esta primavera ni dónde re
tugiarse".

presupuesto municipal para 1993, exigiendo que se
habiliten fondos económicos, en suficiente cuantía
para, por lo menos, llevar a cabo algún programa elec
toral, que es lo menos que se merece el entorno natu
ral, para que los que pagen lo disfruten con el suficien
te aire limpio y las más mínimas normas sanitarias.

ejemplo, la compra y el aban
dono, a medio reconstruir,
del Molino Alto, con el enga
ño inicial de que se estaba
construyendo el Aula de la
Naturaleza. Otras actuacio
nes fueron las podas y acla
reos sin personal cualificado
de las aguas, por lo que aún
queda sin entubar, estando
el cauce a cielo abierto aban
donado.

de expo siciones acogerá una
muestra de artesanía de ma
dera de Julián Lainz.

Por último, el martes 5 de
enero, se celebrará la tradicio
nal cabalgata de Reyes Ma
gos, que dará comienzo a las 7
de la tarde. y para la cual la
Universidad Popular de Elche
de la Sierra ha convocado el 11
Concurso de Carrozas Navide
ñas. donde pondrán participar
todos aquellos cursos de EGB
que lo deseen. El tema de
adornos será "La navidad y la
carrozas deberán llevar, en
lugar visible, un nombre que,
igualmente, haga referencia a
la Navidad.

Otorgarán tres premios: el
primero de 5.000 pesetas, el
segundo de 3.000 y. el tercero.
de 2.000 pesetas. A la hora de
otorgar los premios, el jurados
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Alfredo González resalta,
por otro lado, que "los re
miendos" que han realizado,
al no hacerse con un conoci
miento (como mínimo los ya
descritos) no han servido
más que para deteriorar aun
más el entorno. como por

Deteriorar el entorno

Albacete

La Casa de Cultura de Elche
de la Sierra, a través del Ayun
tamiento \ocal, ha programado
una serie de actividades cultu
rales que se desarrollarán a lo
largo de tos meses de diciem
bre y enero.

Así, las actividades comen
zarán el próximo sábado. dla
19 de diciembre, con la obra
de teatro "Al Paso", a cargo del
taller de teatro "Lebota", a las
7'30 de la tarde. en la Casa de
Cultura.

Para el día 22, a partir de las
5 de la tarde, está programado
un Festival de Teatro Navide
o a cargo del colegio "San
Blas" de la localidad, en la
Casa de Cultura. Del 23 de
diciembre al 7 de enero, la sala

Almansa

Acción Ecologista pone
como ejemplo et caso del
paraje de "La Mearrera",
donde desde el ano 1987,
ano en que ustedes entuba
ron las aguas a cielo abierto,
como en la dictadura, no han
hecho nada que, por su re
cuperación. signifique un
respiro para recuperar, man
tener y ampliar esta única
zona húmeda que. poco a
poco. ustedes han ido des
truyendo".
Desde Acción Ecologista y

con fechas 30 de enero de
1990 y 26 de septiembre de
1991, se presentó un proyec
to de estudio ecológico del
paraje de La Mearrera que.
realizado por et equipo del
biólogo Juan Manuel Ibáñez
González, define tas lineas
posibles para conocer lo más
cientifica y racionalmente
posible. en primer lugar. el
medio físico, su geologia, cli
ma. geomortologia y agua.
En segundo lugar, el medio
biótico, flora y vegetación, y
fauna vertebrada. trasladán
donos al conocimiento del
medio humano.

SIERRA DEL SEGURA

La Casa de Cultura de Elche de la Sierra
organiza las actividades para Navidad

El portavoz de Acción Ecologista, Alfredo Marti
nez, se ha dirigido al alcalde de Almansa, Antonio
Callado, a los grupos políticos y de una forma pública,
para preguntar si hay presupuesto para medio am
biente, al igual que ha hecho en años anteriores, en
estas fechas previas a lo que él llama la "rifa" del~--------------------------------~

JOSÉ J. ALCOCEL 1

ALMANSA

Los ecologistas piden que se cumplan
las promesas sobre medio ambiente
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■ COMUNIDAD

Piden a municipios de la provincia
apoyo contra el cementerio nuclear
Aedenat solicita que se sumen a la iniciativa legislativa popular para
declarar parque natural las sierras de la Higuera y San Vicente

ENTREVISTA

•

nitivopara residuos de alta actividad,
que, según la asociación, sería el ob
jetivo último de las investigaciones
que Enresa y el (Ciemat) realizan en
la finca E/ Berrocal. Adenat ha recor
dado que el articulo cuarto de la ley
propuesta establece la prohibición en
todo el parque de construir instala
cionesde almacenamiento, depósito,
vertido, incineración o tratamiento
de residuos radiactivos, tóxicos o pe
ligrosos de todo tipo, prohibiéndose
también la realización de estudios
científicos o técnicos en su macizo
granítico que tenga alguna relación
con el tema anterior.

La zona a proteger tiene una ex
tensión de unas 40.000 hectáreas y
se sitúa en el norte de la provincia de
Toledo, limitando con Avila y Ma
drid. Para los ecologistas se trata de
un espado singular, representativo
de ecosistemas bien diferenciados,
especialmente ricos enbienesnatura
les dignos de la mayor protección.

gio San Pablo y otra notable en
Parque Sur con el aprovecha
miento de un terreno cedido por
el Ayuntamiento. Tenemos en
programación hacer una Escuela
nueva en Tinajeros. En cuanto a
Enseñanza Secundaria queremos
terminar el de Tabarra y comen
zar el número8 en Albacete cuan
do tengamos el terreno. Son nues
tros objetivos principales para el
año próximo.

y9
En EGB seguimos
ganandoprofesores,
lo que indica que
disminuimos las
'ratios' de las clases

e» za »aseo 1ssz Laverdad 8

lla-La Mancha que establece que
cualquier texto de ley que sea apro
bado por. al menos, seis municipios
de la regióncon un censo no inferior
a 20.000 electores debe ser discutido
en las Cortes regionales.

Residuos
Al mismotiempo, Aedenat se pondrá
en contacto ron asociaciones ciuda
danas para que apoyen también la
ILMy sacarán a la calle unas tarjetas
a fin de que los ciudadanos las en
ven a sus alcaldes solicitándolesque
aprueben la iniciativa. Aunque reco
noce que el Gobierno de Castill a-La
Mancha ha dicho en repeti das oca
sionesque no se Instalará en esa ID
na un cementerio nuclear, Jo que se
pretende con la Il.N es que se pro
nuncie oficialmente aprobando una
ley de protección de la comarca.

Uno de los motivos de esta pro
puesta es obstaculizar la construc
ión de un cementerio nuclear defi.

actuales maestros del ciclo supe
rior los que pasarían a impartir
estas enseñanzas.
P. ¿Qué proyectos tienen para

nuevas obras?
R. Lo más destacable es que al

necesitarmás puestos escolares en
Albacete en Primaria, tenemos
que ampliar en solares que ahora
tenemos o los que nos ofrezca el
Ayuntamiento. Por ejemplo, ha
remos una ampliación en el Cole-

p
Para la escolarización
futura pesará mucho
en el baremo el lugar
de residencia del

alumno

José Antonio Almendros, director provincial de Educación. / LA VERDAD

\------
' '

recorte de los presupuestos en la
provincia?

R. Se notará poco. En inversio
nes no mantendremos el mismo
ritmo que llevamos, pero el creci
miento en becas y el manteni
miento en gastos de funciona
miento de los centros, el creci
miento en equipamiento escolar
y el aumento en sueldos de profe
sores los tenemos garantizado. En
términos generales, en la provin
cia nos pasará como al ministerio,
que crece en presupuestos y no
decrece. Aproximadamente en
seis puntos, si se tiene en cuenta
la globabilidad. En resumidas
cuentas en la provincia hay efecti
vos suficientes para seguir garan
tizando la puesta en marcha de la
LOGSE.
P. ¿Qué novedades puede ade

lantar para el año próximo?
R. Seguiremos con la generali

zación de la LOGSE en el segundo
ciclo de Primaria para todos los
centros y por tanto el próximo
curso llegará hasta cuarto. Vamos
a Iniciar en septiembre las activi
dades en el Instituto de Tabarray
en determinados centros, como
Tarazona, Madrigueras empezare
mos a escolarizar el primer ciclo
de la Secundaria obligatoria en es
tos centros y por lo tanto pasar
los séptimos y octavos de EGB pa
sarlos a los Institutos en estos
centros que cito, con lo cual ten
dríamos algo adelantado a la ge
neralización del futuro. ParC'ello,
se tiene que despejar la cuestión
del sistema que emplearemos pa
ra ver cómo se nutren de profeso
rado estos centros, pues serían los

la Asociación Ecologista de Defen
sa de la Naturaleza (Aedenat), de
Albacete, ha anunciado que solici
tará a ayuntamientos de esta pro
vincia que se sumen a la iniciativa
legislativa municipal (ILM) para
declarar parque natural las sierras
de la Higuera y San Vicente, de la
provincia de Toledo, ante la posibi
lidad de que se construya en esta
zona -concretamente en la finca El
Berrocal, en Nombela, donde hay
macizo granítico que sufre pocos
cambios geológicos- un cemente
rio de residuos radiactivos.

Aedenat señaló ayer que se pon
dría en contactocon grupospolíticos
de los ayuntamientos de Albacete ,
AlmansayMadrigueras, por lo pron
to, para que sus respectivas corpora
ciones se sumen a la ILM, una pre
rrogativa contemplada en la ley2/85
de la comunidad autónomade Casti

A.c.
ALB ACETE

decir que estamos por encima de
600 millones más en números
aboslutos anuales. Esto es una
buena noticia para nosotros, pues
en EGB seguimos ganando profe
sores, lo que indica que disminui
mos ratios, en el sentido de que
tenemos menos alumnos y más
profesores. En enseñanzas medias
vamos camino de la misma linea,
pues prácticamente la escolariza
ción total se ha conseguido en los
primeros traamos de la Enseñanza
Media y en consecuencia Jo que
se está haciendo a partir de este
curso es comenzar con el reto de
disminuir paulatinamente el nú
mero de alumnos por aula.

Institutos .
P. En el aspecto de centros y pre
supuesto, ¿qué destacaría?

R. Hemos puesto en funciona-
miento el lnstituto de Madrigue
ras y El Bonillo. Se han gastadoen
total unos dos mil millonesde pe
setas, con la finalización de estos
dos centros, después el Instituto
número 7. Se ha iniciado la inver
sión del de Tabarra que no finali
zará hasta el próximo año. A todo
ello, hay que añadir obrasde am
pliación y de otros aspectos.

P. ¿Se notará la incidencia del

INFORMACION . •
DE LA CAMARA OFICIAL

DE COMERCIO E INDUSTRIA

Pregunta. ¿Cómo definiría el
año que acaba de concluir desde
el ámbito educativo de su depar
tamento?

Respuesta. En términos gene
rales el año visto desde la perspec
tiva de la dirección provincial de
Educación ha sido bueno. Hemos
superado el reto de comenzar a
generalizar la LOGSE. Hasta ahora
se han adelantado en una serle de
centros, pero este es el primer cur
so en el que se ha generalizado en
todos los centros en el primer ci
clo de Primaria. A pesar de ser un
ano de generalización se ha fun
cionado con normalidad, con su
ficientes documentos de apoyo
para los profesores y con el esfuer
zo editorial correspondiente que
ha hecho que los centros comien
cen con todos tipo de materialesy
proyectos. En nuestro entorno, el
curso ha comenzado también
muy bien en sueldos de personal.

P. ¿En qué proporción ha va
riado este asunto?

R. Tenemos este ano 52 suel
dos más que en el curso anterior
en EGB y 122 sueldos más en En
seanzas Medias, lo que quiere

SANCHEZ ROBLES
ALBACETE

CHARLA-COLOQUIO
NUEVOS SECTORES EN REGIMEN DE MODULO0S»

-I.R. P.F.
Martes, 22 de diciembre, a las 20'15 horas en el

Salón de Actos de la Cámara.
SE INVITA A TODAS LAS EMPRESAS INDIVIDUALES

AFECTADAS E INTERESADAS EN LA MATERIA.
Sectores afectados: Fondas y Casas de Hués

pedes. Hoteles y pensiones. Peluquerías. Elabo
ración de buñuelos, churros y patatas fritas.
Transportes de mercancías. Pastelería. Repara
ción de automóviles. Transporte de viajeros. Mer
cería y paquetería. Comercio de ropa.Comercio
de calzado.
Organiza; CAMARA OFICIAL DE COMERCIO

E INDUSTRIA EN COLABORACION CON LA
AGENCIA ESTATAL DE ADMINISTRACION TRI
BUTARIA- Delegación de Hacienda-.

\. . '

José Antonio Almendros Director provincial de Educación

«El presupuesto del 93 no va a
decrecer, sino que aumentará»

LOSE Antonio Almendros, director provindal de
Educación afirma que el nivel de inversión en obras del
ministerio en la provincia ha sido de dos mil millones de
tas, anunciando importantes cambios que seproducirán

el año próximo en lo que se refiere a novedades de diversa
indo/e.

ALBACETE
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La propuesta de ley de Ae
denat prohibe en su articulo 4
la construcción de "instalacio
nes de almacenamiento, depó
sito, vertido, incineración o tra
tamiento de residuos radiacti
vos, tóxicos o peligrosos de
todo tipo".

Uno de los miembros de
Aedenat, José Julio del Olmo,
considera que este cementerio
"hipotecaria el tuturo de esta
zona de una manera muy peli
grosa". En su opinión, la inicia
tiva legislativa municipal obli
garía a la Junta de Comunida
des a abordar este asunto.
"Queremos que se pronuncie,
como ya ha hecho extraoficial
mente, en contra del cemente
rio nuclear", afirmó.
Según Aedenat, ENRESA y

el Centro de Investigaciones
Energéticas Medio Ambienta
les y Tecnológicas (CIEMAT)
han realizado unas investiga
ciones en esta zona. "Teme
mos que el estudio no sea tan
altruista y esconda la idea de
instalar un cementerio nu
clear", declaró José Julio del
Olmo.

Valor ecológico

estrategia con los grupos poli
ticos de los Ayuntamientos de
Almansa y Madrigueras.
Aedenat asegura haber re

currido por primera vez a la
iniciativa legislativa municipal
para declarar parque natural
las sierras de la Higuera y San
Vicente.

Esta posibilidad legal permi
te que un texto de ley pueda
ser discutido en las Cortes
regionales si es apoyado al
menos por seis municipios de
Castilla-La Mancha con un
censo superior a los 20.000
habitantes. La iniciativa legs
latva municipal debe ser apro
bada por mayoría absoluta.

Aedenat iniciará. por otra
parte, una campaña de entre
ga de tarjetas a los ciudadanos
en las que se insta a los alca
des de sus poblaciones a su
mnarse a la iniciativa legislativa
municipal.
La declarac,on de parque

natural para las sierras de la
Higuera y San Vicente. que se
encuentran al norte de la oro
vincia de Toledo limitando con
Avila y Madrid, impediría., se
gún los ecologistas. que EN
RESA ubicase un cementerio
nuclear para residuos de la alta
actividad en la linea "El Berro
cal".

Propuesta de ley

Las sierras de la Higuera y
San Vicente, que ocupan una
extensión de 40.000 hectá
reas, tienen un gran valor eco
lógico, según la organización
ecologista.
José Julio del Olmo opinó

que las dos sierras toledanas
reúnen las "singularidades"
necesarias para que que sean
protegidas por la Junta de
Comunidades.
Robledales, pinares, dehe

sas de encinas son algunas de
las especies que se pueden
encontrar en esa zona, así
como animales poco comunes
como el águila imperial, la ci
güeña negra, el búho real y el
gato montés.

en el Ayuntamiento de Albace
te -PSOE, PP e Izquierda Uni
da-, asi como con el CDS.

Aedenat intentará conven
cerles para que esta propuesta
de ley sea discutida y aproba
da en el Pleno. La organiza
cion ecologista repetira esta

Albacete

DIARIO REGIONAL

JAVIER CARRASCO 1

Aedenat pretende que las sierras de la Higuera
y San Vicente sean declaradas parque natural. Los
ecologistas intentarán, con una iniciativa legislativa
municipal, que los Ayuntamientos de Albacete,
Madrigueras y Almansa respalden su propuesta.

La asociación ecologista tie
ne previsto comenzar la próxi
ma semana una ronda de con
versaciones con los tres parti
dos que tienen representación

#@ 0$93@
ji@2

(1e Parte)

Lanza«olpar 276pte. ns.
ColDorio

_l_()_/_A_L_B_A_C_E_T_E , L t-l-----,----------22_d_e_d,_c,e_m_bre_1_99_2

AEDENAT SOLICITA EL APOYO DEL AYUNTAMIENTO

Piden que dos sierras toledanas
sean declaradas parque natural'
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del embalse de Monteagudo en
Navalcán, iniciativas ambas con
tra las que están luchando nu
merosos colectivos sociales de
la provincia._

PP: Los ataques del
PSOE demuestran que
han perdido el rombo

Toledo. Efe

Talavera. Eusebio Cedena

Para conseguir laaprobación
de esta iniciativa legislativa, que °
fue presentada ayer en Talavera,
la Coordinadora Antinuclear y la
agrupación Esparvel se van a
acoger al articulo 11 de la Ley
2/85 que regula la Iniciativa Le-

. gislativa Popular y de los Ayun
tamientos en Castilla-La Mancha,
que exige el apoyo de al menos

A juiciode los grupos proponen- seis Ayuntamientos y la repre
tes, el proyecto se justifica por la sentación municipal mínima de
singular riqueza del ecosistema 20.000 electores, según los pro-
de la zona, con abundantes ele- pies proponentes. De esta forma,
mentes de flora y fauna dignos . se están manteniendo encuen
ge la máxima protección, y con tros con los partidos políticos a
el mismo se persigue además el ,nivel regional y con los alcaldes
doble objetivo de bloquear defini- de las zonas afectadas, con el-,
tivamente el proyecto de instala- objetivo de recabar su solidari-
ción de un cementerio nuclear .dad y presentar la propuesta en
en la finca «El Berrocal»· de toda regla a mediados de febrero
Nombela y evitar la construcción ·en el Parlamento Autonómico.

Toledo. O. T.

La Junta aporta 625 millones para comprar los terrenos a la Unión Resinera , El secretario regional del PP,
mediación del Gobierno regional, que ha pro¡. Angel Fernández, ha indicado
ciado una opción de compraventa entre los que las últimas «descalificacio
doce municipios lltlgantes y la Unión Resinera nes,. de los dirigentes socialistas
Española, actual propietaria de las 22 fincas en contra del PP reflejan con
cuyo dominio señorial se remonta a las conce. Claridad que han perdido el

1 · d I d I T rumbo y que ahora sólo se dedi
siones regias le la casa le los rastamara. can a realizar «manifestaciones

Según una nota de la Oficina - patéticas sobre el resto de los
del Portavoz del Gobierno de ozona de,Pinares en disputa partidos».
Castilla-La Mancha, este enco- con la Unión Resin_e_r_a__ _ _ «Los socialistas utilizan como
namiento jurídico tiene su origen única política intentar desacredi
en los siglos XIV y XV debido a tar y descalificar al PP. Este pro-
las concesiones otorgadas por ceder demuestra que el deterioro
los reyes Enrique II y Enrique IV y el agotamiento del PSOE es
'en favor de los que luego serían mayor del que se podía imagi
territorios del Ducado de Medina- nar».- ··------~--·-· ·
celi y del Señorío de Hijar. «Somos conscientes de que al
Los litigios se vieron especial- Partido Popular le va a tocar la

mente acentuados a lo largo del responsabilidad de sacar a Es-
siglo XIX con las leyes desamor- paña de la crisis», añadió Fer-
tizadoras seguidas a renglón de nández, quien agregó que «ha
preceptos absolutistas que retor- fracasado el Gobierno y lo único
naban las cosas a su estado inicial. Teruel] que ofrece al país son descalifi
La Constitución de 1812, la caciones para todos los que nopiensan como ellos».

Ley de Desamortización de ---. Cuencamayo de
1855

, el Catálogo de [8"NI Fernández señala que las últi- . mas encuestas publicadas en al-
Montes Públicos de 1859 (revi- tal y como reconoció ayer el pre- se construye desde «el localismo gunos medios de comunicación
sado en 1862) o la Ley de Mon- sidente de Castilla-La Mancha, cenagoso e insolidario. Si no deberían no sólo preocupar a los
tes de 1865 no son sino un refe- Jose Bono, ha contribuido a d" ·arreglamos los problemas de to- ingentes socialistas, «que de-
rente del marco administrativo «subsanar un daño histórico» d bos no podremos solucionar los en poner en orden su casa y
que condicionó los avatares le- mediante la aportación de 625 p r O b I emas de cada uno», dedicarse a gobernar».
gales de algunas de estas fin- millones de pesetas aprta que .
cas, a veces de dominio territo- estos ayuntamientos puedan ha- «Con la firma de este acuerdo Por último, Fernández indicó
rial señorial y otras catalogadas cer frente a la compra de los ·rompemos con un pasado que que no se preocupaba por pro-
como públicas de aprovecha- montes, cuya superficie supera · no ha beneficiado a nadie, en el-- blemas internos de otras forma-
miento común. las 12.000 hectáreas. que las autoridades no querían ciones como que un «grupo de
En la actualidad, si bien es Bono añadió durante la firma reconocer la justicia de una rei- alcaldes guerristas estén organi-

cierto que la Unión Resinera ha del convenio con los doce muni- vindicación», puntualizó el rpesi- zando en la región un movi
consolidado su situación de do- cipios afectados, que España no_ dente regional. miento crítico a Bono».

2%..%%%%%%., Proponen crear en la comarca de 'T'alavera un Parque
sigue existiendo el viejo e histó:.%%.:•• Natural de 135.000 hectáreas, el mayor de la región
pojados de sus derechos inme
moriales y de su servidumbresecvular. A tenor de una propuesta ecologista, la Iniciativa legislativa de la
La reivindicación histórica de Coordinadora Antinuclear de· la ZonaCentro para crear un Parque

los vecinos se ha traducido en Natural en las Sierras de San Vicente y La Higuera se hará ex-
un movimiento decidido en favor tensiva a las zonas de Montesclaros, Navalcán y parte de Oropesa.
de adoptar medidas políticas, De este modo, en caso de de Bayuela, Hinojosa de San Vi
económicas y técnicas en favor prosperar el proyecto, se consti- cente, El Real de San Vicente,
de una solución definitiva a este luiría en la comarca de Talavera Garciotún, Cardiel de los Mon
problema que a lo largo de la el mayor Parque Natural de la· tes, Nuño Gómez: Pelahustán,
historia ha llevado aparejado región, con 135.000 hectáreas. Nombela, Aldeancabo de Esca-
sentencias y apelaciones, deten- Con la incorporación de la pro- lona, Paredes de Escalona, Es-
ciones, juicios e incluso el encar- puesta de Esparvel, la iniciativa calona, Navalcán, Parrillas, ve-
celamiento· de alguno de los inte- legislativa de la Coordinadora lada, Montesclaros, Buenaven
resados. · Antinuclear, que se hizo pública tura, Sartajada y parte de
Después de estos tristes epi- en Toledo hace algunos días, Oropesa y Calzada de Oropesa.

sodios, siempre quedó la duda amplía sensiblemente sus objeti
sobre los verdaderos derechos vos iniciales y va destinada
de explotación y aprovecha- ahora a conseguir por parte del
miento de unos recursos cuya Parlamento regional la declara-
cotitularidad ha provocado una ción de Parque Natural no sólo a
colisión de intereses que han in- las Sierras de San Vicente y La
cidido negativamente en el ade- Higuera sino también a las co- .
cuado ordenamiento y explota- marcas de Navalcán-Oropesa y
ción de estas fincas. Montesclaros-Buenaventura, con
En este punto, en el qué se una extensión total de 135.000

pone en entredicho el interés ge- hectáreas en los términos muni
neral y equilibrio ecológico de la cipales de Almendral de la Ca
zona, la Administración regional, ñada, Navamorcuende, Castillo

Una confrontación secular sobre la propiedad y
el derecho al aprovechamiento de 12.000 hectá
reas de montes situados en laparte oriental de
la provincia de Guadalajara (entre Mollna de
Aragón y Alcolea del Pinar) terminó ayer con la

Doce pueblos de Guadalajara recuperan12.000
hectáreas de montes.después de seis siglos
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LANZA 1
Albacete

La mencionada normativa
consta de ocho puntos, y en
ella se especifica que está pro·
hibida la dedicación de locales,
recintos o instalaciones· even
tuales, a la celebración de
espectáculos o actividades
recreativas, cuando carecen
de licencia municipal o de la
autorización gubernativa que
le tuera exigible.
Las licencias de apertura y

funcionamiento sólo son váli
das para el local o et emplaza·
miento que en ellas se consi
gue; los establecimientos au
torizados pra espectáculos o
actividades recreativas deben
sujetarse a los horarios de cie
rre determinados para cada
tipo de actividad.

Por otra parte, ta normativa
que rige este tipo de activida
des especifica también que su
incumplimiento puede ser san
cionado: a tales efectos, se
han fijado infracciones leves,
graves y muy graves: dichas
infracciones pueden ser multa
das con multas de hasta
1.000.000 de pesetas, suspen
sión temporal de licencias, au
torizaciones o permisos y clau
sura de locales.
La Ley de Protección de la

Seguridad Ciudadana confiere
competencias a los alcaldes
para sancionar las infracciones
graves o leves en esta mate
ria. previa audiencia de la Jun
ta Local de Seguridad.
Las tuerzas y cuerpos de

seguridad del Estado, en cola
boración con la Policía Local,
tienen competencia para com
probar que los establecimien
tos cuentan con las licencias y
autorizaciones establecidas.
asi como el horario de la activi
dad y las condiciones de los
locales y sus instalaciones.

El Gobierno Civil de Albace·
te ha dirigido una circular a
todos y cada uno de los ayun
tamientos de la provincia, in
cluyendo la pedania de Aguas
Nuevas, recordándoles la ne
cesidad de velar por el estricto
cumplimiento de la normativa
vigente sobre espectáculos y
actividades recreativas; ello se
ha hecho en estas techas es
pecialmente de cara a la orga
nización de festejos con moti
vo de la Navidad y Fin de Año y
con la finalidad de evitar la
competencia desleal de la que
pueden ser objeto los empre
sarios de hostelería y, más en
concreto, los titulares de dis
cotecas.
Con anterioridad, la Asocia

ción Provincial de Empresarios
de Hostelería se dirigió al Go
bierno Civil, exponiéndoles el
problema de competencia des·
leal de que son objetos sus
asociados, especialmente los
empresarios de discotecas, en
unos casos por quienes no
ostentan la condición de em
presarios, y en otros por cele
brarse los mismos en locales
que, o bien carecen de la pre
ceptiva autorización adminis
trativa o bien están destinados
a una actividad distinta.

La circular

Los hosteleros,
alerta por la
competencia
desleal durante
la Navidad

será destinado a la remode
lación de la placeta de San
José, la adecuación de las
intersecciones de lacalle del
Rosario con Carnicerías y
Tinte y la pavimentación de
la calle Lugo.
l a comisión dio también el
so bueno a los estatutos
te ' junta de compensación
del polígono industrial Romi
ca, y a la licencia de obras
en la antigua Residencia.

DAD

Diciembre
Día 24: EN BUSCA DEL REY DEL SOL
Película de Dibujo., A¡· ados
Director: Don Bluth
Día 28:HOOK (EI Capitan Garfio)
Director: Steven Spiel) rg
Dia 30: FIEVEL Y E NUEVO MUNDO
Pelicula de Dibujos Animados
Productor: Steven Spílberg
Enero
Da 5: TODOS LOS PERROS VAN AL CIELO
Película de Dibujos Animados
Director: Don Blulh \

AYUNTAMIENTO DE ALBACETE
CONCEJALIA DE CULTURA
CONCEJALIA DE JUVENTUD

CULTURAL
N

mentación, alumbrado y
amueblamiento en el barrio
La Pajarita, por importe de
un millón de pesetas.
López Ros indicó también

que al municipio le corres
ponden 15 millones de los
remanentes de los planes
provinciales de inversión de
la Diputación, que en princi
pio se pensaba no se iban a
poder acometer este año en
Albacete: ese presupuesto

municipales, ya que la construcción será totalmente
armónica con el medio: la inversión se acerca a los 27
millones de pesetas. Por otra parte, finalmente Albace
te entrará dentro de los planes provinciales del 92 de la
Diputación, a través de los remanentes, con una inver
sión global de 15 millones de pesetas.

La comisión municipal de
Urbanismo abordó también
la propuesta de la concejalía
de realizar obras de pavi

del programa Conocer nues
tro medio', diseñado por la
concejalía de Medio Ambien
te para los colegios. En el
encinar se adecuarán dife
rentes sendas ecológicas.

Planes provinciales

Albacete

El concejal de Urbanismo
y Medio Ambiente, Joaquín
López Hos, confirmó ayer
que las obras para instalar el
Aula de la Naturaleza en el
encinar de la carretera de
Mahora darán comienzo de
inmediato, una vez que sea
adjudicado el proyecto, cuyo
importe es de 26.796.000
pesetas.

El edificio se concibe como
un aula de interpretación del
medio, donde habrá una
amplia zona dedicada a ex
posición permanente, un ta
ller con laboratorio, una bi
blioteca, un despacho para
el coordinador del proyecto y
una sala de proyecciones:
"La construcción será armó
nica con el medio -comentó
el concejal- y su aspecto
será el de un edificio rural,
con una sola puerta de acce
so, y con un patio interior
con el que comunicarán to
das las dependencias del
aula".

El patio interior irá cubierto
con una cúpula de metacrila
to, para que entre luz sufi
ciente; el Aula de la Natura
leza se emplazará en la zona
norte del encinar. Por otra
parte, López Ros recordó
que las actividades que se
vayan a desarrollar en la
misma se inscriben dentro

PROGRAMA
ENCUENTRO Y COMUNICACIÓN

VENTE CON NOSOTROS

El Aula de la Naturaleza será un edificio rural, de
462 metros cuadrados, en el cual podrá realizarse una
interpretación del medio; el proyecto, que pronto será
una realidad en el encinar de la carretera de Mahora,
ha sido diseñado por la concejalía de Medio Ambiente,
en consenso con grupos ecologistas y los técnicos

JUSTO L. CIRUGEDA

u

El Aula de la Naturaleza contará con
laboratorio y zona de exposiciones

SU UBICACIÓN SERÁ EL ENCINAR DE LA CARRETERA DE MAHORA

/ALBACFTE]laocase1me

I '%.Biblioteca Digital de Albacete «Tomás Navarro Tomás»



JOSE F. LOPEZ
ALBACETE

. .
Se debatirá el incremento
de los índices del IAE

■ MUNICIPAL

• .'!'. ..
ElAyuntamientode la capital cele
bra esta mailana, un pleno extraor
dinario, en el que estará por prime
ra vez presente, la nueva concejala
del Partido Socialista, Soledad Ve
lasco.
Como es sabido, Velasco ha en

trado a formar parte del equipo de
gobierno que encabeza Carmina
Belmonte, tras la dimisión de la
que fuera responsable de Consumo
y área de la Mujer, Enriqueta Bel
monte.

Otros asuntos

■ _URBANISMO

El pleno estudiará, dentro del or
den del día, la propuesta presenta
da por el equipo de gobierno, sobre
el incremento de los coeficientes e
·índices del _Impuesto de Activida
des Económicas. El cambiomás sig
nificativo es. sin lugar a dudas, la
modificación del índice de pobla
ción, que pasará a ser ahora del 1 al
1,045, con lo que la recaudación se
incrementará.
Por otro lado, también se some

te a aprobación del pleno la Junta
de Compensación del polígono in
dustrial Romíca, con lo que se da
un nuevo paso para la puesta en
marcha definitiva de este nuevo
centro industrial.

■ EDUCACION

JOSE FIDEL LOPEZ
ALBACETE •

El centro 'Ta Asunción'albergarála salal%2.
de conciertos del futuro Conservatorio /2%%ta.
Educación desvela hoy cuándo dispondrá Albacete de lanueva institución musical
La comisión de Cultura de la • .- ésEn ·ne

Diputación estudiaráhoy la • ' t
propuestaplanteadapor la
direcciónprovincialde
Educación, en la que solicita que
se estudie la posibilidadde que el
centro cultural de 'La Asunción'
sirva comosala de conciertos y
audiciones del nuevo
Comervatorio. Precisamente hoy,
el directorprovincialde · .
Educación, JoséAntonio
Almendros, dará a conocer el
calendario previstopara dotar a
la ciudadde un nuevo
Conservatorio dependiente de
MEC.

t , ...

ALBA~ETE_'Ciudad---'-_'·---------~---------·Mott_N_22_do ._,b_edo_1992;._;'_;:·ra_· ...;,.·~.;,_erl=dad=~--'-,1

La dirección provincial del minis
terio de Educación yCiencia ha so
licitado a la Diputación de Albace
te, que estudie la posibilidad de
autorizar el uso de las instalaciones
del centro cuitúral de La Asundón
coino sala de conciertos y audi
ciones del futuro Conservatorio del •
MEC, que vendrá a sustituir al que
funciona en la actualidad, y que
depende de la corporación provin
cial que preside Juan Francisco Fer
nández.

La comisión de Educación y
Cultura estudiará en su reunión de
hoy, esa propuesta. El responsable
de este departamento, Francisco
Belmonte, manifestaba que su gru-
po, es decir, el equipo de gobierno, Obras demejora
está a favor de esta utilización, que Solucióndefinitiva. EI Conservatorio de másica de AIbacete requería desde hace tiempo, una solución / -.
_por_otro lado, no es nueva, puesto definitiva, para garantizar un adecuado desarrollo de las enseflanza,s musicales, en.base ª lo establecido en la en _.'La Pajarita'
que el Conservatono actual la utili- Loge. Tras un amplio proceso negociador, en el que los padres de alumnos han tenido parte de protagonismo,
za para estas funciones cuando re- comienza a vislumbrarse una solución definitiva. El centro cultural de La Asunción -en la imagen- servirá como LA VERDAD
sulta necesario y es posible. sala de audiciones y conciertos. / FOTO LA VERDAD. .. ALBACETE

n« t..1-++ ± ", é, 2f: _ e, r
jera$ tortdtdofe '. 'a
El centro cultural de La Asunción ., Por otro lado, el director provin- !estación de protesta, que forzó la • Subvenciones culturales LI El Ayuntamientode Albacete des-
ose vssrossoase» a - taosy c«is. v« secas«ano ne s'oigo«y g%""gg,"E%gap,y cigf !"..", ".".%.'
ra la celebración de este tipo d_e "Antonio Almendros, tiene previsto _ el ministerio de Educación y Cien- e a iputad n estu la tam ién nto de La Pajarita va a desarrollar
actividades musicales, según expli- dar a conocer el calendarioprevisto da. Tras una ·serie de negociado- en su reunión de hoy, las bases de toda esta rona, para mejorar el
caba Fraocisco Belmonte, de ahí la paradotar a la dudad de un nuevo nes, la asociación "de padres de las convocatorias de ayudas corres¡ entorno., Los vecinos presentaron
petición del ministe"rio de Educa- Coñservatorlo, dependiente del alumnosdecidió otorgar una tregua pondientes a 1993, para aquellos I 4nproyectbpara mejorarel tráfico,
in y ciencia. ministerio de Educación y crenda. a ta Diputación hasta este m, a gtiv9y400%/9$9 ""$ asgínidsd'y ta tmipieza.El centro cultural de La Asund6n . . , · - , n cen a o argo e _pr mo o, Po 1 d I al d U
fue restaurado en su momento por El Conservatorio ha vivido en este rdidembre, tras lapromesa del di- actividades culturales.'EJ diputado • rotro a o, e concej e r-
ia Diputación provincial, y en la afio, uno de sus comienzos de cur- rector provincial de Educación, Jo- de Cultura, Francisco Belmonte, ha banlsnio ha confirmado que la DI
actualidad se utiliza pra diferentes so más conflictivo, después de que sé AntonioAlmendros, con ta que afirmado que la cantidad que se putadón gastará quince millones
asuntos, desde exposiciones a acti- más de 300 alumnos se quedaran se comprometía a presentar un ca- dedicará a este fin en '1993 será en tres proyectos urbanísticos del
vidades musicales. Este centro se sin plaza. '' . lendario concreto en tomo al nue- muy similar a la de éste afio, es Ayuntamiento de la capital, enca-

ó 11 Ó d • - • minados a mejorar el tráfico en laencuentra ubicado junto al actual Esta situad n ev a los pa res vo Conservatorio. --- ·, 'decir, en tomo a 38 millones d laza de La Mancha, p. laza deSan
Conservatorio. .e de alunmos aorganizar una mani- " pesetas . . ., .·,,- ,- · .', .. _ · ¡ . _ - José y calle Lugo. .. _

MEDIO AMBIENTE. .-. . . . ·. ,, ";ventaswonsesas«osas«estaae] SEVENDEN PLAZAS
la naturaleza del 'Parqáédel Mediterráneo. ila.si';;. #o a...±:.ea.el.DEGR.JE
ALBACETE ?' te, Joaquín López Ros, confirma- do, de construcción evidente- te 'E HUE
.- ; ba que las obras seiniciarán de mente rústica, dispondrá debi- ss1«, '

Mas de 26millones de pesetas in- inmediato, por lo que es muy bltoteca, despachos y ala de pro-, C. Juande Toledo -Esquina- Pérez Oliva
vertirá el Ayúntamiento de la capi- probable que los trabajos den co- yecciones.'.o o» « '

tal en la construcción de un aula de mienzo en el mes de enero. El proyecto quedaba aprobado i, (Junto a Nueva Iglesia) ·"
la naturaleza, dentrodel paraje co-. -. -.-. en laúlíima cómlst6n de Ura. " 14---919122·52)979
nocido como Parque del Meditemd. Interpretadónyr, ti t. nismo, y es uno de los restos que ·~ , , • e e onos Y
neo, un encinar ubicadoen la carre- López Ros Indicaba que este pro- se había marcado el actual is. - ALBACETÉ ea.
tera de Mahora. --- yecto es «un aula de la Interpreta: ponsable de Medio Ambiente.. +- - sJ . •
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